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Morre o estilista 
francês Jean-
-Scherer, que criou 
roupas para Jackie 
O e Carla Bruni. 

Casildo Maldaner 
pede incentivo às 
micro e peque-
nas empresas. 

Comissão apro-
va Lei Geral dos 
Concursos. Você 
que é concur-
seiro deve ficar 
atento às mudan-
ças que podem vir por aí. 

Black Sabbath 
chega ao topo das 
paradas pela 1ª 
vez na história. 

Lucro preciso 
das empresas de 
ônibus no Rio é 
um mistério?

Não é possível ex-
tinção de processo 
por desistência 
do autor, quan-
do há funda-
mentada dis-
cordância do réu. 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  88.347                       250.000
20   80.078        25.000
30   75.650               15.500
40  57.869             14.000
50    01.319          12.058

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

tiMe do CoRaÇÃo
RORAIMA/RR

quarta e sábado

terça e sexta

PRiMeiRo SoRteio

SeGundo SoRteio

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 920

 Concurso 3220

 Concurso 4772

 Concurso 1504

 Concurso 439

 Concurso 1358

 Concurso 1186

LoteRia

Depois da boa notícia em maio que San-
ta Catarina vai exportar carne suína para o 
Japão, na próxima segunda-feira (24), uma 
comitiva liderada pelo governador Raimundo 
Colombo vai a Tóquio, onde será assinado o 
acordo de exportações. A missão sela a parce-
ria histórica para o agronegócio catarinense. 
Santa Catarina é o maior produtor nacional 
de carne suína, respondendo por um quarto 
do total produzido no país. Das 800 mil tone-
ladas produzidas por ano no Estado, o merca-
do internacional consome cerca de 200 mil to-
neladas. Os maiores compradores são Rússia, 
Ucrânia, Cingapura, Argentina e, mais recen-
temente China e Estados Unidos.

Santa Catarina é o único Estado brasilei-

ro livre de febre aftosa sem vacinação. Histo-
ricamente, os japoneses só importavam carne 
suína quando todo o país de origem possuía o 
status de área livre de aftosa, mas foi aberta 
uma exceção para Santa Catarina, diante da 
qualidade do trabalho sanitário.

O Estado tem se destacado no agronegócio, 
alavancando a economia do setor e transfor-
mando-se em um grande celeiro para o país. 
Os números mostram o agronegócio catari-
nense batendo recordes de produção e expor-
tar. A agricultura familiar e o modelo coope-
rativista, forte no Estado, tem contribuído e 
muito para esse sucesso. Agora, com o merca-
do japonês aberto para a carne suína de Santa 
Catarina, a tendência é de mais avanços.  

agora é a vez da carne suína!
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CaSa MoRtuÁRia
a Casa Mortuária Municipal, que será construída na avenida orlando Zawadzki, apesar de algumas resis-

tências inconsistentes foi licitada e a empresa w.a.R.R. Construtora Ltda Me, será a responsável pela edifi-
cação. ela está orçada em R$ 204.510,62 – R$ 200 mil de convênio e R$ 4.510,62 de contrapartida do município 
de Maravilha, sendo que a área construída é de 265,10 metros quadrados e poderá abrigar até dois velórios ao 
mesmo tempo. o prefeito destacou a parceria do deputado estadual Marcos Vieira (PSdB), quando da libera-
ção da ordem de serviço na semana que passou e foi esse parlamentar que liberou emenda para a obra. nos 
resta agradecer ao deputado, batalhador incansável das boas causas.

O HOJE
Praticamente concluída, fal-

tando apenas detalhes de acaba-
mento. aliás, uma bela obra, que 
em muito servirá a toda a comu-
nidade. obrigado aos que acre-

ditaram e aos céticos resta baixar 
a cabeça... a nossa prefeita tem 
feito visitas constantes e logo fará 
a sua inauguração, autorizando o 
uso aos fins que se destina...

LiÇÕeS de Vida
nunca pense em voz alta. depois de proferir uma impropriedade, por 

mais que você se justifique, o mal já está feito. de nada adianta você tentar 
atenuar, dizendo que não era bem isso que você queria ter dito.

Como asseverou Chilon: “não podemos permitir que a língua corra 
adiante do pensamento”.

  até nossa próxima edição!

POLÍTICA ECONÔMICA
o ceticismo em relação à política do Governo dilma é o fator que tem 

provocado a fuga de capital externo do Brasil. há um mês, em maio acu-
mulávamos um superávit de recursos estrangeiros de R$ 11 bilhões. agora 
estamos com R$ 3 bilhões, o que representa uma fuga de R$ 8 bilhões em 
apenas um mês. o Brasil não está mais atraente e confiável. o dinheiro foi 
para outros mercados, acarretando uma perda irreparável para a nação. em 
termos de economia, somos considerados inconfiáveis pelo resto do mun-
do. um desastre... comenta-se a troca de muita gente de peso na economia!

JCI
Participamos nesta semana 

do mega evento promovido pela 
jCi de nosso município, onde esta 
entidade, com apoio do Ministé-
rio Público promoveu um concur-
so que envolveu todas as escolas 
do município, tratando do tema 
“CoRRuPÇao”. Foi sem dúvida 
alguma, uma grata surpresa ver-
mos os valores que estão se reve-
lando em nossa cidade, criando 
verdadeiros oradores e porque 
não falar líderes. Parabenizamos 
seus idealizadores e a todos que 
participaram. a reportagem do 
evento está registrada nesta edi-
ção com todos os dados!

SDR DE MARAVILHA
Brilhante o trabalho exercido naquela pasta do dedicado GenuiR 

BaSSani. já o conhecemos de longa data e seu desprendimento em 
tudo o que faz é admirável. na causa pública é um exemplo a ser se-
guido por muitos... um abraço a esse grande sujeito!

oportunidade
o que lamentamos é que ha-

via apenas um gestor municipal 
presente no evento, claro que por 
se tratar de um evento municipal. 
Mas seria uma excelente oportu-
nidade de outros gestores ouvi-
rem o tema defendido na oratória 
pelos nossos adolescentes, pois 
foi uma excelente lição de mora-
lidade pública, o que, aliás, falta 
para determinados homens pú-
blicos. 

aS eSCondidaS
Muita falcatrua em determi-

nadas Prefeituras são cometidas 
a portas fechadas. Razão disso 
num município do Paraná, o seu 
prefeito decidiu transformar o 
seu gabinete em uma espécie de 
Big Brother. ele fez um verdadei-
ro aquário de seu gabinete onde 
as paredes são todas de vidro. 
afirma ele que seu antecessor se 
fechava e mentia a quem o pro-
curava mandando dizer que não 
estava, e fazia desta forma muita 
coisa por trás das cortinas. aber-
to diz ele, o corruptor não tem 
coragem sendo visto por todos 
de tentar corromper por exem-
plo. a sala não é milagrosa, mas 
ajuda. alguns prefeitos de outras 
cidades deveriam imitar a ideia, 
ajudaria a combater a corrupção.

MaiS inCoMPetÊnCiaS
a Prefeitura de Maravilha terá que devolver R$ 157 mil ao Ministério 

do turismo por recursos utilizados erroneamente pela antiga adminis-
tração. devolução foi ocasionada pela incompatibilidade de informa-
ções na prestação de contas da Festa das etnias, realizada em 2009. Sem 
comentários a fazer. o povo sabe quem paga a conta... uma vergonha!

hoSPitaL SÃo joSÉ
excelente o atendi-

mento daquele hospi-
tal, desde seus funcio-
nários plantonistas até 
seus competentes mé-
dicos que prestam seus 
serviços aos necessita-
dos. nos orgulhamos 
em termos uma casa de 
saúde deste nível, onde 
presenciamos atendi-
mentos que podemos 
afirmar com todas as 
letras... huMano!

Arquivo/O Líder
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

corrupção
*Vitória Schoenberger

Quando dizemos que corrup-
ção é o uso ilegal do poder, não nos 
referimos apenas ao poder político, 
nem aos cínicos sistemas de troca 
de favores e presentinhos dentro da 
esfera política brasileira somente. 
nos referimos aos poderes: políti-
co, econômico, intelectual, religioso, 
militar. É importante desassociar 
corrupção de política! Grande parte 
dos brasileiros tem uma caracterís-
tica em comum, querem levar van-
tagens em cima de tudo, mesmo 
em pequenas coisas. Pode parecer 
bobo, mas as mesmas pessoas que 
reclamam e amaldiçoam os políti-
cos corruptos já foram corruptas 
em inúmeras outras situações.

Sei que a maioria das pessoas 

falam que o que falta principal-
mente na sociedade moderna é a 
educação, mas por outro lado te-
nho uma opinião diferenciada da 
maioria das pessoas, acho que sim, 
a educação também é importante, 
e você sabe que nas escolas bra-
sileiras os alunos em sua maioria 
aprendem cerca de apenas 20% do 
que é ensinado todo ano. Segundo 
dados de pesquisa da universidade 
unisal de São Paulo, o Brasil ocupa 
a 53° posição em educação e que 
34% dos alunos que chegam ao 5° 
ano ainda não conseguem ler. Por 
culpa dos professores? Claro que 
não, alunos desinteressados são as-
sim por escolha própria, e acabam 
atrapalhando o ensino dos demais 
alunos. as nossas escolas estão so-
brecarregadas porque as famílias 

estão desestruturadas, transferin-
do assim, os ensinamentos bási-
cos que deveriam ter por origem 
as famílias, aos nossos educadores 
profissionais. hoje a sociedade in-
verte os valores, valoriza o “esper-
tinho”. Corrupção é um assunto tão 
polemico e falado, mas os políticos 
corruptos insistem em continuar 
desonrando nosso país, causando 
grande divulgação de suas frau-
des na mídia. o Brasil é conhecido 
como: “o país da corrupção”, será 
que isso não nos envergonha!?, 
acredito que para ajudar o Brasil a 
não ter mais essa velha fama as leis 
deveriam ser aplicadas de forma 
mais dura, mais severa, não impor-
tando a classe social: errou, pagou.

agora pense “Como você pode 
ajudar?”, a ajuda se da com ações 

simples, apenas ensinando seu fi-
lho a respeitar e obedecer a sua 
baba, a não furar filas, a devolver 
o troco que a nova funcionária do 
supermercado lhe deu a mais por 
engano ou ensinando o a valorizar 
seu voto, a votar limpo. Costuma se 
dizer que educação vem de berço 
ou seja começa em casa, da mesma 
forma o que define uma pessoa a 
ser corrupta ou não, também co-
meça em casa através da educa-
ção. Quando um filho ao ver o pai 
subornando um guarda de transito 
por exemplo, ele ao obter o poder 
de decisão não usará das mesmas 
atitudes ?

talvez a solução para este pro-
blema seja uma mudança em nos-
sas raízes. Se cada cidadão tomar 
uma nova posição, priorizando a 

honestidade, a ética e reprovando 
as práticas corruptas através de 
suas ações, com certeza atingire-
mos essas raízes. desta forma, não 
seremos mais obrigados a ingerir 
esta fruta podre chamada corrup-
ção.

o jovem sozinho não pode mu-
dar o mundo, mas pode ajudar a 
melhorar essa situação,a sua ajuda 
e força de vontade são essenciais e 
sem elas nada adiantam: leis, pu-
nições, conscientizações a respeito 
desse assunto, a vontade de ajudar 
e a mudança para que isso ocorra 
tem que partir de mim tem que par-
tir de vocês, tem que partir de nós!

*campeã do concurso 
oratória nas 

escolas – Jci Maravilha 

EMPRESA É CONDENADA POR 
DISPENSAR EMPREGADA LOGO APÓS 

RETORNO DE TRATAMENTO DE CÂNCER

ÚLTIMA

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Casa dos Milagres, ou conheci-
da também por Casa da Misericór-
dia de iraceminha/SC. em meados 
dos anos 1952 reunia sempre, cen-
tenas de fiéis.

alguns empregadores devem ter muito cuidado na forma como tratam os 
direitos dos seus empregados, em algumas vezes entendendo que vai “economi-
zar”, acaba tendo prejuízos consideráveis com pagamento de indenizações. Foi o 
que ocorreu no seguinte caso. 

a Sexta turma do tribunal Superior do trabalho de São Paulo (tRt-SP) de-
cidiu, por unanimidade, condenar a empresa Só Blindados Veículos S.a. a inde-
nizar em R$ 15 mil por danos morais uma secretária dispensada um mês após 
retornar do tratamento de saúde em virtude de câncer. Com a demissão, a traba-
lhadora teve o seu plano de saúde cancelado.

o tRt-SP declarou a nulidade da dispensa e determinou o retorno da traba-
lhadora ao emprego, com sua imediata inclusão no convênio de saúde forneci-
do aos empregados, após constatar que a empresa tinha conhecimento do seu 
estado de saúde. o acórdão ressalta que a Só Blindados não comprovou que a 
dispensa tivesse ocorrido por critérios técnicos, como baixa produtividade ou 
desempenho insatisfatório, por exemplo. o Regional, entretanto, reformou a 
condenação ao pagamento de dano moral, no valor de R$ 15 mil, imposta pela 
70° Vara do trabalho de São Paulo, por entender que a empresa não provocou a 
doença nem contribuiu para o seu agravamento.

em seu recurso ao tSt, a secretária sustentou que, de fato, a empresa não 
teve culpa pela sua doença. Porém entendeu que, diante do seu estado, a de-
missão foi injustificada, pois a ruptura contratual trouxe como consequência o 
término da cobertura do plano de saúde, fato que lhe teria causado "sofrimento 
indenizável".

a relatora do recurso, ministra Kátia Magalhães arruda, restabeleceu a sen-
tença que havia concedido o dano moral. Para ela, a dispensa sem justa cau-
sa, embora seja direito do empregador, pode se configurar em abuso de direito, 
quando o empregado é acometido de doença grave.

a relatora observou que a jurisprudência do tSt acerca da presunção discri-
minatória da dispensa de empregado portador de doença grave já foi uniformi-
zada por meio da Súmula 443, "que presume como discriminatória a despedida 
de empregado portador do vírus HIV ou outra doença grave que suscite estigma 
ou preconceito", impondo ao ofensor a obrigação de indenizar a vítima.

o voto da relatora enfatizou que o registro feito pelo tRt de que houve a dis-
pensa abusiva, por discriminação, autoriza o entendimento de que foram preen-
chidos os requisitos autorizadores para a concessão da indenização - dor moral, 
nexo de causalidade entre a ação e o dano e culpa da empregadora. a ministra 
considerou, por fim, desnecessária a discussão sobre a origem da doença.

Processo: RR-235400-84.2009.5.02.0070

a acema/departamento de es-
portes de Maravilha comunicou na 
manhã da última sexta-feira (21), 
o cancelamento das semifinais da 
taça jeancar Multimarcas de Fute-
bol Suíço – Máster, que seria realiza-
da hoje (22), no estádio Pena Bran-
ca, anexo ao Posto Kakareko, em 

virtude das constantes chuvas que 
ocorrem no município de Maravilha 
e na região. os jogos válidos pelas 
semifinais da competição que iriam 
ser realizados são os seguintes:

1º. jogo – 15h30 Rudély x SeR 
Vasco da Gama

2º. jogo – 16h20 1000 anos x Si-
coob Credial

Conforme os organizadores da 
competição, uma nova data será 
agendada e posteriormente divul-
gada em todos os meios de comu-
nicação.

Cruzamentos que envolvem os quatro primeiros colocados 
na competição durante a primeira fase foram canceladas 
em virtude das constantes chuvas

Rodada válida pelas semifinais da 
competição foi cancelada 

TAÇA JEANCAR



 -  MARAVILHA  -  S C,  22  de junho de 2013.................................................................................................. A/05

Política

o juiz da 69ª Zona eleitoral de 
achieta, andré Luiz Bianchi, julgou 
procedente a ação de investigação ju-
dicial eleitoral proposta pelo Ministério 
Público eleitoral (MPe), condenando o 
suplente de vereador de Santa terezinha 
do Progresso, Cenair alves (PPS), à cas-
sação do diploma eleitoral e a inelegibi-
lidade de oito anos contados a partir da 
data das eleições.

o candidato, que conquistou 56 
votos nas eleições municipais de 2012, 
foi preso em flagrante às vésperas da 
eleição, pela prática de crime eleitoral 
após ser surpreendido portando R$ 3 
mil reais em cédulas de R$ 50. Segun-
do investigação do MP, o dinheiro seria 
usado para adquirir passagens para elei-

tores em troca de votos, caracterizando 
abuso de poder econômico e captação 
de sufrágio. “e não há dúvida de que a 
popularmente conhecida compra de 
votos se reveste de gravidade bastante 
para a caracterização da figura do abuso 
de poder econômico de que trata a Lei 
Complementar n° 64/90, mormente se 
levado em consideração o atual estágio 
do processo democrático brasileiro, em 
que se busca o combate à corrupção 
eleitoral, sendo exemplo a popularmen-
te conhecida Lei da Ficha Limpa”, defen-
deu Bianchi.

Pontuando os depoimentos pres-
tados pelo representado e pelo policial 
que efetuou o flagrante, o magistrado sa-
lientou que existia no candidato a inten-

ção de praticar o crime. “não tivesse ele 
realizado a promessa indevida de van-
tagem pessoal, por certo que não teria 
razões para já estar na posse do nume-
rário”. além disso, pontuou a interferên-
cia da prática no resultado das eleições. 
numa eleição proporcional para o cargo 
de vereador do pequeno município de 
Santa terezinha do Progresso, o qual, 
segundo dados extraídos do iBGe, conta 
com apenas 2.896 habitantes, certamen-
te influencia decisivamente no equilí-
brio do processo eleitoral democrático.

“da sentença publicada nas páginas 
35 e 36 do diário da justiça eleitoral de 
Santa Catarina, em 18 de junho de 2013, 
cabe recurso junto ao tribunal Regional 
eleitoral”, disse o juiz julgador. 

durante a audiência pública, o diretor da Celesc, james 
Giacomazzi, garantiu que após a aquisição do terreno e devida 
escrituração, a Celesc abrirá a licitação no prazo de 60 dias

Subestação da Celesc em Maravilha 
prestes a se tornar realidade

Suplente de vereador de Santa terezinha do Progresso 
é cassado

ENERGIA ELÉTRICA 

Região 

aconteceu na tarde da última quin-
ta-feira (20), na Câmara de Vereadores 
de Maravilha, uma audiência pública 
realizada pela assembleia Legislativa 
(alesc). a audiência foi fruto de um pe-
dido da deputada estadual Luciane Car-
minatti (Pt) e foi aprovada em votação 
unânime pelas Comissões de econo-
mia, Ciência e tecnologia e de trabalho, 
administração e Serviço Público. o ob-
jetivo é debater a atual situação de abas-
tecimento de energia elétrica pela Celesc 
e o plano de investimento para garantir o 
abastecimento na região oeste.

a audiência contou com a presen-
ça de diversas lideranças estaduais e 
municipais, dentre elas: o deputado 
estadual e presidente da Comissão 
de Finanças da alesc, Marcos Vieira 
(PSdB); a deputada estadual e precur-
sora da audiência em Maravilha, Lucia-
ne Carminatti; a prefeita de Maravilha, 
Rosi Maldaner; representando a SdR 
de Maravilha, o diretor geral Vilson 
warmling; representando o Legislativo 
de Maravilha, vereador doraci Felisiak 
(PSd); representando todos os empre-
sários maravilhenses, o presidente da 
CdL/associação empresarial de Mara-
vilha, jonas dall´agnol; e representan-
do a Celesc, o diretor de distribuição da 
Celesc, james Giacomazzi. 

Considerado o maior problema 
econômico para a região de Maravilha, 
a falta de qualidade no fornecimento 
de energia elétrica foi tema de debate 
na audiência pública. já na oportuni-
dade, o diretor de distribuição, james 
Giacomazzi, afirmou que a Celesc ga-

Celesc garantiu a construção da subestação em Maravilha

 Renata Mattia/ O Líder 

rante que em 2014 a subestação estará 
em funcionamento. “É só o município 
adquirir e escriturar o terreno. depois 
de devidamente escriturado a Celesc se 
responsabiliza em no prazo de 60 dias 
contratar uma empresa para realizar a 
licitação e logo após iniciar a constru-
ção”, disse Giacomazzi.

de acordo com a deputada Luciane 
Carminatti (Pt), a energia é o combus-
tível para o desenvolvimento da região. 
“a energia elétrica é fundamental para 
o desenvolvimento, pois as empresas 
precisam crescer e para isso precisam 
de energia elétrica. então, a notícia que 
a Celesc nos apresenta nesta audiência 
é uma conquista para todo o oeste”, dis-
se a deputada. 

Para a prefeita Rosi Maldaner, o 
gargalo da energia elétrica interrompe 
o crescimento e a abertura de novas 
empresas. “temos esta preocupação há 
muito tempo. então, trazer as lideran-
ças para Maravilha e debater o assunto 
é fundamental para que este projeto 

saia do papel”, completou a prefeita.
de acordo com james Giacomazzi, 

o fornecimento de energia para o oeste 
é tema de estudos constantes da esta-
tal que, no estado, tem 2,5 milhões de 
clientes e 157 subestações.

“a região de Maravilha tem atual-
mente 4 subestações e 34 alimentado-
res. de imediato serão investidos R$ 
8 milhões na agência Regional de São 
Miguel do oeste que atende Maravilha 
e, para a subestação de Maravilha, se-
rão investidos R$ 7 milhões, dobrando 
a capacidade atual”, comprometeu-se o 
diretor da Celesc.

ao final do encontro, o deputado 
Marcos Vieira fez uma proposta à Ce-
lesc e para a prefeita Rosi Maldaner. “Se 
a Prefeitura der o terreno escriturado 
para a Celesc, em 60 dias os projetos co-
meçam a ser feitos?”, questionou Vieira.

a pergunta do deputado foi res-
pondida pelo diretor da Celesc, que 
garantiu. “Com certeza, em 60 dias ini-
ciamos”, concluiu Giacomazzi.

NA HORA 
nahorah@jornalolider.com.br

e, assim... as coisas estão acontecendo.

Enfim... o Brado ecoou
a voz ganhou as ruas e o que parecia mais um movimento centra-

lizado em uma única reivindicação, ganhou proporções inimagináveis, 
cresceram as adesões com a incorporação por bandeiras das mais di-
versas frentes.

aturdidas, as autoridades políticas se mostraram perdidas nas res-
postas ao crescente efeito de mobilização popular, em meio a esse esta-
do de perplexidade viu-se uma constante mudança nos discursos, ora 
pregando a legitimidade da mobilização, ora se dizendo desconhecer 
as causas ou as reais pretensões.

em meio ao pânico, as autoridades governamentais, e é bom que se 
diga que foi “a toque de caixa” e como estratégia, resolveram pela revo-
gação do aumento das passagens, mas a massa que já se recompusera 
da supressa com a evolução dos movimentos não se deixou convencer 
com a manobra governamental, percebeu que pode mais e segue em 
frente com novos protestos e mais mobilização.

e o grito que se propagou a todos os rincões encontrou eco, desper-
tou e motivou para um levante generalizado em busca de reivindica-
ções e protestos das mais diversas naturezas.

Yes... nós podemos
Bastou um grupo mostrar que tem sim o direito de manifestar sua 

contrariedade e, que a mobilização das massas é ferramenta de efeito 
indestrutível que logo outros tantos, com a voz até então sufocada sen-
tiu que também podia libertar-se da silenciosa repressão, se envolveu e 
de imediato percebeu que podem mudar os caminhos da nação.

até esse momento é incerta qualquer previsão quanto aos efeitos de 
todo esse movimento, mas não se pode duvidar que as transformações 
sócio-políticas não mais poderão ser proteladas ou relegadas a plano 
secundário, o grito de basta ao desmando na gestão governamental 
ainda vai soar por longo tempo nos gabinetes e corredores das institui-
ções políticas e governamentais.

o desprezo pela atual postura na atividade da classe política é mais 
do que evidente, o descrédito nas organizações partidárias alcançaram 
índice máximo e é alvo dos atuais protestos, ao mesmo agora de manei-
ra aberta e declarada.

o aPartidarismo no movimento
desde as primeiras mobilizações ficou demonstrado que o movi-

mento estava isento de participação ou apoio partidário, e em diversos 
momentos repeliram todas as tentativas de alguns grupos partidários 
de surfarem nessa onda.

e justamente aí, mais uma vez a estratégia governamental errou feio, 
fizeram a primeira tentativa de ganhar carona quando, em indisfarçável 
contrariedade, exaltaram a legitimidade dos movimentos como se os 
protestos não lhe eram destinados, tentaram passar ilesos.

Mas o pior... e era até difícil de imaginar que fosse pensado como 
estratégia, mesmo em momento de desespero adotasse tal postura, foi 
o Pt tentar mobilizar sua militância para seguir par e passo com as mo-
bilizações, e o resultado não podia ter sido outro, repudio total.

a resposta que aos poucos vem sendo dada nas urnas e não tem 
sido absorvida pela classe política agora veio forte, a tolerância com o 
descaso pelas necessidades da população se esgotou, corrupção e im-
punidade são expressões que as massas querem riscar das manchetes.

o povo já demonstrou que acordou para exigir o que lhe é de direi-
to, e com barulho desse tamanho se a classe política ainda teimar em 
não lhes dar ouvidos, a resposta democrática não tardará.

Violência... Jamais
ainda é possível perceber que as mobilizações a nível nacional não 

esgotaram o fôlego, e também que a movimentação de forte conotação 
pacífica possa ser utilizada para fins diversos ou para desviar o foco, 
resta o apelo para que não se dobrem aos movimentos que não sejam 
pacíficos.

a depredação e a arruaça fará perder a razão e o encanto dos mo-
vimentos.
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MINISTÉRIO DO TURISMO

devolução foi ocasionada pela incompatibilidade de informações na prestação de contas da 
Festa das etnias, realizada em 2009

R$ 157 mil utilizados erroneamente pela administração 
passada terão que ser devolvidos pela Prefeitura de Maravilha 

a Prefeitura de Maravilha terá que 
devolver R$ 157.659,21 ao Ministério 
do turismo devido à incompatibili-
dade de informações na prestação de 
contas da Festa das etnias, realizada 
em 2009. a informação é da prefeita 
de Maravilha, Rosi Maldaner. “nós tra-
tamos o dinheiro público com muita 
responsabilidade e, neste início, fize-
mos o possível para economizarmos 
com o objetivo de investirmos em 
bons projetos para o município. ago-
ra, este valor que poderia ser utilizado 
na compra de uma ambulância, por 

exemplo, teremos que devolver ao 
Governo Federal por incoerência de 
informações na prestação de contas”, 
lamenta a prefeita.

Conforme o Setor de Contabilidade 
da Prefeitura, o Ministério do 
turismo liberou para o município 
recursos para a promoção da Festa 
das etnias em 2009. o Ministério, 
então, solicitou comprovação da 
realização do evento. Contudo, foram 
apresentados documentos referentes 
à festa do aniversário do município 
e não da Festa das etnias, o que 

tornou os dados incompatíveis com 
os dispostos no convênio. “observa-
se ainda que a comprovação foi feita 
por meio de fotografias de outros 
eventos, não havendo coerência. 
dessa forma, a administração 
atual terá 15 dias para devolver o 
montante de R$ 157.659,21, sob pena 
de não celebração de nenhum outro 
convênio com o Ministério”, explica o 
setor.

outros recursos devolvidos
Segundo a Secretaria de assis-

tência Social, R$ 11.334,49 foram 
devolvidos ao Ministério do desen-
volvimento Social (MdS) por falta de 
execução do Programa Projovem tam-
bém em 2011. “Foi feita a solicitação 
do programa para o município, sen-
do que os recursos foram liberados. 
Contudo, o programa não foi execu-
tado e, dessa forma, o valor precisou 
ser devolvido. Por causa deste pro-
blema, estamos com dificuldades 
em realizar novamente o cadastro 
para este programa”, ressalta a equipe 
da Secretaria.

Prefeita Rosi Maldaner lamenta a 
devolução do dinheiro

Arquivo

Escotismo 

6ª escopíadas acontece hoje em Maravilha
acontece hoje (22), a 6ª edição 

das escopíadas que é organizada 
pelo Grupo de escoteiros Raízes de 
Maravilha.

Para falar um pouco mais do que 
é e como funciona as escopíadas, na 
última quinta-feira (20) o presidente 
do Grupo Raízes, darci Ranzan, e o 
coordenador do evento, alexandre 
Bruxel, participaram do programa 
atualidades da Rádio Líder FM. 

Ranzan destaca que o próprio 
nome escopíadas já faz uma relação 
aos escoteiros e as olimpíadas. “es-
tes jogos são exclusivamente desti-
nados aos escoteiros, aos lobinhos, 
sênior e as pessoas que fazem parte 
dos escoteiros”, destaca.

hoje, as escopíadas abrangem 
dois distritos dos escoteiros, o oeste 
e extremo oeste, sendo que aproxi-
madamente 18 grupos devem par-
ticipar, isto é, 17 municípios de fora 
mais o grupo de Maravilha. “nós 
trabalhamos com inscrições, e até 
o momento (quinta-feira) temos 

definidas 650 inscrições”, comenta o 
presidente.

Conforme o coordenador, como 
se trata das escopíadas, ou seja, 
uma olimpíada escoteira, várias 
atividades serão desenvolvidas. 
“algumas focadas no movimento 
escoteiro e outras na linha de 
olimpíadas”. entre os jogos, serão 
disputados o vôlei, peteca, caçador, 
bets, dominó, xadrez, jogos de play, 
entre outros. “então vai ser uma 
mistura de presente e de futuro. 
do presente as atividades que nós 
estamos habituados e o futuro que 
é envolvendo a questão do play, 
que nós não podemos deixar de 
lado também”, explica. alexandre 
destaca que também haverá 
atividades noturnas, que são para 
os chamados “clã pioneiros”, que 
são jovens de 18 a 21 anos. ao todo 
serão 16 modalidades. 

os jovens que irão participar 
das escopíadas serão divididos em 
dois grupos. o primeiro grupo, de 

crianças entre sete e 11 anos vão 
estar acantonados, ou seja, dentro 
das salas de aula do Centro edu-
cacional Mundo infantil (Caic), e o 
segundo grupo, que envolve os de-
mais jovens ficarão acampados em 
suas barracas ao redor do Parque 
de exposições Carlos alberto Be-
grow (tomatão) e também em uma 
área do Caic. 

o presidente e o coordenador 
agradecem aos colaboradores que 
já estão há dias trabalhando para o 
desenvolvimento das escopíadas. 
“Sempre que solicitamos a cola-
boração para o grupo dificilmente 
recebemos um não, pois as pessoas 
sabem o que nós estamos fazendo, 
da qualidade do nosso trabalho, e 
da certeza que esse jovem no futu-
ro vai ser uma pessoa de bem”, frisa 
o presidente.

as pessoas que quiserem parti-
cipar do evento estão convidadas, 
sendo que a abertura está marcada 
para às 10h de hoje. 

Ranzan e Bruxel divulgaram o evento no programa Atualidades 

Renata Mattia/ O Líder

Grupo raízes
de acordo com Razan, o escotis-

mo em Maravilha tem os primeiros 
registros em 1973 quando foi fun-
dado o primeiro grupo chamado 
Castro alves, que posteriormente 
fundou o grupo Raízes.

o presidente destaca que a cada 
diretoria, a cada gestão é sempre 
pensado em mudar, inovar. “nós, 
por exemplo, criamos a comissão 
de pais, e quando temos atividades 
neste sentido, como as escopíadas, a 
comissão de pais está escalada para 
fazer a alimentação”, comenta. 

Conforme Ranzan, entre as qua-
tro sessões que existem no grupo 
hoje, que são os lobinhos, escoteiros, 
sênior e pioneiros, existem em torno 
de 90 jovens. “São várias famílias en-
volvidas e a gente quer a participa-
ção destas famílias”, frisa.

Ranzan explica que as sessões no 
grupo de Maravilha tem um limite de 
participantes. “a cada semestre nós 
realizamos uma palestra informativa 
para os pais que pretendem colocar 
seus filhos no escotismo e conforme 
vai abrindo vagas a gente encaixa o 
pessoal”, afirma.

o presidente destaca que o gru-
po Raízes trabalha em parceria com 
os pais, escola, religião e amizades 
para auxiliar no desenvolvimento 
dos jovens. na ocasião, o presidente 
aproveitou para informar que no dia 
10 de agosto o grupo escoteiro Raí-
zes irá realizar o tradicional almoço, 
e em setembro será realizada a tri-
lha juruna. “neste almoço do dia 10 
nós também queremos lançar uma 
revista que nós estamos fazendo dos 
40 anos do escotismo em Maravilha”, 
finaliza. 
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JCI MARAVILHA

Vencedora ganhou uma bolsa de inglês da escola de idiomas headway. em 2º lugar, Letícia Benvenutti 
recebeu um tablet e em 3º lugar Laura Schilke Moreira ganhou uma máquina digital

Vitória Schoenberger é a campeã do projeto oratória nas escolas 

ILAINE ROHDEN

11 alunos das 8ª séries de sete es-
colas de Maravilha participaram na 
última terça-feira (18), da fase final do 
projeto oratória nas escolas, que foi de-
senvolvido pela jCi Maravilha. 

estes alunos foram selecionados 
entre os dias 4, 5, 6, 7 e 10 de junho, 
quando aconteceram as eliminatórias 
nas escolas. esta foi a terceira edição do 
projeto que tem como tema neste ano 
“o que você tem a ver com a corrup-
ção?”. 

as redações feitas pelos alunos 
foram apresentadas na Câmara de 
Vereadores, para avaliação dos jurados, 
o diretor da Rádio Líder FM e jornal 
o Líder, wolmir hübner, a professora 
e proprietária da escola de idiomas 
headway, Fernanda Frapiccini nicola, 
o advogado, colunista do jornal o 
Líder e apresentador e comentarista 
do Sistema 103 de Rádios, Luiz Cláudio 
Carpes, a fonoaudióloga Mariceli 
Mainardi Fagundes e o advogado e 

senador da jCi Maravilha, Leonésio 
eckert. além disso, o cronometrista 
foi o companheiro da jCi, jandrey 
willinghoefer, e as apresentações foram 
prestigiadas por autoridades, pais, 
professores e comunidade.

de acordo com o presidente da jCi, 
Luis Carlos tremea, o objetivo do pro-
jeto é desenvolver a oratória dos alu-
nos, além do senso crítico. “Precisamos 
despertar nos alunos a vontade de se 
expressar, de querer aprender e se en-
volver com a sociedade”, destacou.

Para o juiz da 1ª Vara e diretor do 
Fórum da Comarca de Maravilha, So-
lon Bittencourt depaoli, o projeto tem 
uma importante tarefa que trabalha 
a moral e a dignidade das pessoas. “É 
uma honra e alegria poder participar 
deste momento. Quero parabenizar a 
todos os alunos que já são vencedores 
por estarem aqui”, salientou.

o promotor da 2ª Promotoria de 
justiça da Comarca de Maravilha, Gui-
lherme andré Pacheco Zattar, comen-
tou que o tema escolhido não poderia 

ser melhor. “o assunto é bastante opor-
tuno, pois esta foi a semana em que o 
Brasil acordou”. 

a prefeita Rosi Maldaner, parabe-
nizou o trabalho realizado pela jCi que 
sempre está em busca para a formação 
de novos líderes. “o que os alunos estão 
fazendo hoje vai ajudá-los para toda a 
vida”, frisa. 

Para o presidente da Câmara de 
Vereadores, doraci Felisiak, e para o 
gerente de turismo, Cultura e esporte 
da SdR Maravilha, Genuir Bassani, que 
representou o secretário regional Valci 
dal Maso, o tema trabalhado neste ano 
é muito importante para todos, princi-
palmente na formação dos jovens. 

apresentações 
na ocasião, participaram da etapa 

municipal: Marcos Moreira Serrano 
do Centro educação Monteiro Lobato; 
arthur Simon da escola Ceus; Letícia 
Maria dos Santos do Centro educacio-
nal Vereador Raymundo Veit; Raissa 
wappler da escola de educação Básica 

Santa terezinha; Laura Schilke Morei-
ra, Vitoria Maria Schoenberger e Gisele 
Vieira Meirelles da escola de educação 
Básica nossa Senhora da Salete; andrei 
Furlanetto, Luiz Fernando johann an-
drade e adriana Schuab do Caic e Le-
tícia Benvenutti da escola de educação 
Básica joão XXiii.

os textos apresentados trataram 
sobre os tipos de corrupção, o que pode 
provocar a corrupção, ao que a corrup-
ção pode levar e questionamentos so-
bre o que é a corrupção. 

os jurados avaliaram a desenvol-
tura em falar em público e o domínio 

sobre o tema, sendo que os três primei-
ros colocados foram em 3º lugar - Laura 
Schilke Moreira que ganhou uma má-
quina digital, em 2º lugar - Letícia Ben-
venutti que recebeu um tablet, e em 1º 
lugar - Vitória Maria Schoenberger que 
foi contemplada com uma bolsa de es-
tudos de inglês na headway. 

de acordo com as coordenadoras 
do projeto, Fernanda willinghoefer e 
ieda dazzi eckert, a vencedora partici-
pará da fase regional em Cascavel/PR e 
o vencedor da etapa regional, participa-
rá da fase nacional que acontece no Rio 
de janeiro no mês de novembro.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder 

Os 11 alunos receberam um certificado de participação 

Grande público assistiu as apresentações Autoridades prestigiaram a terceira edição do projeto 

Cinco jurados avaliaram a desenvoltura e oratória dos alunos Jurados foram agraciados com uma lembrança de participação 

Laura Schilke Moreira ficou em 3º lugar O 2º lugar foi conquistado por Letícia BenvenuttiVitória Maria Schoenberger conquistou o 1º lugar

Escola campeã recebeu um troféu de reconhecimento

Companheiros da JCI organizaram o evento 
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

tRaBaLho naS RuaS de MaRaViLha
esta semana estive duas vezes no município de Maravilha. Sempre que venho à Cidade das Crianças, saio com 

boas impressões. dias atrás, perguntei a pessoas da administração sobre a parte da rua em frente ao Fórum, na ave-
nida anita Garibaldi, onde houve a retirada de toda a camada asfáltica. a informação é que realizar simplesmente 
operações tapa-buracos não resolve, as obras são baratas, todavia não duram, ou seja, mais se gasta do que se re-
solve. Pois bem, a prefeita Rosi Maldaner está, em outras vias também, a exemplo deste trecho em frente ao Fórum, 
retirando toda a pavimentação e realizando toda a obra do asfalto de novo. Começando pela base, que é justamente 
o ponto em que não permite que os consertos paliativos durem. e este inclusive, é o grande problema em nossas ro-
dovias. a base mal feita, disforme do que seria correto, faz com que os asfaltos que cortam a nossa região, em BRs e 
SCs, tenham uma camada superior, onde acontece a rodagem, de má qualidade e de curto “tempo de vida”. ou seja, 
se há que se fazer algo, que os trabalhos sejam completos e duradouros. É nisso que nossa prefeita está pensando. 
Certa ela. Com dinheiro público não se brinca. Por mais que transtorne um pouco por alguns dias, o resultado, após 
a obra devidamente pronta, é muito melhor e muito mais duradouro. É um gasto um pouco maior agora, mas que 
vai levar a um gasto futuro menor para Maravilha. 

CONCURSO DE 
ORATÓRIA

tive oportunidade de participar, como jurado, na 
última terça-feira (18), de um concurso de oratória 
que ocorreu na Câmara de Vereadores de Maravilha. 
Muito bem organizado pela jCi, me surpreendeu tam-
bém o elevadíssimo nível dos candidatos que discor-
reram sobre o tema “o que você tem a ver com a cor-
rupção?”. além do tema ser extremamente pertinente 
com nosso dia a dia, permitiu uma série de digressões 
(e boas interpretações) dos participantes. aqui, meu 
elogio aos organizadores, aos participantes. Gostaria, 
todavia, de estender uma especialíssima considera-
ção aos professores dos educandários, que trabalham 
em sala de aula com os alunos de oitavas séries, que 
participaram. o trabalho de vocês é fundamental. Pa-
rabéns. aos amigos da jCi, o meu agradecimento por 
ter proporcionado a este profissional, tão bons mo-
mentos em tão agradável convívio com conhecidos, 
que tive a imensa alegria de reencontrar no evento. e 
por fim, claro, minhas homenagens aos amigos da jCi, 
nas pessoas do amigo tremea, o presidente, e também 
do meu professor Leonésio, este senador da jCi. esta 
iniciativa sem dúvida é muito importante. todos têm 
lá seus “fantasmas”, e o ato de falar em público mui-
tas vezes é emocional e psicologicamente avassalador 
para tantos seres humanos. o que a gurizada (permi-
tam que assim os chame) apresentou, naquela noite, é 
de qualidade superior ao que muito adulto consegui-
ria fazer, falando em público. inclusive muito superior 
ao que este que vos escreve conseguiria apresentar. 
aprendi muito com essa maravilhosa juventude. Que 
bom!

jCi CRia BonS hÁBitoS e 
FoRMa BonS CidadÃoS

hoje, onde tanto se ouve sobre corrupção, onde temos 
tantos maus exemplos, e onde infelizmente, trazendo para 
o aspecto pessoal/familiar temos tantos jovens que acabam 
se perdendo em tortuosos caminhos da vida, apresentar 
ou ofertar bons exemplos é fundamental. o jovem precisa 
ter objetivos, ocupar a cabeça com coisas proveitosas, para 
assim “escapar” dos caminhos do tóxico, da criminalidade, 
da ausência da educação. a formação de lideranças, esco-
po também do trabalho da jCi, no meu modesto entender, 
também é de fundamental importância. Como diz o velho 
ditado, “cabeça ocupada não pensa bobagem”, além do que 
as práticas ofertadas pela jCi elevam também o nível cultu-
ral de seus participantes. o caminho é este! 

TODOS VENCEDORES
Sabe qual teria sido, em minha modesta opinião, o resultado mais justo 

no concurso de oratória? todos terem sido agraciados com o primeiro lugar. 
Brincadeira. Sabemos que isto não é possível. Mas aqui quero declarar que 
são todoS vencedores. todos os que participaram, não só lá no (belo) salão 
da Câmara de Vereadores, são vencedores. aqueles que passaram nas elimi-
natórias nas escolas, o trabalho dos professores, a presença nos educandários 
do pessoal da jCi, permitiu que tivéssemos, sem sombra de dúvida, uma noi-
te inesquecível.

PLaCaS eM MÁQuinaS aGRÍCoLaS
Foi adiada a obrigatoriedade de emplacar e dotar máquinas agrícolas com placas e demais equipamentos, 

como luzes e extintor (se bem que extintor todos deveriam ter junto das máquinas). o ofício foi enviado ao de-
tran/SC, concedendo mais um ano de prazo para adequações. neste ponto, é pertinente a colocação do depu-
tado estadual dirceu dresch (Pt), ao dizer que isto simplesmente iria “onerar” o já onerado produtor rural. Por 
enquanto, agiu-se com bom senso. Contudo, não podemos esquecer que daqui um ano a discussão poderá voltar 
à tona, e a obrigatoriedade também. Por enquanto, segue tudo como era. ah, antes que me esqueça: continua 
valendo a proibição de trafegar em rodovias com as máquinas, a menos que devidamente autorizadas e acom-
panhadas das polícias rodoviárias. 

Divulgação
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Destaque Empresarial
Magia Arte em Decorações

a Magia arte em decorações 
Ltda iniciou suas atividades 
em junho de 2005 e desde 

então está instalada no mesmo endere-
ço, na avenida Sete de Setembro, Cen-
tro de Maravilha. 

as sócias Sandra da Cas e deni-
se Santos criaram a empresa com o 
intuito de oferecer aos maravilhenses 
uma opção em decorações para festas 
infantis, já que na época quem queria 
proporcionar aos seus filhos uma fes-
ta com decoração com temas infantis 
normalmente precisava buscar fora de 
Maravilha, ou então improvisar. “além 
de oferecer decorações pensamos em 
oferecer produtos que incorporassem 
as decorações e as festas”, comentam 
as sócias.

de acordo com Sandra e denise, 
no começo foi bastante difícil, pois 
muitos clientes não acreditavam na 
competência delas, não confiavam, e 
deixavam transparecer que o trabalho 
era inferior ao trabalho de empresas de 
fora e não lhes davam oportunidades. 
“Mas superamos todos estes obstácu-
los e dificuldades com muito trabalho 
e com a bênção de deus, hoje somos 
muito felizes por saber que com nos-
so trabalho podemos proporcionar às 
crianças e as pessoas que participam 
desta data especial um momento ines-
quecível em suas vidas, com muita fe-
licidade e alegria”, avaliam.

 
Jornal O Líder – Como surgiu a 

ideia de criar uma empresa neste 
ramo? Quem foram os precursores 
desta ideia?

Surgiu quando eu, Sandra, estava 
saindo de uma empresa e não tinha 
ideia do que iria fazer. Foi então que 
meu marido joão teve a ideia de ter-
mos a nossa própria empresa, e bus-
cando alternativas surgiu esta opção, 

e como eu já havia trabalhado há anos 
atrás neste ramo de decoração de fes-
tas infantis e não havia ninguém que 
fazia isto em Maravilha, a opção então 
foi analisada e junto com meu irmão 
Claudemir e sua esposa edna ama-
durecemos a ideia e por fim tornamos 
ela em realidade e montamos nossa 
empresa.

após sete anos da empresa em 
funcionamento e por alternativa de 
meu irmão nossa sociedade foi desfei-
ta e ele vendeu sua parte para a minha 
prima denise e seu marido Fabiano, 
os atuais sócios.

Jornal O Líder – Na trajetória da 
empresa, quais foram as principais 
inovações? 

Começamos com a maioria dos 
painéis em eps (isopor) e alguns pai-
néis em tecido, enfeites de mesas to-
dos em eps e tínhamos produtos em 
pequena quantidade para oferecer aos 
clientes. hoje, oferecemos aos nossos 
clientes a maioria dos painéis, aproxi-
madamente 50 temas, em tecido e to-
tens de parede em PVC, os enfeites de 
mesa são em PVC. também temos os 
displays de chão em PVC e os móveis 
provençal e uma grande opção de pro-
dutos para incorporar as decorações e 
as festas.

Com isso a confiança em nossa 
empresa e em nosso trabalho cresceu 
e conseguimos conquistar muitos 
clientes a cada ano.

Jornal O Líder – Qual o público-
alvo e quais produtos a empresa 
oferece? 

as crianças com toda certeza 
são a razão de nossa empresa existir 
e prosperar, e por isso buscamos 
oferecer cada dia mais qualidade e 
inovações em nossas decorações para 

encantá-los e proporcionar uma data 
inesquecível. 

oferecemos muitas opções de 
temas para decorações, os produtos 
personalizados e simples para fazer as 
festas e também locamos cama elásti-
ca e piscina de bolinhas.

Jornal O Líder – Quais os serviços 
e produtos mais procurados pelos 
clientes?  

a contratação para decorações de 
festas é hoje o carro-chefe, porém a 
venda de produtos, devido aos cons-
tantes incrementos em nossa loja, vem 
crescendo cada dia mais.

Jornal O Líder – Qual é o objetivo 
da empresa?

estar sempre inovando nas de-
corações com temas novos, novas 
formas de decorar e novos produtos, 
tudo para nós sermos cada dia mais 
aos maravilhenses e região uma gran-
de referência em decorações de festas 
infantis, proporcionando muitas ale-
grias e felicidade às crianças e as pes-
soas que fizerem parte da festa.

Jornal O Líder – Qual é o diferen-
cial da empresa? 

além de oferecer uma grande 
quantidade de temas para decoração 
temos a loja onde oferecemos produ-
tos como: convites, velas, pratinhos, 
copinhos, chapeuzinhos, cachepos, 
guardanapos, papel arroz, balões e 
outros produtos, nas opções de per-
sonalizados e simples e também ofe-
recemos aos clientes a opção de locar 
nossos produtos de decoração e fazer 
a própria montagem, além de ofere-
cermos a locação de cama elástica e 
piscina de bolinha.

Jornal O Líder – O que falta para 

melhorar ainda mais os negócios?
um ambiente próprio para instalar 

nossa loja, com espaços para locarmos 
para montagem das festas.

 
Jornal O Líder – Quais os planos 

que a empresa tem para o futuro?
termos, se não for nossa própria 

instalação comercial, uma mais am-
pla e com muito mais opções de de-
corações e produtos para oferecer aos 
clientes e futuros clientes que quere-
mos conquistar com nossa qualidade 
de serviços, honestidade, respeito aos 
clientes e inovações constantes.

 
Jornal O Líder – Na visão de vo-

cês, qual o segredo para o sucesso?
o segredo é o empreendedor sa-

ber, conhecer e gostar do que ele irá 
investir, ser organizado, buscar inova-
ções constantes, nunca se acomodar, 

pois o mercado está disputado. es-
cutar e aceitar opiniões dos sócios e 
clientes, ter persistência, participar da 
vida da empresa todos os dias e acima 
de tudo sempre se colocar como clien-
te e saber: 

“Se você fosse o cliente estaria sa-
tisfeito?”. acreditamos que isso seja o 
segredo para o sucesso. 

Jornal O Líder – Algo mais que 
gostariam de destacar sobre a em-
presa?

a Magia arte em decorações nas-
ceu de uma necessidade e uma opor-
tunidade, mas hoje se tornou uma 
empresa sólida, que com suas decora-
ções e produtos procura levar a magia 
e o encanto às festas e comemorações 
em datas tão especiais para cada pes-
soa que participa daquele momento 
tornando-o inesquecível.

Fotos:  Ilaine Rohden/ O Líder 

Arquivo pessoal
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DesenvolvimentoDirceu José
Mosmann

 E-mail: dirceu@jornalolider.com.br

INDÚSTRIA DE COSMÉTICOS E DA BELEZA
nos últimos 10 anos a indústria 

de cosméticos vem crescendo firme-
mente acumulando 124% no período. 
o mercado hoje já é de R$ 59 bilhões. 
o aumento é atribuído ao maior in-
gresso da mulher ao mercado de 
trabalho. dos valores previstos para 
2013, quase metade deve ser desem-
bolsada pela classe média (47,4%). a 
classe alta responderá por 34,2% e a 

classe baixa, por 18,4%. uma pesqui-
sa mostrou como anda a frequência 
das mulheres ao salão de beleza:

quem esteve no salão no último 
mês:

Classe alta 78%
Classe média 56%
Classe baixa 43%

quem são os clientes que visita-

ram o salão no último mês:
Classe alta 17%
Classe média 53%
Classe baixa 31%

quem vai mais de duas vezes ao 
mês:

Classe alta 38%
Classe média 21%
Classe baixa 11%

MENOS BANCOS
as pequenas empresas estão preferindo trabalhar com menos bancos. 

Concentrar seus recursos financeiros em um ou dois bancos tem se mostra-
do mais eficiente. o empresário ciente que seu volume de movimentação é 
pequeno tem procurado concentrar ele buscando maior barganha e nego-
ciação de melhores condições financeiras. Sendo fiel a um banco tem con-
quistado melhores resultados. a média era de 1,68 bancos por empresa há 
três anos e agora está com 1,48, uma redução de 11,9%. devemos salientar 
que a redução do número de bancos também reduz os gastos com tarifas e 
simplifica o relacionamento. 

EMPREGOS NA INDÚSTRIA TÊXTIL
nos últimos doze me-

ses a indústria têxtil tem 
sido o setor que mais gerou 
empregos no Brasil. São 
quase 50% maior que nos 
doze meses anteriores. o 
aumento tem sido credita-
do à alta do dólar que afeta 
diretamente as importa-
ções. o têxtil é um setor al-
tamente vulnerável as im-
portações. eu não defendo 
uma proteção ao mercado 
nacional, mas o Governo 
deveria regrar melhor o 
setor, pois a constante os-
cilação dificulta o planeja-
mento da indústria nacio-
nal e quem acaba pagando 
é o consumidor. Planejar 
reduz custos. Menos custos 
pode reduzir os preços. 

SONEGÔMETRO
já existia o site do impostômetro (onde podemos acompanhar quanto que pagamos de imposto no Brasil). esse site é 

mantido pelos empresários. agora nasceu o site do Sonegômetro mantido pelo sindicato dos fiscais. Vamos poder acompa-
nhar quanto os consumidores brasileiros sonegam de imposto. ou talvez fazer a conta do quanto de dinheiro colocaríamos 
nas mãos do Governo para ele gastar mal. talvez a sonegação seja um forma de fazer “justiça tributária com as próprias 
mãos”, aliviando as altas taxas, mesmo que de forma errada, mas já que o Governo não faz a sua parte, alguém tem que fazer.

as estratégias de fidelização po-
dem efetivamente ajudar as empresas 
a melhorar sua performance no merca-
do e a aumentar seu faturamento. Mas 
também podem não gerar nenhum 
resultado positivo e, pior, trazer efeitos 
negativos se não forem aplicadas de 
maneira correta pelas empresas. al-
guns erros cometidos:

Ter o cliente para sempre - Querer 
ter o mesmo cliente para toda a vida 
da empresa não é a melhor estratégia. 
o objetivo deve ser a próxima venda 
para o mesmo cliente. a intenção é fa-
zer com que o cliente queira voltar mais 
uma única vez: a próxima.

Desconhecer o cliente - Para isso 
é preciso treinar a equipe para captar 
as informações e abordar o cliente da 
melhor maneira, para que ele forneça 
dados como e-mail e endereço, telefo-
ne, entre outros. a maioria das empre-
sas tem cadastros dos clientes com o 
mínimo possível de informação. Como 
construir um relacionamento sem in-
formação?

Usar programas de informática – 
algumas empresas com a tentativa de 
melhorar o relacionamento com seus 
clientes adotam programas de infor-
mática para manter um cadastro “mui-
tíssimo” atualizado. Mas nada além 
disse. Relacionamento, fidelidade não 

se faz com dados cadastrais, se faz com 
pessoas interagindo. 

Confundir programa de fidelida-
de com promoção – Conceder benefí-
cios, vantagens, descontos para o clien-
te permanecer fiel a você pode não ser 
a solução. Relacionamento não deve 
ser por interesses momentâneos e sim 
por afinidade, por um resolver o pro-
blema do outro. o cliente ajuda a em-
presa e esta por sua vez ajuda o cliente. 

Não dimensionar ganhos e per-
das – Pensar que devemos vender para 
todo mundo que aparecer em nossa 
empresa pode ser um dos erros mais 
graves. Manter um relacionamento 
pode custar caro. então, devemos criar 
mecanismos para avaliar quando nos 
custa o relacionamento e muitas vezes 
pode não ser interessante manter o 
cliente. 

Dar importância ao prêmio ou 
brinde – o prêmio ou brinde tem que 
ser atrativo para o cliente, algo que lhe 
cative e não o que interessa a empresa. 

Comunicação em massa – Per-
sonalizar é o segredo. É preciso ofere-
cer uma comunicação específica para 
cada grupo de cliente. os clientes não 
são todos iguais. explorar as diferenças 
é o segredo. Por isso, é fundamental co-
nhecer os hábitos de compra de cada 
cliente.

fideLiZar o cLiente

CONSUMO DAS FAMÍLIAS
nesse primeiro semestre o consumo das famílias estagnou. esses já 

são os efeitos da inflação que desvalorizou o poder aquisitivo e também o 
efeito da incerteza, fazendo com que o consumidores mais conservadores 
não gastem seu dinheiro para evitar dificuldades futuras. Pensando em in-
centivar as famílias a voltarem ao consumo, o Governo liberou crédito para 
financiamento de móveis e eletros para os beneficiários do programa Minha 
Casa Minha Vida. Foi uma boa intenção, porém muito mais visando crédi-
tos políticos do que alcançar melhorias na economia.

AGRONEGÓCIO FANTÁSTICO
Com o Produto interno Bruto 

(PiB) do Brasil crescente somente 
0,6%, o que leva a projeção anual de 
2,4%, começamos a acreditar que a 
crise chegou e está difícil de desapa-
recer. demorou mas veio. Mas o que 
me estranha e quero fazer justiça é a 
falta do merecido destaque do agro-

negócio. Pois esse crescimento foi 
alcançado graças aos 9,7% de cresci-
mento em relação ao ano anterior e 
impressionantes 17% de crescimen-
to em 2013. os investimentos feitos 
pelo agronegócio cresceram 4,6%. 
Por enquanto nosso crescimento 
medíocre existe graças às “costas lar-

gas” do agronegócio que está carre-
gando a todos nós. da mesma forma, 
espero que os empresários aprovei-
tem essa oportunidade dos ventos 
internacionais favoráveis para es-
truturar seus negócios e prepare-os 
para as “vacas magras” que de certos 
em certos tempos ressurgem. 

Divulgação
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Vida e Saúde

UMA VIDA MAIS LEVE
É UMA QUESTÃO DE ESCOLHA
Cirurgia do suor | Cirurgia do sistema digestório | Cirurgia da obesidade com tratamento nutricional e psicológico

Dr. Ivanor Alba
Médico-Cirurgião | Resp. Técnico CRM 3883

Médico-Cirurgião | CRM 5773
Dr. João B. Baroncello

www.clinicacirurgica.med.br | www.liven.med.br

49.3323 5454 | 49.3323 5454 | Centro Integrado de Saúde - Rua Barão do Rio Branco, 430 E , 2° andar - Sala 25 
Chapecó - SC

*RAQUEL REZZADORI MATOS

o comportamento alimentar é fundamental quando se 
pensa em reeducação alimentar e nos diversos tratamentos 
para perda de peso, especialmente quando este tratamen-
to é a Cirurgia Bariátrica. torna-se fundamental exercitar 
a percepção: perceber desde as escolhas alimentares, às 
quantidades ingeridas até os beliscos, os quais na maioria 
das vezes passam despercebidos pelo paciente. exige-se 
assim uma dose de honestidade para consigo mesmo, pois 
queremos mais e mais prazer e não privações. desta forma 
temos a tendência a evidenciar nossos sacrifícios e não per-
ceber ou minimizar os impulsos excessos.

dentre as mudanças necessárias a mastigação é uma 
das mais evidenciadas pelos profissionais, mas como masti-
gar quando não há tempo adequado, espaço para refeições 
planejadas e muita ansiedade? Planejar os horários das re-
feições, o que escolher a cada refeição exige organização e 
disciplina, para que se torne rotina naturalizada e a longo 
prazo um hábito. isso também pode ser aplicado aos exer-
cícios físicos, fundamentais para quem quer emagrecer e 
manter-se saudável.

outra questão que chama a atenção é a necessidade de 
mudar a relação com o alimento, na qual muitas vezes é a 
válvula de escape emocional e pode representar o conso-
lo, a companhia, o prazer, o relaxamento, a compensação, 
descarregar raivas e tensões, dentre outros.  É fundamental 
buscar outros prazeres, outras formas de lazer e aprender 
a satisfazer-se com menos ou adiar a gratificação que o ali-
mento traz.  a identificação e percepção destas emoções de-
vem ser trabalhadas em psicoterapia.

a decepção frente a estas questões é visível em alguns 
pacientes, que querem ser emagrecidos, mas não se dispõem 
a mudar hábitos. a contemporaneidade traz implícitas 
promessas de facilidade, velocidade, impulsividade; 
impulso que busca  prazer momentâneo! o que percebe-
se é que a obesidade, vista com preconceito e conceituada 
como desleixo ou falta de vontade, não é vista como doença, 
muitas vezes pelos próprios profissionais de saúde e assim 
como um alcoolista, que só vai dispor-se a um tratamento 
quando assumir sua doença, na obesidade somente quando 
o paciente se dispõe a mudar o seu estilo de vida e assume 
seu tratamento é que vamos ter um resultado efetivo, talvez 
isso nos faça refletir quanto aos altos índices de insucesso e 
abandono de tratamentos.

raqueL reZZadori MatoS - Psicóloga da clínica 
cirúrgica/ LiVen – centro integrado de tratamento 

à obesidade.  especialista em transtornos alimenta-
res e obesidade – cePSic/Hc- fMuSP.  Membro co-

eSaS/SBcBM.  Site: www.clinicacirurgica.med.br

coMPortaMento aLiMentar e Perda de PeSo
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

um adesivo que é 
colocado na pele 
para aplicar va-
cinas de forma 

barata e eficaz foi apresentado 
durante a conferência tedGlo-
bal em edimburgo, na escócia. 
Substituir a agulha por um na-
noadesivo pode transformar a 
prevenção de doenças mundo 
afora, disse o inventor da tec-
nologia, o pesquisador Mark 
Kendall, da university of Que-
ensland, em Brisbane, austrá-
lia. Segundo ele, o novo método 
abre caminho para vacinas de 
uso fácil para doenças como a 
malária, por exemplo. outros 
especialistas deram boas vindas 
à novidade, mas disseram que o 
método pode não ser apropria-
do para todos os pacientes. a sé-
rie de conferências tedGlobal 
(a sigla inglesa ted quer dizer 
‘Think, exchange, debate’ ou 
‘Pense, troque, debata’) é reali-
zada anualmente em diferentes 
partes do mundo. ela é financia-
da pela fundação privada sem 
fins lucrativos Sapling Founda-
tion, que promove a circulação 
de grandes ideias pelo mundo.

Método antigo
a palestra de Kendall em 

edimburgo teve uma simbologia 
histórica: há 160 anos, na capital 
escocesa, alexander wood pediu 
a primeira patente para a agulha 
e a seringa. ‘a patente era qua-
se idêntica às agulhas que usa-

mos hoje. É uma tecnologia de 
160 anos’, disse Kendall. aliada 
à água limpa e saneamento, ela 
cumpriu um papel fundamental 
no aumento da longevidade em 
todo o mundo, acrescentou. Mas 
para Kendall, talvez tenha che-
gado a hora de atualizarmos essa 
tecnologia. o nanoadesivo é ba-
seado na nanotecnologia - que 
permite manipular a matéria em 
escala atômica e molecular, ou 
seja, em dimensões infinitamen-
te pequenas. ele supera algumas 
das desvantagens mais óbvias de 
vacinas convencionais, como o 
medo da agulha e a possibilida-
de de contaminação provocada 
pelo uso de agulhas sujas. Mas 
há outras razões pelas quais o 
método pode ser transformador, 
disse o professor. Milhares de 
minúsculas saliências no adesi-
vo perfuram a pele e liberam a 
vacina, que é aplicada, seca, so-
bre a pele. “as saliências no ade-
sivo trabalham com o sistema 
imunológico da pele. nosso alvo 
são essas células, situadas a um 
fio de cabelo de distância da su-
perfície da pele”, disse Kendall. 
“talvez estejamos errando na 
mira e deixando de atingir o pon-
to imunológico exato, que pode 
estar na pele e não no músculo, 
que é onde as agulhas tradicio-
nais vão”, afirmou. em testes fei-
tos no laboratório de Kendall na 
university of Queensland, o ade-
sivo foi usado para administrar 
a vacina contra gripe. a equipe 

australiana disse ter notado que 
as respostas para vacinas aplica-
das por meio do nanoadesivo fo-
ram completamente diferentes 
daquelas aplicadas com o uso 
da seringa tradicional. “isso sig-
nifica que nós podemos trazer 
uma ferramenta completamente 
diferente para a vacinação”, disse 
o pesquisador. a quantidade de 
vacina necessária, por exemplo, 
é muito menor - até um centé-
simo da dose normal. o preço 
de “uma vacina que custa uS$ 
10 pode ser reduzido para uS$ 
0,10, o que é muito importante 
no mundo em desenvolvimento”, 
acrescentou.

Vacinas sem efeito
outro ponto fraco das vaci-

nas tradicionais é que, por serem 
líquidas, precisam ser mantidas 
no refrigerador, desde o labora-
tório até a clínica onde é feita a 
vacinação. “Metade das vacinas 
aplicadas na África não estão 
funcionando direito por causa 
de falhas na refrigeração em al-
gum momento”. Quando Kendall 
disse, durante a conferência, que 
a vacina nanoadesiva poderia 
ser mantida a 23ºC durante um 
ano, a platéia respondeu com 
aplausos calorosos. um repre-
sentante da Brithish Society for 
immunology, a sociedade bri-
tânica de imunologia, deu boas 
vindas à tecnologia, mas fez al-
gumas ressalvas. “essa aborda-
gem traz esperanças de vacina-

inventor de tecnologia diz que seu uso é mais eficiente e pode 
transformar prevenção de doenças no mundo

adesivos podem substituir agulhas em 
vacina do futuro, dizem cientistas

ção fácil e em grande escala, já 
que ela tem como alvo um tipo 
de célula imunológica chamada 
célula Langerhans, que existe 
em abundância na pele”, disse 
diane williamson. “essas célu-
las absorvem avidamente a vaci-
na e são capazes de desencadear 
a resposta imunológica. Porém, 
um dos problemas em potencial 
na aplicação (da vacina) sobre 
a pele é o tempo de aplicação e 
como garantir a administração 
da quantidade adequada de 
vacina. além disso, talvez haja 
problemas de tolerância do ade-
sivo em alguns pacientes. Mas 

se esses problemas puderem ser 
superados, o nanoadesivo tem 
o potencial de substituir a apli-
cação convencional, baseada 
em aplicação intramuscular por 
agulha”. o nanoadesivo come-
çará a ser testado em breve na 
Papua nova Guiné, onde supri-
mentos de vacina são escassos. 
Kendall disse que acha difícil 
imaginar um mundo sem agu-
lhas e seringas tradicionais, mas 
espera que o novo método possa 
ser utilizado em grande escala.

Fonte: G1 com in-
formações da BBC

Fotos: Divulgação
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Segundo o levantamento, a 
maioria dos casos envolve o nar-
cotráfico, irregularidades com 
questões migratórias, furtos e rou-
bos, lesões corporais e a maioria 
dos brasileiros presos no exterior 
estão na europa. no continen-
te africano, há brasileiros acusa-
dos de participação no comércio 
ilegal de drogas e aliciamento de 
menores. na américa Central, as 
denúncias de narcotráfico tam-
bém se destacam, assim como es-
telionato, roubo e abuso sexual de 
crianças e adolescentes.

na américa do norte, as acu-
sações envolvem, sobretudo, o 
tráfico de drogas e problemas mi-
gratórios. também aparecem ca-
sos de estelionato, roubos, violên-
cia física, homicídio e tentativas, 
ameaças com arma e assalto a 
mão armada, envolvimento com 
gangue, tráfico de pessoas e pedo-
filia. na américa do Sul, as denún-
cias são semelhantes, incluindo 
embriaguez no trânsito. na Ásia, 
os casos relativos aos brasileiros 
são, em sua maioria, o porte, con-
sumo ou tráfico de drogas e pro-

blemas migratórios. em segundo 
plano, aparecem casos de furtos 
e roubos, lesões corporais, infra-
ções no trânsito, homicídio, tenta-
tiva de estupro, tentativa de homi-
cídio e assalto com lesão corporal.

na oceania, segundo o levan-
tamento, as denúncias são de trá-
fico de drogas e abuso sexual en-
volvendo menores de 18 anos. no 
oriente Médio, as acusações in-
cluem fraude, corrupção, deso-
nestidade, narcotráfico, agressão 
e envolvimento com grupos mili-
tantes.

DÉBORA CECCON 
E RICARDO TORRES

o 
dia interna-
cional contra o 
abuso e tráfico 
ilícito de dro-
gas marcado no 

dia 26 de junho foi definido pela 
assembleia Geral da organiza-
ção das nações unidas (onu) 
através da Resolução 42/112 de 7 
de dezembro de 1987, implemen-
tando recomendação da Confe-
rência internacional sobre o abu-
so e o tráfico ilícito de drogas, 
realizada em 26 de junho do mes-
mo ano, ocasião em que se apro-
vou o Plano Multidisciplinar Ge-
ral sobre atividades Futuras de 
Luta contra o abuso de dro-
gas. anualmente a onu, através 

do escritório das nações unidas 
contra drogas e Crime (unodC) 
dá ênfase à Campanha interna-
cional de Prevenção às drogas. 
nesta data, em Viena, é lançado 
o Relatório Mundial de drogas 
contendo informações atualiza-
das do mundo todo sobre consu-
mo, produção e tráfico de drogas.

esta convenção fornece me-
didas detalhadas contra o tráfico 
de drogas, incluindo: provisões 
contra a lavagem do dinheiro; 
contra o desvio de precursores 
químicos; provê apoio logísti-
co para a cooperação internacio-
nal na extradição de traficantes, 
entregas e transferência contro-
ladas de produtos. tais medi-
das dão suporte ao compromis-
so mundial de combate ao crime 
transnacional ratificado pela de-

claração do Milênio.
o relatório anual de 2012 rela-

tou que a maconha é a droga mais 
consumida e no Brasil este con-
sumo aumentou. de acordo com 
o relatório da onu de 2012, 230 
milhões de pessoas ou 5% da po-
pulação mundial, usaram alguma 
droga ilícita em 2010. desse total, 
27 milhões de pessoas tiveram al-
gum tipo de problema com elas, 
desde dependência até contração 
de doenças. o Brasil foi citado 23 
vezes no relatório, na maioria das 
vezes associado ao tráfico de co-
caína, por ser a rota mais fácil de 
escoamento da produção de seus 
vizinhos para o oceano atlântico. 
o país está na contramão do con-
tinente americano quando o as-
sunto é cocaína: enquanto eua 
e algumas nações latino-ameri-

canas abaixaram o nível de con-
sumo, o Brasil aumentou. desde 
2004, as apreensões da substân-
cia triplicaram, chegando a 27 to-
neladas em 2010. 

Conforme o relatório, a ma-
conha foi classificada como “um 
verdadeiro fenômeno global”. 
aparentemente, não é só o seu 
consumo em forma de cigarro 
que é popular: o cultivo de can-
nabis está presente em quase to-
dos os países do mundo. a ma-
conha é, de longe, a droga mais 
consumida em todo mundo: o 
número de usuários varia entre 
2,6% e 5,0%. o segundo colocado 
são os opioides (heroína e remé-
dios prescritos), cujo número de 
consumidores representa, na es-
timativa mais generosa, 0,8% da 
população mundial.

MOVIMENTO DA INDÚSTRIA DA DROGA
a venda e o consumo de substâncias ilícitas é um 

problema que atinge todas as partes do mundo. além 
de ser prejudicial à saúde, o consumo ilegal ainda cau-
sa outros danos a sociedade, como os aumentos da vio-

lência e da lavagem de dinheiro. de acordo com uma 
análise feita em 2007 pelo relatório anual da onu, o 
comércio mundial de drogas movimenta u$$ 322 bi-
lhões por ano.

TRÁFICO DE DROGAS É A PRINCIPAL 
ACUSAÇÃO CONTRA BRASILEIROS NO EXTERIOR

no exterior, os brasileiros são acusados dos mais diversos crimes que variam de acordo com cada país e conti-
nente. um levantamento aponta que, em geral, há denúncias de porte, consumo ou tráfico de drogas; problemas 
migratórios; assaltos; furtos e roubos; assalto a mão armada; sequestro; extorsão, entre outros crimes.
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CONSEQUÊNCIAS DO TRÁFICO

Rapaz de 20 anos, dependente de álcool, está preso em Maravilha e seu pai se envolveu com o 
tráfico de drogas

a desestruturação da família e a prisão 

nas últimas décadas o tráfico de drogas ganhou propor-
ções tão graves que hoje é um desafio para saúde pública no 
país. este contexto reflete nos demais segmentos da socie-
dade por sua relação comprovada com os agravos sociais 
relacionados a acidentes de trânsito e de trabalho, violência 
domiciliar e crescimento da criminalidade.

Vários motivos podem levar uma pessoa a se entregar ao 
vício de drogas, desde a necessidade de aceitação por um 
grupo até um problema de cunho familiar ou emocional. o 
caso de um jovem que está preso na Cadeia Pública de Ma-
ravilha exemplifica as consequências graves que o tráfico de 
drogas traz, não só para o traficante e para o dependente, 
mas para família de todos os envolvidos. “Meu pai está preso 
por tráfico de drogas. as ações dele desestruturaram a nossa 
família e acredito que os exemplos que ele me deixou aca-
baram influenciando diretamente a minha conduta”, relatou. 

Conforme o rapaz, as ações do pai que está preso em 
Florianópolis, refletiram em diferentes aspectos da sua vida. 
“Pai faz falta, por mais que minha mãe tentasse preencher 
a sua ausência, senti a falta dessa referência”, desabafou. Se-
gundo ele, o que levou o pai a entrar no tráfico foi à condição 
financeira e os problemas com o alcoolismo. “Meu pai tem 
problemas com bebidas alcoólicas há muito tempo e hoje, 
depois de ser preso, percebo que esse vício está me afetando 
também. o álcool é a porta de entrada para outras drogas e 
alimenta a indústria do tráfico de drogas”, descreveu. 

Para o jovem, a bebida alcoólica é o primeiro passo para 
a destruição das pessoas e consequentemente das suas fa-
mílias e das suas vidas. “os jovens pensam que jamais vão 
usar drogas por decorrência da bebida alcoólica, mas quem 
faz uso dessas bebidas está muito mais vulnerável às drogas”, 
ressaltou. Para o rapaz que está sofrendo as consequências 
das suas condutas inadequadas, quem tem a oportunidade 
de se afastar das bebidas e das drogas deve aproveitar essa 
chance. “depois que você está preso é tarde demais e você 
deve aproveitar essa chance”, complementou.

as pessoas por trás das drogas
o tráfico cresce porque cresce o número de usuá-

rios de drogas. este número aumenta porque aumenta o 
tráfico de drogas, diante dessa situação percebe-se que 
as medidas de coerção contra o tráfico, enquanto crime 
devem estar associadas a medidas de prevenção que evi-
denciem as causas que levam as pessoas ao consumo e a 
dependência química. nesse sentido, o combate às dro-

gas deve se dar também no âmbito educacional, psicos-
social, econômico e até mesmo espiritual. um homem de 
44 anos que está preso na Cadeia Pública de Maravilha e 
não quis se identificar, disse que por trás do tráfico exis-
tem pessoas e contextos sociais. “o meu cunhado entrou 
no tráfico porque ele não gostava de trabalhar e queria 
roupas de marca e tênis da moda. Quem entra no tráfico é 
“fraco de mente” e quer ganhar dinheiro fácil, as atitudes 
dependem das pessoas e se o indivíduo não quiser usar 
drogas e trabalhar com tráfico ele consegue”, afirmou.

Para o detento o que falta, em muitos casos, é algu-
ma atividade produtiva. “Se o indivíduo não tiver nada 
para fazer, ele acaba pensando besteira e cometendo atos 
impensados. todos nós queremos reconhecimento, que-
remos nos sentir úteis”, disse. Para ele, a droga ocasiona 
mais prejuízos para os familiares do que para os usuários. 
“o usuário não prejudica somente ele, prejudica toda a 
família e os envolvidos nesses dramas. as pessoas que es-
tão ao redor sofrem mais do que o usuário, normalmen-
te os familiares amam essas pessoas e por mais que não 
aceitem o vício acabam compartilhando os problemas 
ocasionados pela droga”, descreveu.

a reinserção 
na sociedade 

dia após dia aumentam as campanhas de combate 
às drogas e as organizações que visam à recuperação 
de dependentes químicos e sua reintegração na 
sociedade. Saiba como agir diante de uma situação 
de reinserção social dos dependentes químicos: tente 
conversar e mostrar ao dependente químico quais os 
danos que o vício está causando na vida dele, bem 
como apresentar-lhe soluções viáveis. Caso o viciado 
já esteja numa fase crônica, não relute em encaminhá-
lo para uma clínica de recuperação; mas não deixe 
de comunicá-lo anteriormente. a ajuda e as dicas de 
um profissional competente, como um psicólogo ou 
psiquiatra, são de extrema importância para o próprio 
dependente e para aqueles que têm que lidar com um. 
outro fator relevante é tornar o dependente ciente de 
seu comportamento quando está sob efeito da droga e 
as consequências que ele traz para si e para as demais 
pessoas.

O jovem está preso por embriaguez ao volante

Ricardo Torres/ O Líder
RICARDO TORRES
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as ações da Polícia civil de Maravilha 
no combate ao tráfico de drogas

de acordo com o delegado de 
Polícia Civil de Maravilha, wagner 
Valdivino Meirelles, diversas ações 
estão sendo desenvolvidas para 
combater o tráfico de drogas no 
município. “nossas atividades in-
cluem medidas de coerção e de pre-
venção. já obtemos diversos resul-
tados em ações desenvolvidas para 
desarticular as redes de tráfico de 
drogas na nossa região”, destacou. 
Conforme o delegado, as ações são 
desenvolvidas em conjunto com 
outras delegacias da região, em es-
pecial, com a delegacia de Polícia 
Civil de Cunha Porã, com a divisão 
de investigação Criminal (diC) de 
São Miguel do oeste e com a Polícia 
Federal.

desde 2011 foram apreendidos 
mais de uma tonelada de maconha 
na região, o que representa mais 
de R$ 1 milhão. “essas apreensões 
enfraquecem o tráfico de drogas 
e é um duro golpe nos traficantes. 
apesar do baixo efetivo de policiais 
estamos fazendo o nosso trabalho 
com seriedade e punindo de forma 

exemplar os criminosos”, ressaltou. 
Segundo Meirelles, a maior inci-
dência de drogas na região diz res-
peito à maconha, sendo que outros 
tipos de droga também são apre-
endidas durante as operações. “os 
resultados que estamos alcançan-
do são históricos e fruto do esforço 
pessoal dos policiais civis. estamos 
conseguindo superar as dificulda-
des e combater as práticas crimino-
sas na nossa região”, afirmou.         

o delegado ressalta que as me-
didas de prevenção também são 
fundamentais para a diminuição 
da incidência de crimes relacio-
nados ao tráfico de drogas. “nosso 
trabalho também visa à prevenção, 
pois, a partir das prisões e apreen-
sões que realizamos demonstramos 
as consequências negativas que o 
crime traz. o que buscamos é tra-
balhar de forma integrada com a 
sociedade, com a imprensa e de-
mais segmentos. Precisamos que 
as pessoas se conscientizem sobre 
as consequências que as drogas tra-
zem para a sociedade”, salientou. 

a Polícia Civil de 
Maravilha está tra-
balhando em con-

junto com os demais 
segmentos da socie-
dade e vamos con-
tinuar combatendo 
o tráfico de drogas 
e demais práticas 

criminosas de uma 
forma exemplar”. 

delegado da Polícia 
civil de Maravilha, Wagner 

Valdivino Meirelles.

O delegado da Polícia Civil de Maravilha, 
Wagner Valdivino Meirelles, afirmou que 

todas as medidas estão sendo para combater 
o tráfico de drogas no município

 eM MaraViLHa cerca de 30% doS PreSoS 
São condenadoS Por tráfico de droGaS

a Cadeia Pública contabiliza atualmente 30 deten-
tos sendo que sete estão presos por tráfico de drogas, 
conforme dados disponibilizados pelo administrador 
da Cadeia Pública de Maravilha, josias agostinho de 
oliveira. josias salienta que os presos que estão na Ca-
deia Pública são de vários municípios da Comarca de 
Maravilha. “os presos trabalham na confecção de saco-
las e estamos implementando a disponibilização de au-
las de alfabetização, ensino fundamental e médio, além 
de uma biblioteca”, complementou.

as ações da Polícia Militar de Maravilha 
relacionadas ao tráfico de drogas

as ações da Polícia Militar de Maravilha também estão vol-
tadas para prevenção e para o combate ao tráfico de drogas. 

“uma das nossas principais ações é o Programa educacional 
Resistência às drogas (Proerd)”, disse o tenente da Polícia Mili-
tar, nilson Rubini. o programa é uma ação conjunta da Polícia 
Militar por meio do Policial Proerd; da escola por meio dos pro-
fessores, especialistas e estudantes; e da família, representada 
pelos pais e pela comunidade.

esse é mais um fator de prevenção desenvolvido pela Polí-
cia Militar (PM) para a valorização da vida, contribuindo para 
o fortalecimento de uma cultura de paz e a construção de uma 
sociedade mais saudável e feliz. em Maravilha, o programa teve 
início em 1999, com a parceria entre a Polícia Militar, Secretaria 
de educação e escolas, formando até o momento 5.537 alunos 
no curso. “Queremos ampliar o programa para os pais dos alu-
nos, tendo em vista a orientação dos adultos para que possam 
ajudar os seus filhos na prevenção contra as drogas e a violên-
cia”, explicou.

Conforme Rubini, medidas de coerção e repressão também 
são adotadas pela PM. “o trabalho que desenvolvemos no dia a 
dia envolve abordagens e a vigilância de problemas relaciona-
dos ao tráfico de drogas. adotamos medidas coercivas quando 
necessário”, relatou. na opinião do tenente, a diminuição do 
tráfico de drogas está estreitamente ligada a medidas socioe-
ducativas. “a educação preventiva é uma das principais ferra-
mentas para que ocorra a redução do uso e consequentemente 
do tráfico de drogas. a maioria dos jovens entra nesse caminho 
por uma desilusão, um momento de dificuldade, uma incerte-
za, alguns jovens experimentam a droga e quando entram no 
vício é difícil de recuperar esses jovens”, complementou.     A última turma do Proerd em Maravilha formou 342 alunos

Ricardo Torres/O Líder
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POLÍCIA NO COMBATE  

operações das Polícias Militar, Civil e Federal atuam no combate ao tráfico e ao uso de drogas 
em uma região conhecida como a rota e corredor do tráfico 

o corredor do tráfico no extremo oeste 

DÉBORA CECCON 

nos noticiários de todo o país, es-
tado e região, notícias de apreensões 
de drogas e prisão de traficantes são 
divulgadas com cada vez mais frequ-
ência e com números ainda maiores. 
Santa Catarina está em segundo lugar 
no ranking positivo de apreensões 
de droga no país em 2012, perdendo 
apenas para Mato Grosso do Sul, o 
corredor de narcóticos para o restan-
te do Brasil. a estatística da Secretaria 
nacional de Segurança Pública é cal-
culada de acordo com a quantidade 
recolhida pelas Polícias Civis, Mili-
tares, Rodoviária Federal, Federal e 
Rodoviária Militar. Somente este ano 
já foram tiradas do mercado mais de 
uma tonelada de maconha.

no mês passado no dia 31 de 
maio, uma das maiores apreensões 
feitas pela Polícia Federal de dionísio 
Cerqueira resultou na apreensão de 
300 quilos de cocaína escondidos em 
um caminhão de câmara fria. a apre-
ensão foi realizada por uma equipe 
da Polícia Federal (PF) de dionísio 
Cerqueira, em Santa Catarina, du-
rante uma ação de combate ao con-
trabando e descaminho. o delegado 
Renato Silvy teive explicou que com 
a operação Ágata, que aumentou o 
rigor da fiscalização nas fronteiras do 

país, muitos traficantes e contraban-
distas optam por dormir nos postos 
de combustíveis para fugir das visto-
rias. Por este motivo, a PF tem reali-
zado ações nestes estabelecimentos. 
Segundo a polícia, os agentes des-
confiaram do caminhão, com placas 
de dourado/MS, que não tinha a 
identificação de empresa alguma. 

na região do extremo oeste uma 
das últimas apreensões e de grande 

destaque ocorreu no último final de 
semana em São Miguel do oeste. a 
Polícia Civil apreendeu 861 quilos de 
maconha na madrugada da última 
segunda-feira (17). Policiais Civis 
da divisão de investigação Criminal 
de Fronteira (diC/Fron) e das dele-
gacias das Comarcas de São Miguel 
do oeste e Maravilha vinham acom-
panhando desde quinta-feira (13), 
as atividades de suspeitos na região, 

pois teriam envolvimento com o trá-
fico de drogas.

na noite de domingo (16), os poli-
ciais seguiram os suspeitos até o local 
onde haviam escondido um veículo 
hyunday i30 que foi roubado no es-
tado de São Paulo. os policiais então 
realizaram a prisão de juan Zarate 
Caballero, adriano Miguel Kaspary 

Ludwig e Leomar Sizinande, pois 
verificaram que dentro do veículo 
havia diversos tabletes de Maconha 
que totalizaram 861 kg da droga. 
Segundo o delegado albert dieison 
Silveira que coordenou a operação, 
a quantidade de droga que foi apre-
endida é avaliada em mais de R$ 1 
milhão ao chegar no destino final.  

Países fornecedores de drogas
Conforme o delegado da diC, albert Silveira, os principais fornecedores 

da droga para todo o país e na região do extremo oeste são a argentina, Pa-
raguai e Bolívia. “a argentina mais de trânsito, a Bolívia é a grande fornece-
dora de cocaína para o Brasil e o mundo, e o Paraguai, grande fornecedor de 
maconha, um país onde se atravessa a cocaína da Bolívia e entra no Brasil”, 
relata. Silveira enfatiza que os Governos Federal e estadual tem se atentado 
às fronteiras na questão de segurança. ele acrescenta ainda que estes países 
mencionados como os fornecedores de drogas têm fácil acesso o que facilita 
o tráfico de drogas inclusive de armas. 

o delegado de Polícia Civil da delegacia Regio-
nal de São Miguel do oeste, Ricardo Casagrande, 
afirma que as instituições de segurança como Polícia 
Militar e Civil se reúnem por diversas vezes a fim de 
trabalhar a investigação criminal e repressão ao trá-
fico. Porém, segundo ele, o que dificulta ainda o tra-
balho é a falta de efetivo, por outro lado, ele adianta 
que há a possibilidade de investimentos em tec-
nologias, como os scanners móveis que podem 
ser colocados em rodovias a fim de fiscalizar car-
gas e coibir o tráfico. “há a possibilidade da vinda 
de dois equipamentos do estado para a região”, 
adianta. 

Casagrande salienta que o trabalho de investi-
gação e repressão na região tem sido realizado por 
meio da divisão de investigação Criminal (diC) 
e a Polícia Militar no trabalho ostensivo que por 
vezes flagra e faz apreensões. “Mas o que dificul-

ta também a questão da investigação do tráfico é 
a falta de informações e o medo que os próprios 
usuários têm de prestar informações e auxílio à 
Polícia, porque ele pode sofrer represálias por par-
te dos traficantes e porque em razão de denúncias 
esse mesmo usuário pode ficar sem conseguir ad-
quirir a droga”, enfatiza. 

Casagrande observa que são investigações de-
moradas e que precisam provas consistentes para 
condenação. “hoje, sabemos que os tráficos em 
pequena quantidade dentro dos municípios preci-
sam de provas robustas para identificar que aquilo 
ali realmente é trafico, se não a pessoa diz que é 
usuário. então precisamos nos cercar de provas 
para provar que mesmo em pequena quantidade é 
configurado o tráfico de drogas”, explica. ele acres-
centa ainda que a Polícia tem intensificado este 
trabalho de investigação principalmente desde 2007. 

Trabalho de repressão das drogas

Denúncias
além do serviço de inteligência das Polí-

cias, denúncias da comunidade muitas vezes 
são essenciais para grandes apreensões e pri-
sões no tráfico de drogas. o delegado albert 
explica que após receber a denúncia os fatos 
são investigados e verificados se realmente 
procedem. “o áudio da denúncia vai para um 
policial civil que investiga a denúncia e dá uma 

resposta para a Central no Serviço de inteligên-
cia em Florianópolis”, explica. Conforme ele, 
em menos de uma hora após o recebimento 
da denúncia o policial começa a fazer a investi-
gação. ele acrescenta ainda que o denunciado 
não fica sabendo quem fez a denúncia. 

Casagrande observa que no site da Polícia 
Civil há um link delegacia eletrônica onde é 

possível fazer denúncias anônimas que são 
enviadas às delegacias onde o fato está acon-
tecendo. há também o telefone 181 onde faz a 
denúncia gravada sem precisar se identificar. 
a Polícia Militar acrescenta que também re-
cebe muitas denúncias pelo net denúncia, na 
página da Polícia Militar, cartas anônimas e 
por telefone. 

Delegado de Polícia 
Civil da Divisão 
de Investigação 
Criminal (DIC), 
Albert Dieison 
Silveira

Camila Pompeo/ O Líder

Polícia Civil 

Em São Miguel a Polícia Civil apreendeu 861 quilos de maconha na 
madrugada de segunda-feira (17)

Polícia Federal 

Cocaína estava escondida em caminhão com placas de Dourados/MS
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confirma os índices de aprovação 
que a instituição já atingiu em ou-
tros exames”, afirmou joão Paulo, 
ao falar sobre os bons índices de 
aprovação.

novas vagas 
o coordenador informa que es-

tão abertas as vagas para o Seletivo 
especial da unoesc. “as vagas esta-
rão abertas até o próximo dia 12 de 
julho. as inscrições podem ser re-
alizadas através do site: www.uno-
esc.edu.br; ou ainda, diretamente 
na universidade, juntamente à 
Secretaria acadêmica”, lembrou. 

“aos que se encaminham 
para a etapa de colação de grau 
desejamos que em suas futuras 
carreiras apliquem os conheci-
mentos para a realização do jus-
to, que lutem para que os princí-
pios do direito prevaleçam e que 
a cada pessoa seja assegurado 
acesso à justiça. aos que preten-
dem trilhar esse belo caminho 
que o curso de direito oferece, 
convidamos então para que ve-
nham para a unoesc”, finalizou o 
coordenador. 
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“É uma alegria muito gran-
de ver um sonho e um projeto 
se concretizando. estamos for-
mando a primeira de muitas 
turmas que virão”, disse o co-
ordenador do curso de direito 
da unoesc de Maravilha, joão 
Paulo tesseroli Siqueira. 

atendendo a solicitações 
da comunidade local, em ju-
lho de 2008 a universidade do 
oeste de Santa Catarina (uno-
esc) abriu as inscrições para 
ingresso no curso de direito 
oferecido na unidade de Mara-
vilha. “a realização deste pro-
jeto era cercada de incertezas, 
não sabíamos se teríamos o 
reconhecimento da sociedade, 
nem dos alunos. Mas o curso 
mostrou-se duradouro e já está 
consolidado”, ressaltou o coor-
denador. 

o tempo para a formação 
no curso de direito é de cin-
co anos, desenrolando-se em 
várias etapas. de acordo com 
o coordenador joão Paulo Si-
queira, as etapas da primeira 
turma já estão em fase conclu-
siva. “eles somente estão espe-
rando os atos da cerimônia de 
formatura”, afirma. 

atualmente, o curso conta 
com 174 alunos matriculados 
em cinco turmas de aulas, vis-
to que são ofertadas 40 vagas a 
cada ano em processo seletivo 
que se realiza no final do pri-
meiro semestre. 

“a primeira turma conta 
com 31 acadêmicos habilita-
dos à colação de grau, dentre 
os quais aproximadamente 
45% já obtiveram aprovação 
no exame de ordem da oaB, o 
que é indicativo da qualidade 
do ensino prestado pela uno-
esc, e mais especificamente 
quanto ao curso de direito, 

Clube de Lions Maravilha oeste está ultimando os preparativos 

8º Festival da Codorna está 
sendo organizado 

TRADIÇÃO 

o Clube Lions Maravilha 
oeste vai promover o 8º Festival 
da Codorna, seguido de jantar 
dançante. o evento acontecerá 
no dia 20 de julho, às 20h, no sa-
lão paroquial.

de acordo com o presiden-
te da entidade, Zeonir Longo, o 
cardápio será codorna assada, 
codorna recheada, codorna ao 
molho, macarrão, polenta e sa-
ladas. os ingressos podem ser 
adquiridos com os companhei-
ros do Lions. “os recursos serão 
destinados para a campanha da 
visão e outras campanhas bene-
ficentes. a expectativa é de supe-
rar os números vendidos no ano 
passado. acreditamos que nosso 
trabalho voluntário ainda é pou-
co, mas é de grande valia para 
muitos”, destaca o presidente. Festa em 2012 superou a marca de mais de 500 ingressos

Arquivo/O Líder

3º grau 
Unoesc Maravilha forma 1ª 
turma de Direito

Coordenador do curso, João Paulo 
Tesseroli Siqueira

Hoje o curso de Direito conta com mais de 170 alunos matriculados 
em cinco turmas 

Fotos: Arquivo/O Líder
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Festa da Integração

Capacitação 

Representantes 

Centro Cultural 25 de Julho e Grupo de Danças 
Wunderbar realizam festa

Karina Zago participa do 40º Congresso 
Brasileiro de Análises Clínicas

Sinte/SC realiza eleições na 
próxima semana 

o Centro Cultural 25 de julho 
e o Grupo de danças wunderbar 
realizam no domingo (30) a grande 
Festa da integração. o evento será 
realizado no Salão Paroquial Cató-
lico de Maravilha, com a recepção 
dos grupos visitantes prevista para 
às 09h30. Conforme o presidente 
do Centro Cultural, Mario Fülber, 

por volta das 10h15 será feita a es-
colha das soberanas da 5ª oktober-
fest, seguida de almoço, e a tarde 
acontecerá as apresentações dos 
grupos de danças. após as apre-
sentações haverá matinê com ani-
mação da Banda Virtual Show de 
Chapecó.

o presidente explica que as 

vendas de fichas para o almoço 
aos interessados pode ser adquiri-
da com a diretoria do Centro Cul-
tural 25 de julho e integrantes do 
Grupo de danças wunderbar. “to-
dos estão convidados para partici-
par desta grande festa que reunirá 
pessoas de toda a região”, convida 
Fulber. 

as eleições do Sindicato dos traba-
lhadores em educação na Rede Pública 
de ensino do estado de Santa Catarina 
(Sinte/SC) acontecem na próxima terça 
(25) e quarta-feira (26).  

Segundo o coordenador da Regio-
nal de Maravilha, alvísio jacó ely, esse 
é um momento muito importante e de 
muita responsabilidade, pois serão es-
colhidos os representantes para a dire-
ção do Sindicato, tanto a nível estadual, 
como regional.

a executiva estadual lembra aos fi-
liados que o Sinte/SC é o maior sindica-
to do estado e por ser o maior também 
é maior sua responsabilidade perante a 
sociedade. É ele quem representa a ca-
tegoria em qualquer negociação com 
o Governo do estado, independente 
de quem é filiado ou não, isto é norma 
constitucional. diante disto, alertam 
para a importância de todos os filiados 
do Sindicato comparecerem e votarem 
nas chapas estadual, regional e conse-
lheiros.

a nível estadual estão concorrendo 
quatro chapas, sendo que na chapa 1, 
concorre à coordenação, Marcus ale-
xandre Sodré, na chapa 2, Luiz Carlos 
Vieira, na chapa 3 Sinivaldo Schafer 
e na chapa 4, adriana Carvalho. já na 
Regional de Maravilha é chapa única, 

tendo como candidata à coordenação, 
a professora Marlise arlete Scheeren 
König. também concorrem ao cargo 
de Conselheiro Regional de Maravilha, 
quatro candidatos: egon Budde, ivan-
dro Finardi, olinto Strazzabosco e Val-
nir Pandolfo. 

“Ressaltamos a importância desse 
ato democrático, pois depende dele os 
rumos das negociações dessa categoria 
com o Governo do estado. Como cha-
pa única na nossa regional, propomos 
representar toda categoria, reivindican-
do e lutando pelos direitos da classe, 
avançando sempre mais nas questões 
que dizem respeito à educação Pública 
de Qualidade”, destaca a candidata.

Marlise Arlete Scheeren König é 
candidata na Regional de Maravilha 

Sempre em busca de atualização 
e inovações laboratoriais para poder 
oferecer e garantir um trabalho de 
qualidade, a bioquímica do labora-
tório Bioanalises. Karina Zago parti-
cipou do 40º Congresso Brasileiro de 
análises Clínicas. o evento é conheci-
do por ser o maior encontro de espe-
cialistas realizado na américa Latina

o Congresso, que foi promovido 
pela Sociedade Brasileira de analises 
Clínicas (SBCa), aconteceu nesta se-
mana, entre os dias 16 e 19, em Flo-
rianópolis. 

durante o encontro foram trata-
dos diversos assuntos que envolvem 
as relações entre a prática e os labora-
tórios, além dos desafios nas análises 
de diagnóstico. 

Para Karina, o encontro foi mui-
to importante, pois mostrou diversas 
inovações em equipamentos e tam-
bém na área científica. “neste encon-
tro pude ver que assim como eu, os 
profissionais estão cada vez mais em 
busca de conhecimento e atualização 
para poder oferecer uma perspectiva 
de vida maior para as pessoas”, avalia.

Karina buscou atualização durante o 40º Congresso Brasileiro de Análises 
Clínicas

Arquivo pessoal

Participaram os profissionais responsáveis pelo preenchimento 
deste sistema em 2013 das escolas da Rede Municipal e Privada 
além da Rede estadual

Capacitação sobre o Censo 
escolar é realizada 

GERED

um treinamento do Censo esco-
lar Sistema educacenso foi disponi-
bilizado na segunda (17) e terça-feira 
(18), para os profissionais responsá-
veis pelo preenchimento deste sis-
tema em 2013 das escolas da Rede 
Municipal e Privada além da Rede 
estadual. o treinamento foi pro-
movido pela Gerência de educação 
(Gered) da Secretaria de estado de 
desenvolvimento Regional de Ma-
ravilha.

a capacitação envolveu na pri-
meira parte, os responsáveis pelo 
Censo escolar e secretários das esco-
las da Rede Municipal e Privada, e na 
segunda os assistentes de educação, 
responsáveis pelo Censo escolar das 
escolas da Rede estadual. 

a coordenadora regional do 
Censo escolar na SdR Maravilha, 
juciane dreifke, lembra que o Cen-
so escolar é uma pesquisa realizada 
anualmente com o objetivo de veri-
ficar dados e informações sobre as 
escolas de educação básica no país.

Segundo juciane, são coletados 

dados sobre a estrutura e atendi-
mento das escolas, turmas, alunos e 
profissionais escolares atuando em 
sala de aula. “os dados são informa-
dos pelas unidades escolares via in-
ternet, por meio do Sistema educa-
censo, os quais devem ser baseados 
nos registros administrativos e aca-
dêmicos de cada escola, tendo o dia 
29 de maio como data de referência, 
denominado dia nacional do Censo 
escolar da educação Básica”, explica.

o gerente de educação, almir 

da Rosa, destaca que as informações 
são utilizadas para traçar um pano-
rama nacional da educação Básica. 
“essa pesquisa subsidia a elaboração 
de análises, diagnósticos e planeja-
mento do sistema educacional do 
país, bem como a definição e mo-
nitoramento das políticas públicas 
que promovam um ensino de qua-
lidade”.

o prazo para informar os dados 
no educacenso se encerra no dia 31 
de julho de 2013.

Treinamento aconteceu na segunda e terça-feira (17 e 18)

Ascom SDR Maravilha
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o manifesto com passeata está marcado para o próximo domingo (23), às 14h, 
em frente à Praça da igreja Matriz

Manifesto mobiliza 
maravilhenses

Mesmo com o clima 
esportista da Copa 
das Confederações, 
ocorrendo no Brasil 

desde o último sábado (15), o país está 
em onda de manifestações e protestos 
contra as tarifas do transporte público, 
corrupção e contra os gastos nas obras 
da Copa, entre outros. os manifestos 
que pareciam estar tão distante da 
nossa região foram se aproximando 
cada vez mais, e também chegaram a 
Maravilha.

o manifesto com passeata está 
marcado para amanhã (23), às 14h, 
saindo da Praça da igreja Matriz e se-
guindo até a avenida albino Cerrutti 
Cella, terminado em frente a Secretaria 
de desenvolvimento Regional (SdR). 
os protestos em todo país são contra 
principalmente a PeC 33, PeC 37, cor-
rupção, gerenciamento inadequado 
de recursos públicos, desigualdade na 
distribuição de renda, alta carga tribu-
tária, copa do mundo e abuso de auto-
ridade.

Conforme os líderes da manifes-
tação em Maravilha, no município vai 
ser uma mobilização pacífica e como 
a realidade daqui não é pelos R$ 0,20 a 
mais nas tarifas do transporte público, 
o manifesto será em apoio aos demais 
e a luta é por um país melhor com mais 
educação, saúde e infraestrutura. 

“após acompanhar de longe essas 
mobilizações, percebemos que come-

Reunião foi realizada durante a semana para mobilizar e organizar o manifesto

A manifestação inicia na Praça Matriz seguindo em direção a Avenida Sete 
de Setembro, que vem em encontro com a Avenida Araucária, onde segue 
até a Prefeitura, após irão se direcionar até a Avenida Albino Cerrutti Cella 
terminando em frente a Secretaria de Desenvolvimento Regional (SDR)

Renata Mattia / O Líder

 Isabel Müller/ O Líder

Jovens participaram do programa Atualidades da Rádio Líder FM na 
manhã de sexta-feira

çaram sair das capitais e se transferir 
também para o interior do estado. já 
estávamos em conversa entre amigos, 
pensando em fazer o manifesto em 
Maravilha também, mas não sabíamos 
como fazer, de que maneira fazer, por-
que temos que ter um cuidado para 
não desvirtuar e não sair fora do foco”, 
afirmou um dos integrantes.   

ele acrescenta dizendo, que esses 
manifestos têm que se espalhar, não se 
concentrar somente nas capitais. “Fe-
deração já diz tudo, é uma união, e te-
mos que unir o país todo e aos pouqui-
nhos acho que conseguimos agregar. 
não estamos contra o Governo e não é 
um movimento dos sem partidos, mas 
sim um movimento polipartidário”, sa-
lientou.

os jovens afirmam que todos 
são brasileiros, fazem parte de uma 
federação chamada Brasil, portanto 

entendem que isso deve ser resgata-
do, desde os mais novos, até os mais 
velhos. “Precisamos mostrar que nós 
podemos, somos pequenos, somos 
de uma cidade pequena, mas estamos 
antenados com o mundo e com o que 
está acontecendo. os problemas mais 
graves do Brasil se estendem por todo 
o território, sendo a saúde, educação, 
transporte, segurança, etc. e se cada 
um fizer a sua parte, as coisas tendem a 
melhorar, em um longo prazo. Maravi-
lha precisa mostrar sua força, a força de 
sua juventude, de maneira ordeira, pa-
cífica e declarar, sim nós estamos aqui 
e apoiamos a manifestação”, enfatizam.

Sobre os manifestos com violên-
cia são firmes e contundentes, dizen-
do que são contra. “os baderneiros 
sempre são minoria, mas de qualquer 
forma, somos contra, condenamos 
qualquer tipo de manifestação violen-
ta e temos a certeza que em Maravilha, 
não teremos esse problema. o povo é 
educado e qualquer fato isolado, será 
apurado. teremos filmadoras espalha-
das, fotografias, por isso não será difícil 
identificar os baderneiros”, esclarecem.

a mobilização para o manifesto 
em Maravilha iniciou no decorrer da 
semana através das redes sociais, ao 

todo já confirmaram presença mais 
de mil pessoas, mas, a expectativa é a 
palavra que melhor explica o que todos 
esperam para a tarde de domingo. “os 
jovens é que estão puxando a frente, 
mas todos estão convidados a apoiar 
e protestar para um país melhor. esta-
mos convocando as pessoas para irem 
de camiseta branca, com cartazes, api-
tos, e com muita disposição para gritar, 
caminhar e cantar. e sem nenhuma 
camisa ou bandeira de partido. Que-
remos fazer outros protestos e o pró-
ximo já está marcado para o dia 30 de 
junho”, afirmam os manifestantes.

causas do protesto
os líderes manifestantes assegu-

ram que é tanta coisa errada que não 
conseguem focar em uma única cau-
sa. “Foi lançado pelo Grupo anony-
mous Brasil, a campanha das cinco 
causas, que constitui um documen-
to com as cinco causas que estamos 

buscando. a primeira delas é o não a 
PeC 37; o segundo é a saída imediata 
de Renan Calheiros da presidência 
do Congresso nacional; o terceiro é 
a imediata investigação e punição de 
irregularidades nas obras da copa, 
pela Polícia Federal e Ministério Pú-
blico Federal; o quarto é  a criação de 
uma lei que torne corrupção no Con-
gresso crime hediondo, e o último 
item é o fim do foro privilegiado, pois 
fere o artigo 5° de nossa Constituição, 
artigo que garante igualdade peran-
te a justiça, e consagrado em nossa 
Constituição”, ressaltam.

os manifestantes buscam um 
país melhor e afirmam que se para 
isso terão que criticar alguém será 
o governo inoperante e a maneira 
defasada de fazer política. “o Brasil 
precisa de uma revolução ideológica, 
pautada na educação. e para ontem, 
isso independe de qualquer sigla par-
tidária”, finalizam.
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o maravilhense, bioquímico ale-
xandre Lencina Fagundes, 43 anos, 
saiu das terras brasileiras para peda-
lar na europa. juntamente com seu 
cunhado Gerson Luis Mainardi, 43 
anos, engenheiro florestal, em Via-
mão/RS, fizeram de bike o percurso 
de Santiago de Compostela.

Fagundes pratica ciclismo a mais 
de dois anos. no Carnaval de 2011 
realizou o seu primeiro cicloturismo 
pelo Caminho das Missões na com-
panhia da sua esposa, no noroeste 
do Rio Grande do Sul, entre as cida-
des de São nicolau e Santo Ângelo, 
percorrendo 170 km pelas estradas 
utilizadas pelos jesuítas na região 
dos Sete Povos das Missões.

em julho de 2012 junto com 
outros ciclistas de Maravilha forma-
ram o grupo Pedal Maravilha, onde 
realizam vários pedais pela região, 
inclusive participaram de uma ex-
pedição pela costa do Rio uruguai 
e Salto do Yucumã. em dezembro 
de 2012 juntamente com o ciclista 
diogo Berghann de Modelo/SC, rea-
lizou um prova de audax de 200 km 
promovida pela Sociedade audax de 
Ciclismo em Porto alegre/RS válida 
para a série audax 2013.

Sobre o percurso de Santiago de 
Compostela, ele diz que já tinha lido 
a respeito do famoso caminho de pe-
regrinação, porém para fazê-lo pela 
rota francesa a pé são necessários 
no mínimo 30 dias, então começou 
a pesquisar sobre a possibilidade de 
fazer de bicicleta e descobriu que 
essa modalidade está cada vez mais 
frequente no caminho, inclusive 

CAMINHO DE SANTIAGO DE COMPOSTELA

o bioquímico, alexandre Lencina Fagundes, e seu cunhado Gerson Luis Mainardi, percorreram 
o Caminho de Santiago de Compostela em 12 dias 

Maravilhense percorre 830 km de bike na europa

com uma infraestrutura montada, 
albergues especializados para aten-
der os bicigrinos, como são chama-
dos os ciclistas que fazem o caminho 
de Santiago de Compostela. “após 
várias pesquisas, leituras de relatos 
de outras pessoas que já tinham re-
alizado, de sites especializados, con-
tato com o consulado da espanha e 
associação dos amigos do Caminho 
de Santiago, decidi que iria fazer o 
caminho, então começou outra fase, 
a programação da viagem, com todas 
suas etapas, época a realizar o cami-
nho, documentação necessária, aqui-
sição de equipamentos e roupas espe-
ciais e a preparação física”, afirmou.

a princípio Fagundes iria fazer o 
caminho sozinho, mas após algumas 
reflexões e considerações, chegou 
à conclusão que seria melhor fazê-
lo com uma companhia, então 
em fevereiro surgiu o convite 
para seu cunhado, o Gerson, que 
prontamente aceitou o convite. 
“Com a dupla montada, decidimos 
a data, embarque em Porto alegre/
Madri no dia 31 de maio e retorno 
17 de junho. nossa preparação 

física basicamente foi a prática 
de percursos em torno de 30 km, 
durante três vezes na semana, e 
caminhadas de cinco a 10 km por 
duas vezes na semana”, enfatizou o 
bioquímico.

caminho percorrido
de acordo com Fagundes, após 

avaliar alguns aspectos, como dispo-
nibilidade de hospedagem, altime-
tria do percurso e interesse histórico 
e turístico, foi feita a planificação da 
viagem em 12 etapas, com saída de 
Saint jean Pierrre de Port, na França.

a viagem começou com o em-
barque em Porto alegre com destino 
a Madri, de lá se deslocaram de ôni-
bus até Pamplona, cidade capital da 
província de navarra, onde pernoi-
taram e aclimatamos ao novo fuso 
horário de cinco horas a mais. no 
dia seguinte se deslocaram de ôni-
bus até Saint jean Pierre de Port, na 
França, cidade onde começaram o 
nosso Caminho de Santiago, por sua 
rota mais tradicional e conhecida – a 
rota francesa através dos Pirineus, 
conforme quadro abaixo:

experiência 
após percorrer o total de 830 km 

de bike em 12 dias, Fagundes res-
salta que o Caminho de Santiago é 
uma rota de peregrinação espiritual 
e religiosa, e foi com esse espírito que 
percorrem suas trilhas e estradas até 
o destino final – Santiago de Com-
postela. ele afirma que optaram em 
realizar o percurso pela rota dos pere-
grinos, ao invés de fazer pelas estradas 
de asfalto, como fazem a maioria dos 
bicigrinos, mas perderiam a essên-
cia do caminho e a interação com os 
peregrinos. “Certamente fazer o per-
curso foi uma das experiências mais 
gratificantes e ricas em aprendizados 
que realizei, pois durante o caminho 
você experimenta vários sentimentos 
intensos que são provocados pelas si-
tuações criadas durante essa jornada. 
Primeiramente, sua mente tem que 
lidar com os aspectos físicos, como 
o cansaço, o frio, o calor, a chuva, os 
vários níveis de subidas, que exigiam 
muito esforço físico. num segundo 
momento, aprender a controlar seu 
emocional, como o estresse psico-
lógico causado pelo estresse físico. e 
paralelamente a isso eu fui assimi-
lando e absorvendo os ensinamentos 
do caminho, como não ter pressa, ser 
fraterno, ajudar e deixar ser ajudado, 
dar valor as coisas simples, que você 
não precisa de muitas coisas materiais 
para viver, ouvir o canto dos pássaros, 

enxergar os sinais que nos guiam no 
caminho, parar quando for necessá-
rio, dentre outros vários ensinamen-
tos”, enfatizou.

Sobre as dificuldades encontra-
das, ele relata que por se tratar de uma 
viagem longa de cicloturismo, com 
mais de 800 km de percurso, uma das 
maiores dificuldades enfrentadas foi o 
esforço físico necessário para empre-
ender a viagem. “em nosso primeiro 
dia, enfrentamos a subida dos Piri-
neus, na divisa entre a França e a es-
panha, onde superamos um aclive de 
mais de 1.200 metros em 23 km de su-
bida, e para piorar a situação um cli-
ma úmido, com uma chuva fina, tem-
peratura abaixo de 8ºC, e sensação 
térmica perto de 3ºC. em outros dois 
momentos da viagem, também en-

frentamos subidas significativas, que 
foram a ascensão até a Cruz de Ferro e 
o Cebreiro. outra dificuldade enfren-
tada, foi em alguns trechos a quanti-
dade de pedras nas trilhas, exigindo 
um cuidado e perícia em conduzir a 
bike, e em muitos momentos tornava 
obrigatório empurrá-la, nos tornando 
nesses momentos peregrinos e não 
bicigrinos”, afirma Fagundes.

Como momento marcante ele 
descreve que sem sombra de dúvida, 
o momento mais marcante, foi a che-
gada na praça do obradorio, com a 
catedral de Santiago de Compostela a 
sua frente. “o meu ser foi envolto por 
uma mistura de sentimentos, os quais 
somente são sentidos pelos peregri-
nos. Momento este coroado com a 
Catedral lotada por centenas de pere-

grinos para participar da missa com o 
cerimonial do Botafumeiro”, lembrou. 

ele encerrou dizendo que pedalar 
pelas estradas do Caminho de Santia-
go de Compostela, o levou a reflexões 
e experiências únicas, as quais resume 
em palavras que escutou de uma pe-

regrina que disse: “no caminho meu 
corpo tem apenas uma preocupação, 
caminhar, libertando minha mente 
para que eu possa buscar o que aqui 
vim encontrar. Caminhando pelos ca-
minhos da minha mente e elevando o 
meu espírito”, finalizou Fagundes.

os Caminhos de Santiago são os 
percursos percorridos pelos peregrinos 
que afluem a Santiago de Compostela 
desde o século iX. estes são chamados 
de peregrinos, aqueles que atravessam 
os campos. tem como seu símbolo uma 
concha, normalmente uma vieira desig-
nada localmente por "venera", costume 
que já vinha do tempo em que os povos 
ancestrais peregrinavam a Finisterra.

os caminhos espalham-se 
por toda a europa e vão entron-
car aos caminhos espanhóis. 
Com exceção das várias vias 
do Caminho Português e da 
Via da Prata que igualmente 
cortava Portugal a nordeste, 
que têm origem a sul, e do 
Caminho inglês que vinha do 
norte, a maior parte liga-se ao 
caminho francês por vir a pé 
ou a cavalo do leste.

o Caminho de Santiago 
entrou na história há doze sé-
culos, quando foram encon-
trados os restos mortais do 
apóstolo, São tiago, ou Santia-
go, que hoje é a cidade de San-
tiago de Compostela.

esta rota une diversas zo-
nas da europa a Compostela 
e vem sendo seguida por mi-
lhões de pessoas das mais va-
riadas procedências. o itinerá-

rio mais famoso é o chamado Caminho 
Francês, que absorve a maioria dos 
caminhos vindos do continente euro-
peu e se dirige a Santiago atravessando 
o nordeste da espanha. existem outros 
percursos não menos importantes 
vindos de Portugal, do sul de espanha 
que atravessava a cidade portuguesa de 
Chaves, e do oeste e norte da europa 
por via marítima.

SantiaGo de coMPoSteLa

Divisa da França com a Espanha, nos Pirineus

Em contato com os peregrinos

Alexandre e Gerson na Catedral de Santiago
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

nossa rotina profissional muitas vezes é 
quebrada por situações que, se pudéssemos, 
evitaríamos. Como não podemos controlar as 
coisas que ocorrem ao nosso redor, melhor é 
sabermos qual atitude mais adequada diante 
desses imprevistos.

Confira algumas dicas:

Morte de colega:
Se o seu relacionamento com a pessoa que 

morreu era estreito, é sua obrigação compare-
cer ao velório e ao enterro e prestar solidarie-
dade à família que sabia de sua proximidade 
com a pessoa e conta com seu apoio nessa hora 
difícil.

não é admissível que, ainda hoje, adultos 
aleguem não se sentirem estruturados para 
lidar com esse tipo de situação. 

É desagradável, sem dúvida, mas tão natu-
ral quanto o nascimento de alguém. Se for esse 
seu caso, supere esse sentimento e seja adulto, 
solidário, educado.

Morte de um cliente:
Você não deve necessariamente compa-

recer a funeral e velório, mas, de algum modo 
deve fazer que sua empresa seja representada. 

envie uma coroa de flores ou um telegrama 
à família. Sua relação com o cliente era comer-
cial, mesmo assim, seja solidário, faça-se pre-
sente.

doença de um colega:
Se seu colega está hospitalizado, faça-lhe 

uma visita. e lembre-se: visitas a hospitais de-
vem ser breves – de dez a quinze minutos é o 
tempo ideal. 

Se a pessoa estiver em casa, já em fase de 
convalescença, telefone antes falando de sua 
visita, a qual também deve ser breve – entre 
quinze e trinta minutos (nunca apareça sem 
avisar).

nascimento de um filho de um colega 
de trabalho:

novamente sua atitude deve ser ditada de 
acordo com o relacionamento existente entre 
vocês. uma sugestão é reunir os colegas do 
mesmo departamento e dar um presente para 
o bebê.

Espero que tenham gostado das dicas de hoje!
Um excelente final de semana e até a próxima edição... 

É sobre elegância em qualquer ocasião que 
iremos abordar nesta edição

como se portar diante de situações, às vezes desagradáveis, do cotidiano profissional 

Gravidez – “independente” de 
uma colega de trabalho 

Se essa foi uma decisão dela, não cabe 
a você julgá-la, aprovando ou criticando 
sua decisão em público. Se a gravidez 
pegou a colega de surpresa, seja sensí-
vel e tente perceber se, por exemplo, ela 

não está precisando de uma palavra de 
apoio, orientação ou alento de sua par-
te. 

tome cuidado para não falar mais 
do que deveria. há certas situações em 
que, nossa melhor colaboração é ficar-
mos calados.

Lembre-se:
não julgue nunca para não se expor a 

julgamentos futuros. Seja solidário para con-
tar com a solidariedade dos outros. enfim, 
sua atitude para com os outros deverá se 
baseada pela atitude que você gostaria de ter 
de outros se estivesse na mesma situação. 
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Destaque JovemDestaque Jovem
 Juliana 

Heller
Profissão: Contadora

Idade: 38 anos

Hobbies: estar com a família e amigos, 
saboreando ótimas refeições e curtir meu ca-
chorro

Música: Mercedita (os Serranos)

Filme: À procura da felicidade

Livro: o Segredo

Esporte: Musculação

Formação: Ciências Contábeis na uno-
chapecó, de 1998 a 2002.

Especialização: Cursos de educação Con-
tinuada relacionados especificamente nas ati-
vidades rotineiras de escritório contábil, tra-
balhista, departamento pessoal, fiscal, entre 
outros.

Profissão: escolhi a profissão por ter con-
vivido com um grande exemplo em casa, meu 
pai. desde pequena já brincava com papéis, 
imaginando o trabalho. Quando meu pai ini-
ciou seu próprio escritório, resolvi fazer a fa-
culdade de Ciências Contábeis e me encontrei.

Carreira: iniciei juntamente com meu pai, 
no seu escritório, fundado em 1995, na épo-
ca em que muitos trabalhos eram realizados 
manualmente, e não havia internet. Com um 
início modesto, adquirindo aos poucos uma 
ótima clientela. a profissão é complexa e exige 
do profissional conhecimento nas mais diver-
sas áreas não só a contábil. atualmente, aten-
demos empresas de vários ramos de atividade, 
sempre dispostos a ajudar e bem atender a 
todos.

Clubes de serviço: hoje não, mas partici-
pei do Rotaract Club.

Para o futuro: Sempre ser melhor, crescer 
profissionalmente e como pessoa, e ampliar a 
família.

Maravilha no futuro: espero que Maravi-
lha cresça de forma organizada, proporciona-
do bons empregos aos seus moradores e lazer 
para todas as idades, um lindo parque com 
área verde para caminhadas e passeios de bi-
cicleta é uma ótima ideia.

"Há três coisas na vida que nunca 
voltam atrás: a flecha lançada, a pa-
lavra pronunciada e a oportunidade 
perdida".

Isabel Müller/O Líder
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Galeria

LEONILA BACH! 
esposa, mãe, avó, bisavó...  
Como poderemos homenagear você, se todas as 

formas parecem simples, diante do que você merece. 
hoje é seu aniversário (18 de junho), e nós gostaría-
mos que você sentisse algo especial no peito, uma 
vontade de viver, uma alegria incontrolável, uma sa-
tisfação por estar completando 80 anos de vida.

Porque fazer aniversário é sentir nascer uma es-
perança de dias melhores  e você Leonila, tem con-
tribuído muito pela união da família. Por isso nos or-
gulhamos tanto, por estar parabenizando esta grande 
mulher que é.

Continue acreditando, sonhando, e um dia, tudo 
será como você quer. nós estaremos ao seu lado, 
aprendendo sobre a vida e lhe ensinando sobre espe-
rança.

Feliz aniversário vovó, conte com nosso carinho, 
sabemos que sabe bem mais que nós, mas quem sabe 
muito também se surpreende com as surpresas do 
destino.

Parabéns, Feliz aniversário! nós amamos você!
do esposo Floriano, seus oito filhos, seus 17 netos 

e cinco bisnetos.

raVieL...

Futuro engenheiro 
civil e agora nos 
orgulha pela seleção 
no Mestrado da 
universidade Federal 
de Santa Maria 
(uFSM). Parabéns, 
essa conquista foi por 
mérito de sua dedi-
cação. Você merece! 
te amamos, com 
carinho pai eder, mãe 
ieda, irmã Rafaela e 
namorada Franciely. 

itacir e MarLi

Queremos parabeniza-
los pelo aniversário de 30 

anos de casamento que foi 
neste dia 18 de junho e dizer 

também o quanto somos 
orgulhosos de termos pais 

tão maravilhosos, vocês são 
um exemplo, são a razão da 

nossa vida e nós os amamos 
muito. Parabéns por essa 

data tão especial, que deus 
ilumine e abençoe sempre 

a vida de vocês.  uma 
carinhosa homenagem 

dos filhos Sandro e Sandra 
e do genro Lisandro.

elian...
amanhã (23), você 
está comemorando 

mais um aniver-
sário. desejamos 

a você, muitas 
felicidades por 

este dia tão espe-
cial! te amamos! 

Com carinhos, dos 
pais e familiares

Carlos eduardo Cipriani! 
Comemorou os seus 6 aninhos no 

último dia 15! Muitas felicidades ga-
tão... amamos você! homenagem da 
mãe Marli, pai ademar e irmãs Franci 
e Flávia! 

Parabéns pelo ani-
versário comemorado 
na última quarta-feira 
(19). Muitas felicidades 
e paz por esta data tão 
especial! Com muito 
carinho, de todos os co-
legas de escritório! 

Maristela 
Schmaedecke...

Fotos: Arquivo pessoal

agenda Cultural

SáBado (22)
Às 10h: Vi escopíadas- Centro de exposição Car-

los alberto Begrow – tomatão
das 13h30 às 17h30: 1º arraiá da 3ª idade/depar-

tamento de Cultura - CtG juca Ruivo
das 13h30 às 17h30: arraiá da e.e.B joão XXiii - 

Ginásio de esportes da escola
das 16h às 20h: arraiá da e.e.B.nossa Senhora da 

Salete - Quadra Coberta da escola
a partir das 20h: jantar dançante - Linha Prima-

vera alta 

doMinGo (23)
a partir das 12h: Festa do Padroeiro - Linha Sanga 

Silva
a partir das 14h: Manifestação contra corrupção - 

Praça da igreja Matriz
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

“Procure a sabedoria e aprenda a escrever os capítulos mais importantes de 
sua história nos momentos mais difíceis de sua vida”.

(Augusto Cury)
Aos nossos leitores, um excelente final de semana e até a próxima edição! 
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Amanhã (23), quem com-
pleta mais um ano de vida 
é a psicóloga Marcia Vogel! 
Sucesso e paz a você por 
esta data tão especial!

Parabéns a futura mé-
dica Giovana Pandolfo, que 
hoje (22) está festejando 
mais um aniversário! Mui-
tas felicidades e sucesso a 
você!

a belíssima emanuelle 
Livinalli completa hoje (22) 
mais um ano de vida! Mui-
tas felicidades a você!

neste domingo (23) é o dia 
da Marília Zabot comemorar o 
seu aniversário! Felicidades e 
sucesso a você! Parabéns...
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O mês de junho é marcado pelas tradicionais e animadíssi-
mas festas juninas. E com a família do jornal O Líder esta data 
não poderia ter passado em branco... E pensando nisso, na última 
segunda-feira (19), foi realizado o 1° Arraiá Líder! Muito quentão, 
pipoca, cachorro quente, pinhão... foram os pratos mais degusta-
dos. Sem contar, na surpresa da chegada da mala bege, recheada 
de “milhão”! Com certeza, este arraiá irá se tornar tradição, fazen-
do com que a união desta equipe se fortaleça ainda mais! 

agora, confira alguns flashes da noite, uai! 

Fotos: Arquivo/O Líder
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

Games
CINEMA EM CASA

o Último desafio

Gênero: ação 

duração: 1h47

direção: Kim jee-woon

atores: arnold Schwarzenegger, Forest whitaker, johnny Knoxville

Sinopse: após cair em desgraça em Los angeles devido a uma operação 

fracassada, Ray owens parte para o interior e assume a posição de xerife 

em uma pequena cidade na fronteira dos estados unidos com o México. o 

que ele não esperava era que um poderoso chefão das drogas, que escapou 

recentemente da prisão, quisesse cruzar a fronteira exatamente na cidade 

onde trabalha. Para enfrentá-lo, Ray precisa reunir todo o pessoal que tem 

à disposição.

duro de Matar - um Bom dia para Morrer
Gênero: ação 

duração: 1h37

direção: john Moore

atores: Bruce willis, jai Courtney, Sebastian Koch

Sinopse: em duro de Matar - um Bom dia para Morrer, Bruce willis volta a 

entrar na pele do policial john McClane e, dessa vez, viaja até Moscou, para 

uma missão internacional. nesse filme, jack (jai Courtney), filho de john, é 

apresentado e parece ser tão durão quanto o pai. Com um relacionamento 

complicado, john e jack terão que trabalhar juntos para se manter vivos... 

e para evitar que uma parte sombria de Moscou consiga controlar armas 

nucleares.

Henrique Hübner

ao contrário de toda a franquia, o 
jogo não retrata os campos de batalha da 
Segunda Guerra Mundial, mas, principal-
mente, cenários da Rússia e do oriente 
Médio, nos quais o jogador assumindo o 
papel de militares da Força especial bri-
tância SaS e da Force Recon, as Forças 
especiais da Marinha dos eua.

apesar do fundo histórico ser outro, 
Modern warfare mantém o mesmo ritmo 
de ação acelerado que consagrou a fran-
quia, colocando o jogador em missões, 
em que se controla as armas do avião de 
ataque aC-130, e os helicópteros Blackhawk e h1 
Super Cobra, além dos mais variados veículos ter-
restres de guerra. Como o jogo se passa em novo 
cenário, os fãs da franquia dispõem de um arsenal 
moderno, entre os quais se destacam lança-grana-
das, sub-metralhadoras, mísseis guiados, rifles de 
assalto e pistolas automáticas.

o modo multiplayer das versões para o PC, 
Xbox 360 e PS3, chega com um sistema inovador, 
no qual o jogador pode criar classes de soldados e 

acumular pontos de experiência ao matar os ini-
migos e completar objetivos de desafios. na versão 
para o dS, pode haver quatro jogadores em cone-
xão local, sem suporte para o wi-Fi.

Call of duty 4: Modern warfare se destaca 
como um dos shooters mais esperados da nova ge-
ração, apresentando gráficos que levam ao máximo 
as capacidades de hardware de cada console, com 
cenários e modelos de personagens realistas e uma 
jogabilidade fluida, principalmente, nos momentos 
de maior ação.

call of duty 4 
Modern Warfare é um jogo de tiro em primeira pessoa, que se passa em tempos modernos

tendência urgente!
e o tempo continua o mesmo, 

o frio não chega, mas as novas ten-
dências sim, e o novo modelo de saia 
assimétrica que era pra chegar mais 
tarde já vem com tudo agora mesmo!

a mania de assimetria chegou 

em 2012, quando a tendência da saia 
mullet virou febre e todas queriam 
as suas, o desenho da saia mudou, 
mas a assimetria continua presente 
e promete muitos outros modelos 
diferentes. 

entre á assimetria vem também 
recortes, fendas, tecidos e sobrepo-
sições, os modelos vistos até o mo-
mento em desfiles e nas ruas não 
tem estampas, se encontram em 
cores mais sóbrias e o branco é pre-

dominante!
a peça queridinha das fashionis-

tas é a saia shorts da Zara que está 
linda e para melhorar é confortável!

as formas de vestir são as mais 
variadas e você pode abusar dos ter-

ninhos, casaquinhos e blusões de lã 
em dias mais frios deixando as per-
nas à mostra com meias para aque-
cer o necessário.

Bom final de semana! 
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título: a Game 
of Thrones - tV 
tie-in edition
editora: har-
percollins uk
autor: George 
R. R. Martin

título: Bruxos e Bruxas
editora: novo Conceito 
autor: james Patterson

título: o Silêncio 
das Montanhas
editora: Glo-
bo editora
autor: Kha-
led hosseini

título: diário de um Ba-
nana 7 - Segurando Vela
editora: V & R
autor: jeff Kinney

Cargos são de todos os níveis de escolaridade. 
Salários chegam a R$ 8.300 no Ministério das 
Comunicações

3 Ministérios mais 7 órgãos 
abrem prazo para 3,7 mil 
vagas nesta segunda-feira

CONCURSEIROS DE PLANTÃO

Pelo menos 10 órgãos abrem as inscrições para 3.661 vagas e formação de ca-
dastro de reserva na última segunda-feira (17). os cargos são de todos os níveis de 
escolaridade. os salários chegam a R$ 8.300 no Ministério das Comunicações. Só 
na Secretaria de educação do estado de Pernambuco são 2.779 vagas.  os órgãos 
que abrem as inscrições são os seguintes: Ministério da Fazenda, Ministério da 
justiça, Ministério das Comunicações, Secretaria de educação do estado de Per-
nambuco, Prefeitura de teresina, agência intermunicipal de Regulação, Controle 
e Fiscalização de Serviços Públicos Municipais do Médio Vale do itajaí (agir), em 
Santa Catarina, Prefeitura de Serra do Salitre (MG), Prefeitura de jequeri (MG), 
Prefeitura de Santa Rosa (RS) e taboãoprev, autarquia previdenciária de taboão 
da Serra (SP).

Veja mais detalhes e os editais acessando o site: www.sistema103.com.br. 

cabelo grisalho é 
sinal de maturidade?

Por que diminuímos 
de tamanho ao longo 
da vida?

não. É apenas sinal de que seu cabelo tem menos pigmentos de 
melanina. 

a perda da capacidade do folículo de cabelo de produzir melanina 
ocorre progressivamente. isso pode ser precoce, por razões genéticas 
ou, mais tardiamente, devido à idade. não há mecanismos conhecidos 
para retardar o branqueamento dos cabelos. as mulheres já resolve-
ram esse problema com pinturas sofisticadas. os homens ainda 
estão longe da solução. o melhor é deixar que a natureza faça 
seu curso normal e aceitar 
os cabelos brancos com 
um prêmio da vida. 
afinal, a única forma 
que conhecemos 
para viver muito 
ainda é o enve-
lhecimento. 

o tempo é inexorável e age sobre todo o corpo. o que era 
duro na juventude amolece, o que era mole endurece. não con-
funda: nossos músculos amolecem e se afinal perdendo seu tô-
nus, enquanto nossas articulações endurecem. a gravidade as-
sume parte da culpa, pois com menor tônus muscular ela age 
mais fortemente sobre nossa coluna, reduzindo o espaço entre 
as vértebras e nossa altura. e, às vezes, nos encurvando. Por isso, 
alongamentos são tão importantes. ao nos alongarmos, lutamos 
contra os efeitos da ação da gravidade sobre nossos músculos e 
articulações. 



 -  MARAVILHA  -  S C,  22  de junho de 2013

Cine PePeRi
Velozes & Furiosos 6 
exibição: Sab (22), dom (23), 
Qua (26) e Qui (27) às 14h, 19h 
e 21h30. 
elenco: Vin diesel, Paul walker, 
dwayne johnson
direção: justin Lin
Gênero: ação 
duração: 2h10
Sinopse: desde que o golpe 
de dom (Vin diesel) e Brian 

(Paul walker) no Rio de janeiro deixou o grupo com 
uS$100 milhões, os heróis se espalharam pelo globo. 
Mas a incapacidade de voltar para casa e viver em 
um lar tornou suas vidas incompletas. enquanto 
isso, jobbs (dwayne johnson) esteve perseguindo 
uma organização de mercenários sobre rodas, um 
grupo de homens cruéis divididos em 12 países, cujo 
mentor (Luke evans) tem ajuda da destemida Letty 
(Michelle Rodriguez), a antiga namorada de dom, 
que ele acreditava estar morta. a única maneira de 
parar este grupo de criminosos é superá-los nas ruas, 
por isso hobbs pede a dom para reunir um grupo de 
elite em Londres. a recompensa? Perdão a todos eles, 
para poderem voltar para as suas casas e tornarem 
suas famílias completas novamente.

Se Beber, Não Case! Parte III 
exibição: Sab (22), dom (23), 
Qua (26) e Qui (27) às 16h30 e 
19h 
elenco: Bradley Cooper, ed 
helms, Zach Galifianakis
direção: todd Phillips
Gênero: Comédia 
duração: 1h40 
Sinopse: alan (Zach 
Galifianakis) está deprimido 

devido à morte de seu pai. Preocupado com o 
cunhado, doug (justin Bartha) sugere que ele vá 
até um lugar chamado new horizons, que pode 
torná-lo um novo homem. alan apenas aceita a 
sugestão após Phil (Bradley Cooper) e Stu (ed helms) 
concordarem em levá-lo, juntamente com doug. É o 
início de uma nova viagem do quarteto, que acaba 
sendo interrompida bruscamente pelos capangas 
de Marshall (john Goodman). o malfeitor está atrás 
de Chow (Ken jeong), que lhe aplicou um golpe 
milionário, e acredita que os amigos ainda possuam 
contato com ele. após sequestrar doug, Marshall dá a 
alan, Stu e Phil um prazo para que encontrem Chow 
e devolvam as barras de ouro por ele roubadas, caso 
contrário todos morrerão. o que o trio não esperava 

era que, para reencontrar Chow, teria que ir até 
tijuana, no México, e também em Las Vegas.

PÁtio ShoPPinG ChaPeCó 
Além da Escuridão - Star Trek 
exibição: todos os dias às 
13h20, 16h, 18h40 e 21:20
elenco: Chris Pine, 
Zachary Quinto, Benedict 
Cumberbatch
direção: j.j. abrams
Gênero: Ficção científica, 
ação, aventura 
duração: 2h10
Sinopse: em sua nova 
missão, a tripulação da nave 

enterprise é enviada para um planeta primitivo, 
que está prestes a ser destruído devido à erupção de 
um vulcão. Spock (Zachary Quinto) é enviado para 
dentro do vulcão, onde deve deixar um dispositivo 
que irá congelar a lava incandescente. entretanto, 
problemas inesperados fazem com que ele fique 
preso dentro do vulcão, sem ter como sair. Para salvá-
lo, james t. Kirk (Chris Pine) ordena que a enterprise 
saia de seu esconderijo no fundo do mar, o que faz 
com que a nave seja vista pelos seres primitivos 
que habitam o planeta. esta é uma grave violação 
das regras da Frota estelar, o que faz com que 
Kirk perca o comando da nave para o capitão Pike 
(Bruce Greenwood). a situação muda por completo 
quando john harrison (Benedict Cumberbatch), um 
renegado da Frota estelar, coordena um ataque a uma 
biblioteca pública, que oculta uma importante base 
da organização. não demora muito para que Kirk 
seja reconduzido ao posto de capitão da enterprise 
e enviado para capturar harrison em um planetóide 
dentro do império klingon, que está à beira de uma 
guerra com a Federação.

Faroeste Caboclo
exibição: todos os dias às 
14h40, 17h, 19h10 e 21h20 
elenco: Fabrício Boliveira, Ísis 
Valverde, Felipe abib
direção: René Sampaio
Gênero: drama  
duração: 1h40 
Sinopse: joão (Fabrício 
Boliveira) deixa Santo Cristo 
em busca de uma vida melhor 
em Brasília. ele quer deixar o 

passado repleto de tragédias para trás. Lá, conta com 
o apoio do primo e traficante Pablo (César troncoso), 
com quem passa a trabalhar. já conhecido como joão 

de Santo Cristo, o jovem se envolve com o tráfico 
de drogas, ao mesmo tempo em que mantém um 
empregro como carpinteiro. em meio a tudo isso, 
conhece a bela e inquieta Maria Lúcia (Ísis Valverde), 
filha de um senador (Marcos Paulo), por quem se 
apaixona loucamente. os dois começam uma relação 
marcada pela paixão e pelo romance, mas logo se 
verá em meio a uma guerra com o playboy e traficante 
jeremias (Felipe abib), que coloca tudo a perder.

Homem de Ferro 
exibição: todos os dias às 14h, 
16h30, 19h e 21h30. 
elenco: Robert downey jr., 
Gwyneth Paltrow, don Cheadle
direção: Shane Black
Gênero: ação e ficção científica 
duração: 2h11
Sinopse: desde o ataque dos 
chitauri a nova York, tony 
Stark (Robert downey jr.) vem 

enfrentando dificuldades para dormir e, quando 
consegue, tem terríveis pesadelos. ele teme não 
conseguir proteger sua namorada Pepper Potts 
(Gwyneth Paltrow) dos vários inimigos que passou a 
ter após vestir a armadura do homem de Ferro. um 
deles, o Mandarim (Ben Kingsley), decide atacá-lo 
com força total, destruindo sua mansão e colocando 
a vida de Pepper em risco. Para enfrentá-lo Stark 
precisará ressurgir do fundo do mar, para onde foi 
levado junto com os destroços da mansão, e superar 
seu maior medo: o de fracassar.

Se Beber, Não Case! Parte III 
exibição: todos os dias às 13h30, 
15h30, 17h30, 19h30 e 21h30 
elenco: Bradley Cooper, ed 
helms, Zach Galifianakis
direção: todd Phillips
Gênero: Comédia 
duração: 1h40 
Sinopse: alan (Zach Galifianakis) 
está deprimido devido à morte 
de seu pai. Preocupado com 

o cunhado, doug (justin Bartha) sugere que ele vá 
até um lugar chamado new horizons, que pode 
torná-lo um novo homem. alan apenas aceita a 
sugestão após Phil (Bradley Cooper) e Stu (ed helms) 
concordarem em levá-lo, juntamente com doug. É 
o início de uma nova viagem do quarteto, que acaba 
sendo interrompida bruscamente pelos capangas 
de Marshall (john Goodman). o malfeitor está atrás 
de Chow (Ken jeong), que lhe aplicou um golpe 
milionário, e acredita que os amigos ainda possuam 

contato com ele. após sequestrar doug, Marshall dá a 
alan, Stu e Phil um prazo para que encontrem Chow 
e devolvam as barras de ouro por ele roubadas, caso 
contrário todos morrerão. o que o trio não esperava 
era que, para reencontrar Chow, teria que ir até 
tijuana, no México, e também em Las Vegas.

Velozes & Furiosos 6
exibição: todos os dias às 14h, 
16h30, 19h e 21h30 
elenco: Vin diesel, Paul walker, 
dwayne johnson
direção: justin Lin
Gênero: ação e suspense 
duração: 2h10
Sinopse: desde que o golpe 
de dom (Vin diesel) e Brian 
(Paul walker) no Rio de janeiro 

deixou o grupo com uS$100 milhões, os heróis se 
espalharam pelo globo. Mas a incapacidade de 
voltar para casa e viver em um lar tornou suas vidas 
incompletas. enquanto isso, jobbs (dwayne johnson) 
esteve perseguindo uma organização de mercenários 
sobre rodas, um grupo de homens cruéis divididos 
em 12 países, cujo mentor (Luke evans) tem ajuda 
da destemida Letty (Michelle Rodriguez), a antiga 
namorada de dom, que ele acreditava estar morta. 
a única maneira de parar este grupo de criminosos é 
superá-los nas ruas, por isso hobbs pede a dom para 
reunir um grupo de elite em Londres. a recompensa? 
Perdão a todos eles, para poderem voltar para as suas 
casas e tornarem suas famílias completas novamente.

Depois da Terra
exibição: todos os dias às 14h40 
e 19h 
elenco: jaden Smith, will Smith, 
Sophie okonedo
direção: M. night Shyamalan
Gênero: ação e aventura 
duração: 1h40 
Sinopse: há 1000 anos, um 
cataclismo tornou a terra um 
lugar hostil e forçou os humanos 

a se abrigarem no planeta nova Prime, morando em 
naves espaciais. depois de uma missão, o general 
Cypher Raige (will Smith) retorna à sua família 
e ao filho de treze anos de idade (jaden Smith). 
Mas pouco tempo após seu retorno, uma chuva de 
asteroides faz com que a nave onde moram caia na 
terra. Com o pai correndo risco de morte, o jovem 
adolescente deverá aprender sozinho a domar este 
planeta, encontrando água, comida e cuidando de 
seu pai.

Variedades
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita
Divulgação

torta de frango com queijo

Ingredientes 
Para a massa:
3 ovos
1/2 xícaras de chá de óleo
2 xícaras de chá de leite
1 tablete de caldo de galinha
2 xícaras e 1/2 de chá de farinha de tri-
go
2 colheres de sopa de queijo parmesão 
ralado
1 colher de sopa de fermento em pó

Para o recheio:
1 peito de frango pequeno cozido com 
temperos a gosto e desfiado
1 tomate picadinho
1 cebola picadinha
1 lata de milho-verde
1 lata de ervilha
azeitona fatiada, salsinha e sal a gosto

Para finalizar:
1 copo de requeijão
150 g de mussarela picadinha

Queijo parmesão ralado a gosto

Modo de preparo 
Bater no liquidificador os ingredientes 
da massa. Colocar em uma forma unta-
da e polvilhada. Misturar os ingredien-
tes do recheio. Colocar sobre a massa. 
e sobre ela o requeijão as colheradas, a 
mussarela picadinha e o queijo parme-
são ralado. Levar para assar em forno 
preaquecido médio por 50 minutos ou 
até dourar. Retirar e servir. 
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Isabel e os tenentes fazem 
uma busca na casa de Dio-
nísio à procura das obras 
de arte roubadas. Marizé 
desconfia que Lipe não 
quer ir à escola por causa 
das ameaças de Mateus. 
Taís comenta com Mari-
nalva que acha que Paço-
quinha está apaixonado 
por ela. Isabel e os tenentes 
encontram o bunker vazio. 
Ester e Cassiano discutem 
por causa dos ciúmes que 
Ester sente de Cristal. 
Dionísio afirma a Alberto 
que alguém em sua casa o 
traiu, e desconfia de Ester.

Irene foge de casa, e 
Fabinho se desespera. 
Maurício discute com 
Amora. Sheila denuncia 
Tito. Tábata muda o 
visual de Filipinho para 
uma entrevista. Bárbara 
coloca um vírus no 
computador de Kevin. 
Filipinho e Tábata se 
preocupam com uma foto 
em família que Mônica 
pede para tirar. Charlene 
é promovida. Verônica 
discute com Natan. Malu 
consola Maurício. Lara 
ouve Amora falar que 
rompeu seu noivado.

Mantovani avisa a Cas-
siano que a interceptação 
ao avião de Gonzalo foi 
feita. Os policiais retiram 
do avião as caixas com 
as joias roubadas por 
Dionísio. Duque sugere 
a Cassiano que ele tenha 
um caso com Cristal. 
Samuel aconselha Ester a 
contar para os tenentes que 
Dionísio desconfia de que 
ela denunciou a existência 
do bunker. Guiomar alerta 
Ester sobre o perigo que 
corre se Dionísio descobrir 
que foi ela quem denunciou 
o bunker.

Jonas e Douglas flagram 
Zito saindo da casa de Ben-
to, e Amora destrói as fotos 
tiradas por ele. Bárbara se 
promove com a mentira que 
conta sobre Kevin. Filipinho 
provoca Rosemere ao elo-
giar Brenda. Érico afirma 
que perdoou Renata. Santa 
incentiva Verônica a investir 
em Érico. Salma fala para 
Amora que não acredita em 
seu romance com Bento. 
Kevin foge de casa. Wilson 
decide manter o emprego 
de Sheila, contrariando 
Damáris.

Alberto e Dionísio negam 
que as joias sejam deles. 
Alberto acompanha Isabel 
e os agentes até a polícia. O 
piloto finge que não conhe-
ce Alberto e ele consegue 
se livrar da acusação. 
Dionísio fica furioso com 
Alberto por ter perdido 
suas joias. Samuel não se 
conforma com o fato de 
Dionísio ter conseguido 
escapar da acusação de 
roubo das joias. Carol 
conta a Lino que Maria 
Adília morreu há três anos, 
segundo vídeo gravado por 
seu marido.

Plínio e Malu se surpreendem 
com a revelação de Fabinho. 
Bárbara pede que Gilson a 
ajude a separar Bento de 
Amora. Tina se lamenta com 
Áurea de ter atingido Kevin 
com sua vingança. Bento 
expulsa Bárbara da casa de 
Gilson. Bárbara obriga Kevin 
a voltar para casa. Fabinho 
conta sua história para Plínio. 
Malu se oferece para ajudar 
Fabinho. Kevin e Tina fazem 
um pacto contra Bárbara. 
Vitinho explica a Filipinho o 
personagem que ele fará em 
seu seriado.

Alberto fica desnorteado 
e pede ajuda a Ester que, 
com medo, acaba abra-
çando o ex-marido. Isabel 
desconfia de que algo 
está errado com Ester 
depois que fala com ela 
ao telefone. Taís confessa 
a Olívia que ainda é apai-
xonada por Hélio. Donato 
pergunta a Marizé se ela 
sabe de algo que possa 
estar acontecendo com 
Lipe na escola. Duque 
se emociona quando Ama-
ralina revela que se sente 
protegida por ele. Alberto 
tranca Ester no bunker.

Amora fica com ciúmes de 
Bento. Celinha aconselha 
Plínio a conversar com 
Irene antes de julgá-la. 
Bento tira satisfações 
com Malu por estar com 
Fabinho. Barrabás fica 
incomodado com a pre-
sença de Fabinho. Kevin é 
carinhoso com Bárbara. 
Damáris é expulsa de uma 
boate. Rosemere descobre 
a pintura de Perácio. Luz 
e Xande namoram escon-
dido. Fabinho provoca 
Bento. Charlene pede que 
Áurea ajude Damáris.

Alberto destrata Samuca 
quando o menino pergunta 
por Ester. Alberto liberta 
Ester, mas a ameaça, 
caso revele o que sabe no 
depoimento que fará à po-
lícia. Cassiano vai à casa 
de Alberto avisar que está 
com Samuca e nota algo 
errado com Ester. Donato 
convida Bibiana para 
assistir ao show de Elba 
Ramalho e lhe dá um ves-
tido de presente. Elba diz 
a Cassiano que gostaria de 
conhecer Veridiana, que 
recebe um terço de Nossa 
Senhora da cantora.

Samuca liga para Ester 
e avisa que está no 
barco com Alberto. Es-
ter entende que o filho 
corre perigo estando 
sozinho com Alberto e 
resolve dizer em seu de-
poimento à polícia que 
não reconhece as joias. 
Carol sugere a Lino 
que ambos vão ao Rio 
de Janeiro encontrar 
Maria Adília. Isabel 
marca um encontro com 
Ester. Dionísio despede 
Doralice, depois de 
acusá-la pelo roubo de 
seu relógio.

manda Malu colocar uma 
câmera em seu quarto. 
Perácio interroga Brenda 
para saber do dinheiro 
da venda dos quadros de 
sua mãe. Rosemere vê 
Palmira conversando com 
Lili. Amora garante a 
Bento que vai assumir o 
romance dos dois. Douglas 
tenta beijar Giane. Brenda 
consegue enrolar Perácio. 
Silvério vê Giane tentando 
andar de salto alto. Malu 
instala a câmera no quarto 
de Bárbara e se esconde 
no banheiro.

Bárbara tenta se explicar 
para Natan. Fabinho 
orienta Malu a salvar o 
vídeo com as confissões. 
Malu pede que Kevin 
transfira o arquivo 
da câmera para seu 
computador. Bárbara se 
enfurece com Fabinho, 
que a ironiza. Plínio fica 
arrasado com o vídeo de 
Bárbara, e Malu pede que o 
pai converse com Fabinho. 
Fabinho sugere divulgar o 
vídeo com as confissões de 
Bárbara e deixa Plínio e 
Malu estarrecidos.
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Amarilys impede Ninho de 
contar para Bruno que é o 
pai biológico de Paulinha. 
Paloma acorda e pede para 
ver a filha. Paloma conta 
que é mãe de Paulinha e 
pede que César a deixe ver a 
menina. Amarilys e Valen-
tim tentam acalmar Ninho. 
Pilar desconfia da traição 
de César. Paloma é levada 
para ver Paulinha. Ninho 
conta para Alejandra que 
encontrou sua filha. Patrícia 
confessa que sentiu falta de 
Michel. Bruno estranha a 
frieza de Paloma e comenta 
com Amarilys.

Rosália pergunta por 
Esmeraldino ao senhor 
no terreno. A ambiciosa 
jovem acaba frustrada 
sem informações e o 
corretor decide levá-la 
embora. Pérola descobre 
que não tem mais acesso 
às câmeras da empresa e 
manda Tairone pressionar 
François. Dorivaldo é 
intimado a ir para a 
delegacia e Xepa o defende 
da polícia. O senhor é 
acusado de vender drogas 
e sua situação se agrava 
devido ao discurso feito por 
Matilda durante o debate. 

José avisa ao filho que seus 
amigos estão unidos para 
construir um novo carro 
para ele participar da cor-
rida. Cirilo fica animado 
ao saber da notícia. Jorge 
recebe uma carta, assinado 
como ‘Senhor D’, avisando 
que Cirilo não será o único 
adversário do riquinho. 
A notícia de um terceiro 
corredor se espalha e as 
crianças ficam surpresas 
e se perguntam quem é o 
misterioso corredor ‘D’. 
Na oficina de Rafael, Cirilo 
acha estranho não ter rece-
bido a mesma carta.

Félix acusa Lutero de 
não estar capacitado a 
continuar como diretor 
clínico do hospital. César 
conversa com Lutero. 
Félix avisa a Jacques que 
precisa que ele conte o 
que viu na cirurgia de sua 
irmã para o conselho do 
hospital. Bruno decide 
contar a verdade sobre 
Paulinha para Paloma. 
Thales se desculpa com 
Nicole por tê-la beijado. 
Priscila inventa uma 
desculpa para Pilar. Thales 
afirma a Leila que não 
seguirá seu plano, e ela 
termina o namoro.

Rosália finge preocupação 
ao ver Isabela atordoada. 
Rosália finge preocupação 
ao ver Isabela atordoada 
com a discussão. Antes de ir 
embora, a fotógrafa conta 
que está grávida, surpreen-
dendo Pérola e Vitor Hugo. 
Dorivaldo teme que Xepa se 
afaste e tem uma crise de 
tosse por medo de se decla-
rar para a feirante. Rosália 
aproveita seu momento a 
sós com Vitor Hugo e tenta 
seduzi-lo, mas François os 
interrompe e comemora 
ao saber que seu amigo vai 
ser pai.

Laura pede ajuda a Valéria 
para reunir todas as meni-
nas. A garota quer juntar os 
laços para dar sorte a Cirilo. 
As crianças ficam preocu-
padas ao ver a simplicidade 
do automóvel que Rafael 
preparou, mas o mecânico 
garante que o motor é tão 
potente quanto o outro. 
Cirilo resolve testar o carro, 
mas o automóvel desmonta 
assim que ligado. Cirilo pen-
sa em desistir. Todos tentam 
animá-lo. Jorge e Maria 
Joaquina conversam sobre a 
corrida e o riquinho afirma 
que irá ganhar.

Félix convence o pai a 
conversar com os médicos 
em particular. Jacques 
conta a César que Paloma 
poderia ter morrido por 
causa de Lutero. César 
decide afastar Lutero do 
cargo de diretor clínico 
do hospital. Valdirene 
é expulsa do vestiário e 
se lamenta com Márcia. 
César manda Paulinha 
ser transferida para onde 
Paloma está. Félix pensa 
em comemorar com Jac-
ques a saída de Lutero do 
cargo de diretor clínico do 
hospital.

Rosália finge ser o docu-
mento de uma cliente e 
deixa François desconfiado. 
Rosália finge ser o docu-
mento de uma cliente e 
deixa François desconfiado. 
O jovem decide segui-la, 
mas é interrompido pelos 
capangas que trabalham 
com Tairone. Feliciano 
decide comemorar, mas 
Meg proíbe Júlio César 
de beber, deixando Lis 
intrigada. Geni, Graxinha e 
Gisele anunciam que Xepa 
é a nova presidente da 
associação, surpreendendo 
a todos.

Cirilo demonstra preocupa-
ção, pois não tem agilidade 
no volante. Rafael, Renê, 
José e Jurandir dão dicas 
para o garoto, que agradece 
toda a ajuda. Paulo, Mário e 
Kokimoto armam um plano 
para contar a Jorge que Ciri-
lo vai participar da corrida. 
Na casa de Valeria, Cirilo 
recebe de Laura os laços que 
as meninas prepararam para 
lhe dar boa sorte, porém fica 
faltando o laço da Maria 
Joaquina. O garoto agradece 
a amizade das amigas.

Paloma explica por que 
não pode beijar Bruno 
e o tranquiliza. Paloma 
pede para Ciça ajudá-la 
a manter Bruno longe. 
Carlito é atingido ao 
tentar afastar uma 
briga entre Márcia e 
Rita Cadilac. Tamara 
aconselha Félix a pedir 
ajuda a César para con-
versar com Jonathan. 
Niko e Eron convidam 
Amarilys para gestar o 
filho que eles pretendem 
ter. Márcia se arruma 
para seu casamento com 
Atílio. 

Xepa fica envergonhada ao 
se apresentar na faculdade 
de Édison. Miro dá início à 
palestra. Xepa fica envergo-
nhada ao se apresentar na 
faculdade de Édison. Matilda 
se irrita com Dorivaldo e 
Ângelo, que assistem a pa-
lestra de Xepa pela televisão. 
Pérola encara Alda após 
a empregada insinuar sua 
culpa no desaparecimento 
de François. Júlio César 
fica perplexo ao saber que 
Pérola subornou François. 
Catherine continua assustada 
com o sumiço de seu filho e é 
amparada por Yasmin. 

Cirilo, como os demais, fica 
sem reação ao vê-la de ma-
neira tão gentil. As crianças 
fazem perguntas para Maria 
Joaquina, que explica que 
aprendeu a dirigir com um 
primo, dono do carro, que 
emprestou o automóvel para 
ela participar da corrida. 
Cirilo pede para os pais 
fazerem uma festa para 
comemorar sua vitória, 
eles concordam e convidam 
todos. Cirilo faz questão de 
convidar Maria Joaquina 
e seus pais. Ela não está 
animada para ir, mas seus 
pais fazem questão. 

Ninho tenta se entender 
com Paulinha. Bruno 
vende um apartamento. 
Márcia chora ao descobrir 
que foi abandonada. Atílio 
volta para casa e sente-se 
confuso. Thales considera 
os conselhos de Vega sobre 
o plano de Leila. Nicole 
descobre que tem pouco 
tempo vida. Amarilys 
conta sobre a proposta de 
Niko e Eron para Paloma 
e Félix. Bruno pede para 
conversar com Paloma. 
Félix pensa em usar Ama-
rilys para se aproximar 
de Eron.

Rosália permanece 
irritada, com a carta na 
mão. Rosália permanece 
irritada, com a carta na 
mão. Camila chega, mas 
acaba sendo maltratada 
e expulsa pela filha de 
Xepa. Triste, Dona Xepa 
caminha pelo corredor da 
faculdade. A feirante pede 
que Lis não prejudique 
Édison e não revela que é 
sua mãe. Édison ouve Alê 
tirando sarro de Xepa e 
parte para cima dele. Rick 
se envolve e começa uma 
confusão. 

Enquanto isso, na casa de 
Cirilo, a festa acontece, 
mas o menino está mesmo 
na expectativa da chegada 
de Maria Joaquina. 
Quando ela chega acom-
panhada dos pais, Cirilo 
arregala os olhos e parece 
não acreditar. Ele fica 
muito feliz. Maria Joaqui-
na diz para as amigas que 
realmente mudou e evoluiu 
sua maneira de pensar: 
“Antes, se eu entrasse 
nessa casa já estaria me 
coçando. Mas hoje eu vejo 
que é uma casa pobre, 
mas é bem legal”, conta.

Paloma tenta convencer 
Bruno a deixá-la levar 
Paulinha para casa. Jo-
nathan elogia Félix para 
Edith e Tamara. Pilar 
cobra atenção de César. 
Edith pede para Félix 
não usar Jonathan para 
se aproximar de César. 
Patrícia e Michel ficam 
juntos. Elenice descobre 
que Glauce retirou um 
prontuário do arquivo e 
conta para Joana. Paloma 
garante que vai levar 
Paulinha para sua casa. 
Valdirene tenta animar 
Márcia.
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Afigura-se

2/vu. 4/corn. 5/comet — lisas. 6/irados. 7/ojeriza.
canibais almoçando

Dois canibais estavam almoçando, quando um comenta:
— Cara, não aguento mais minha sogra!
O outro responde:
— Então come só a batatinha.

tatuagem
Como prova de amor, 
minha amiga tatuou o 
nome de seu namorado 
Caio no braço. Quatro 
meses depois terminou e 
veio me pedir conselho:
— Como que eu faço agora?
— Completa a frase uai, "Caio, mas depois levanto".

Variedades
/11 ..................................................................................................

PIADAShoRóSCoPo - 23 a 29/06 

MÚSiCa

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

just Give Me a Reason - Pink

ho hey - The Lumineers

Thrift Shop - Macklemore 

Come & Get it - Selena Gomez

ÁRieS
Muito provavelmente o ariano também sente dentro de si a mesma 

ebulição que está inflamando as ruas do país, visto que o aspecto tenso do 
seu regente, Marte, em trânsito em Gêmeos, agita os seus pensamentos e 
atiça ainda mais sua natural agressividade. Fica difícil evitar bate-bocas e 
brigas, que serão principalmente causadas por conflitos emocionais. 

touRo
o taurino está sendo estimulado pelos astros a se concentrar no âm-

bito familiar e domestico onde, neste período, terá maiores chances de 
obter boas recompensas por suas iniciativas. o fortalecimento dos laços 
familiares lhe proporcionará momentos de aconchego e conforto. 

GÊMeoS
os aniversariantes desta semana terão um ano solar repleto de acon-

tecimentos, alguns muitos bons, como indica a presença de Vênus e Mer-
cúrio em Câncer, anunciando acontecimentos domésticos importantes, 
como por exemplo, um noivado ou um casamento. 

CÂnCeR
o signo de Câncer irá receber diretamente os eflúvios solares que vi-

rão a revigorar suas energias no momento em que o astro Rei ingressa no 
seu signo. este evento marca o solstício de inverno em nosso hemisfério 
e este aspecto renova suas energias pessoais, produzindo um bem-estar 
que deve ser compartilhado com familiares e amigos.

LeÃo
o astro Rei ingressa no signo de Câncer, marcando o início do in-

verno no hemisfério Sul e muda também suas energias canalizando suas 
ações no ambiente familiar e domestico. Mas, apesar deste não ser um 
aspecto solar particularmente favorável ao seu signo, você se sentirá bem 
consigo mesmo, pois estará curtindo um período de intimidade e satisfa-
ção pessoal inusitado.

ViRGeM
o virginiano tem ainda alguns obstáculos a superar, especialmente 

neste período em que algumas obrigações familiares poderão impedi-lo 
de aproveitar plenamente o descanso que você tanto deseja! enfrente os 
desafios um por vez de maneira a não se sobrecarregar de preocupações. 

LiBRa
Com o Sol em aspecto tenso ao seu signo, esta semana não será par-

ticularmente tranquila ao libriano, desejoso que está de abraçar o mundo 
com as mãos! Cheio de vontade como está, pode acabar se desgastando 
inutilmente e é por esta razão que deve procurar planejar adequadamente 
cada tarefa para conseguir o máximo resultado com o mínimo esforço.

eSCoRPiÃo
o escorpiniano carrega o mundo nas costas desde que o planeta 

Saturno transita em seu signo, mas como possui um temperamento de-
terminado, consegue superar os obstáculos que o destino lhe apresenta, 
com firmeza e tenacidade. Sua argúcia natural o faz encontrar os atalhos 
adequados para encurtar caminhos e alcançar suas metas.

SaGitÁRio
Com o Sol alinhado ao seu regente, você recebe uma sobrecarga de 

energia que pode ser nociva para a sua saúde. Você pode exagerar as suas 
reações e não avaliar adequadamente a consequência de seus atos. em al-
guns momentos você precisará tomar cuidado também com a sua forma 
de expressão, pois sua franqueza excessiva será interpretada como agres-
sividade por parceiros ou colegas.

CaPRiCóRnio
Você estava num processo de ampla reestruturação de projetos e 

objetivos, mas neste momento pode ter necessidade de refazer seus pla-
nos, modificando as estratégias de ação. não desanime, pois, apesar dos 
enormes desafios, o esforço terá valido a pena. Sua força de vontade será 
testada com uma dura prova essa semana, mas você não deve desistir de 
caminhar firmemente na direção de seus objetivos.

aQuÁRio
o estresse representa um perigo para o seu bem-estar físico e emo-

cional neste momento, por causa das configurações astrológicas tensas 
de seu regente urano. Por esta razão você deve manter uma rotina mais 
equilibrada se não quiser ficar doente. o cosmo está testando suas crenças 
e conceitos e os desafios não serão poucos, ainda mais para você que tem 
por habito encontrar respostas racionais para todos os acontecimentos de 
sua vida.

PeiXeS
no momento, parece que nada está dando certo para você, mas esta 

é somente uma sensação gerada principalmente pela presença de seu re-
gente, netuno, em seu signo, a influenciar o primeiro decanato. talvez as 
coisas estejam mais confusas do que você gostaria, atrapalhando seu dia a 
dia que fica, por causa disso, cheio de imprevistos e percalços.
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Geral
SDR Maravilha 
Diretores das unidades 
escolares participam de 
reunião de trabalho

a equipe da Gerência de educação 
(Gered) da Secretaria de estado de de-
senvolvimento Regional de Maravilha 
realizou, na quarta-feira (19), reunião 
de trabalho com os diretores das unida-
des escolares pertencentes a Regional. 
o objetivo do encontro foi repassar aos 
gestores informações sobre diversos 
temas referentes ao dia a dia na escola.

a equipe da Gered explicou a polí-
tica de educação especial, como as di-
retrizes e funções do professor que atua 
em sala de aula, o 2º professor; também 
foi apresentado informações a respeito 
do censo escolar; do curso aluno inte-
grado e sobre o acompanhamento do 
uso das tecnologias. 

ainda foram repassadas informa-
ções sobre o Programa nacional de 
alfabetização na idade Certa (PnaiC) 
que tem como objetivo assegurar que 
todas as crianças estejam alfabetizadas 
até os oito anos de idade, ao final do 3º 
ano do ensino fundamental. 

outro tema que teve destaque no 
encontro foi o Programa novas opor-
tunidades de aprendizagem (Pnoa). 
o objetivo do programa é proporcionar, 
aos professores envolvidos, formação 
nas áreas de Língua Portuguesa e de 
Matemática, discutir as matrizes de re-
ferência da Prova Brasil 5º ano/8ª série 
e produzir plano de ação pedagógica 
para as turmas Pnoa das unidades 
escolares. “este programa tem a fina-
lidade de estimular pedagogicamente 
a leitura e o cálculo entre os alunos da 
8ª série do ensino Fundamental de oito 
anos e 5º ano do ensino Fundamen-

tal de nove anos, sobretudo porque 
em 2013 será aplicada a Prova Brasil/
SaeB”, destaca a equipe. Foi repassado 
ainda orientações da política nacio-
nal do Meio ambiente para discutir a 
Conferência de educação ambiental 
que será realizada em todas as escolas. 
“o objetivo desta conferência é criar e 
fortalecer espaços de debate na escola 
sobre questões sociais e ambientais que 
envolvam a comunidade e perceber 
como eles se relacionam com o mun-
do”, explica a equipe, frisando que esta 
conferência deve acontecer até o dia 31 
de agosto deste ano. 

a equipe trouxe ainda informações 
referentes ao Programa de Recuperação 
de estudo e apoio Pedagógico, segundo 
eles este programa será implantado e 
implementado para atendimento pe-
dagógico para estudante egresso do 
Programa Correção de Fluxo em 2012, 
matriculado na 1ª série do ensino Mé-
dio em 2013. “o programa será implan-
tado a partir de agosto nas escolas do 
ensino Médio onde constituir turmas 
de 30 alunos”.

Para finalizar foi discutida a for-
mação continuada que será realiza em 
julho, durante o recesso escolar dos 
alunos. “Será oportunizado curso de ca-
pacitação aos professores da rede esta-
dual de ensino da gerência de educação 
de Maravilha, nos dias 22 a 2 de agosto 
de 2013. a formação terá como objeti-
vo discutir e orientar para estabelecer 
planos, ações e estratégias pedagógicas 
para as escolas e professores”, frisa a 
equipe da Gered.

Ascom/ SDR

Reunião de trabalho foi realizada na quarta-feira (19) 

evento destacou os programas desenvolvidos na parceria entre 
Facisc e Sebrae/SC

associações empresariais participam de 
capacitação em Chapecó

CONHECIMENTO 

Com o intuito de apresentar 
e destacar projetos desenvolvidos 
pela Federação das associações 
empresariais de Santa Catarina (Facisc) 
e pelo Serviço de apoio às Micro e 
Pequenas empresas (Sebrae/SC), foi 
realizada em Chapecó, na quarta (19) e 
quinta-feira (20) uma capacitação para 
as entidades credenciadas. 

estiveram presentes as associações 
empresariais das regiões oeste, extre-
mo oeste, noroeste e Meio oeste da 
Facisc, entre elas, a CdL/associação 
empresarial de Maravilha, represen-
tada pela secretária executiva, Sandra 
duarte heinz, e pela assessora de co-
municação, angela Batisti.

durante o evento, líderes da Facisc 
e do Sebrae enfatizaram os produtos e 
serviços destinados aos empreendedo-
res catarinenses e oferecidos por meio 
das associações empresariais. um 

exemplo é o programa empreender 
Competitivo, realizado em nível nacio-
nal, e que dispõe recursos financeiros 
para projetos encaminhados pelos nú-
cleos do Programa empreender. outra 
ação é a inscrição de empresas no prê-
mio MPe Brasil, incentivando práticas 
de melhoria na gestão.

a programação também contem-

plou uma palestra sobre motivação 
e sucesso, com Patricia Santos, e ou-
tra na área de vendas e atendimento, 
ministrada por josé Renato, ambos 
consultores do Sebrae/SC. além disso, 
houve um talk-show, um debate para 
apresentação de cases de entidades e 
empresas que se beneficiaram com os 
programas do Sebrae/SC e Facisc.

Secretária executiva pela assessora de comunicação da CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha participaram do encontro

CDL/AE 
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Representante do Fórum Parlamentar de agroecologia da alesc, 
Cláudio junior weschenfelder, ministrou o encontro do mês  

Pastoral da Saúde recebe palestra 
sobre agroecologia

núcleo do jovem empreendedor faz doação à Casa de apoio

ORIENTAÇõES  

Arrecadação

na última quarta-feira (19), o gru-
po da Pastoral da Saúde da Paróquia 
São josé operário de Maravilha e de-
mais municípios que pertencem à pas-
toral, participaram da reunião mensal 
do grupo. 

na oportunidade, o assunto deba-
tido foi agroecologia, com uma palestra 
proferida pelo assessor parlamentar do 
deputado estadual Padre Pedro Baldis-
sera (Pt), também representante do 
Fórum Parlamentar de agroecologia 
da alesc, Cláudio junior weschenfel-
der. 

Conforme weschenfelder, durante 
a palestra abordou sobre a agroeco-
logia, seus princípios, suas normas, 
suas diretrizes, a forma com que ela se 
desenvolve, os interesses econômicos 
que tem por trás e que acabam tra-
vando o desenvolvimento da agroeco-
logia e também apresentando alguns 
dados a nível nacional. “o Brasil, por 
cinco anos lidera o ranking mundial 
de agrotóxicos. há uma média que é 
feita a partir do consumo total, tendo 
em vista o número de habitantes, que 
chega em torno de cinco a seis litros 
de agrotóxicos por habitantes por ano. 
alguns agrotóxicos também são utili-
zados em lavouras brasileiras, que já é 
proibido na europa, desde a década de 
80, sendo que boa parte desses agrotó-
xicos são produzidos lá, mas utilizados 

aqui. também tem o caso da pulveriza-
ção aérea feita por aviões proibida por 
muitos países do mundo e aqui no Bra-
sil ela ainda é permitida. nós encontra-
mos também em uma pesquisa feita no 
Mato Grosso, resíduos de agrotóxicos 
no leite materno, ou seja, a forma mais 
sagrada de alimentação também já 
está comprometida”, afirmou. 

ele acrescentou dizendo que é 
preciso rever esse modelo produti-
vo. “o Brasil cresceu 75% da produ-
ção de grãos nos últimos 10 anos, no 
entanto, o consumo de agrotóxico 
aumentou 175%, ou seja, não é jus-
tificável um consumo tão grande de 
agrotóxicos tendo em vista a produ-

ção de grãos, sendo ainda que boa 
parte dos grãos não é para alimen-
tar o povo brasileiro, é para garantir 
o superávit da balança comercial e 
boa parte dos grãos são exportados 
para alimentar os rebanhos bovinos 
da europa e outros países. então per-
cebemos que é uma cadeia, e que é 
preciso rever essa política econômi-
ca do Brasil da produção de grãos 
que acaba contaminando todas es-
sas pessoas”, ressaltou.

a coordenadora da Pastoral da 
Saúde, natalina Müller, agradeceu a 
vinda de weschenfelder e afirmou 
que o encontro superou todas as ex-
pectativas. 

Grupo da Pastoral da Saúde da Paróquia São José Operário de Maravilha 
e demais municípios pertencem à pastoral participaram do encontrou que 
abordou sobre agroecologia

 Isabel Müller/ O Líder

em torno de 90 quilos de alimentos 
arrecadados no dia 11 de junho, durante 
as palestras da Semana do jovem em-
preendedor Catarinense, foram doados 
à Casa de apoio, instituição que acolhe 
familiares de pacientes internados na 
uti do hospital São josé, em Maravi-
lha. a entrega dos donativos ocorreu na 
última terça-feira (18), com a presença 
de integrantes do núcleo do jovem em-
preendedor, ligado à CdL/associação 
empresarial de Maravilha. os jovens 
promoveram o evento em parceria com 
os núcleos de Palmitos, São Miguel do 
oeste, Cunha Porã e itapiranga.

 de acordo com o coordenador 
do núcleo de Maravilha, Giovar juarez 
Garcia, a Casa de apoio foi escolhida 
por abrigar pessoas de toda região, con-
templando os outros municípios que 
auxiliaram na organização do evento no 
dia 11. “Quando nos foi passada a mis-
são de realizar um evento regional, e este 
não teria fins lucrativos, logo pensamos 
em arrecadar donativos para que pu-
déssemos estar colaborando de alguma 

forma com uma entidade. Por ser um 
evento que abrange diretamente cinco 
municípios, acreditamos que a melhor 
entidade para estar recebendo estes 
donativos seria a Casa de apoio, pois ela 
atende pacientes oriundos de todo o es-
tado”, ressalta.

 a Casa de apoio foi inaugurada em 
abril deste ano e é mantida pela asso-
ciação de Voluntários de Maravilha com 
auxílio de outras entidades, empresas 

e o deputado federal Celso Maldaner 
(PMdB/SC). Localizada na avenida 
Presidente Vargas, Bairro Floresta, em 
frente ao Centro de educação infantil 
Sílvia ebert, a casa disponibiliza espaço 
para mais de 20 pessoas e oferece refei-
ções coletivas, tudo de forma gratuita. 
Segundo a responsável pelo local, Sirlei 
Grams, quem quiser contribuir pode 
entrar em contato pelos telefones (49) 
9905-6039 ou 8828-0698.

Aproximadamente 90kg de donativos foram doados à Casa de Apoio 

Angela Batisti/ CDL/Associação Empresarial

de repente, aquilo que era para ser “para sempre” acaba 
se tornando um “que seja eterno enquanto dure” e às vezes 
dura menos do que era o imaginado. ouvi a alguns dias duas 
mulheres conversando sobre seus respectivos casamentos, 
entre lamentações e desabafos, a única certeza que tive é que 
ambas estavam irritadas, pois o casamento já não era como 
antes. 

Provavelmente elas também não são como eram logo que 
se casaram. na maioria das vezes observamos o quanto o ou-
tro vai se transformando, mas esquecemos que nós também 
mudamos com o tempo. as prioridades começam a ser ou-
tras, a carreira profissional ou os estudos vão tomando conta, 
o carinho dedicado ao outro diminui e às vezes a falsa ilusão 
de que o marido ou mulher é nosso pelo simples fato de ter se 
casado acaba deixando algumas pessoas acomodadas. 

Casamentos vem e vão, podem  durar dias, meses, anos ou 
a vida toda, mas todos terão altos e baixos.  estar preparado 
e consciente do que se quer é a melhor opção para si e para o 
futuro do casamento. não é por acaso que pessoas se casam, 
assim como também não é por acaso que elas se separam. 

Como diz Martha Medeiros: “o tempo desenvolve nossas 
defesas, nos oferece outras possibilidades e a gente avança 
porque é da natureza humana avançar. não é o sentimento 
que se esgota, somos nós que ficamos esgotados de sofrer, ou 
esgotados de esperar, ou esgotados da mesmice...”

É necessário entender o casamento como um processo con-
tínuo de aprendizagem, onde se conhece o outro e também a 
si mesmo. Porém, às vezes perdemos a maior parte do tempo 
tentando entender o que se passa com o companheiro(a) ou 
então criticando, que esquecemos de olhar para nós mesmos.

Quantas vezes você parou para analisar como está a sua 
vida? os teus sentimentos? o que te faz bem? o que é preciso 
mudar? o que você espera do futuro? 

antes de julgar o outro por ser assim ou assado, preci-
samos estar cientes que nós estamos fazendo a nossa parte.  
Chega de orgulho, se fez algo errado peça desculpas, se algo 
tem que ser dito, diga (com jeito e respeito) se algo está erra-
do, acerte. Lamentações, fuxicos e brigas não levam a lugar 
nenhum. 

  Lembre-se que não existe uma receita pronta para o ca-
samento, o que existe é respeito, compreensão, diálogo, cari-
nho, atenção, cumplicidade, muita paciência e a vontade de 
ambos seguirem juntos na mesma direção. agora, se tudo isso 
parecer muito difícil ou longe da realidade dos dois, a terapia 
de casal pode ser uma ótima opção.

Com a terapia, os dois membros do casal terão clareza 
dos processos inconscientes que os levaram a se escolherem 
como parceiros e como chegaram ao ponto de desencontro. 
essa consciência proporciona uma clareza dos mecanismos 
em jogo nas tramas da relação. haverá a consciência de que 
num casal não existe um único culpado nem um único santo. 
há sempre dois em jogo...

jorge Forbes já dizia que a “felicidade amorosa não tem 
garantia. ele acredita que buscá-la é obrigação de todos. Mes-
mo sabendo o risco de se machucar no caminho”. 

que tal tentar?
        Ótima semana a todos!

Bem me quer 
ou mal me quer?
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Aniversariantes: 
22-06 Patricia tumelero (Fabio informática); 23-06 delson josé Ro-

man (deco Mat. de Construção); eloi joão Becker (Pro Pé Calçados); 27-06 
evandro Luis Beduschi (Maravilha alimentos); idenir inacio Secchi (Mara-
vimotos); ivandir Luiz Favero (ecoo Print); 28-06 Cidenir da Rosa (Padaria 
Clarice).

24, 25 e 26-06 treinamento Básico para Consultores, segunda a quarta-
feira, em Gaspar.

25-06 Reunião do núcleo dos Profissionais Contábeis, terça-feira, às 
13h15, na CdL/associação empresarial.

26, 27 e 28-06 Seminário de Consultores do empreender, quarta a sexta-
feira, em Gaspar.

28 e 29-06 assembleia do núcleo estadual de automecânicas, sexta-
feira à noite e sábado pela manhã, em Chapecó.

28, 29 e 30-06 Curso Life Coaching – high Rise, com Vanessa tobias, sex-
ta-feira a domingo, das 9h às 21h, na sala de apoio do Maravilhas Park hotel.

01 e 08-07 treinamento para coordenadores de núcleos, segunda-feira, 
das 19h às 22h, na CdL/associação empresarial.

04-07 Reunião do núcleo do Comércio de Santa terezinha do Progresso, 
quinta-feira, às 19h30, em StP.

05 e 06-07 49º Seminário estadual do SPC/SC, sexta-feira e sábado, em 
Gaspar.

cdL/associação empresarial de 
Maravilha | av. araucária, 399 – centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

na noite da última terça-feira (18), 
ocorreu a troca de diretoria da asso-
ciação de Pais e Professores (aPP) do 
Centro de educação universo do Saber, 
além da prestação de contas da gestão 
anterior.

de acordo com a presidente 
que deixou o cargo e assumiu como 
vice-presidente, ida Rauber, a aPP 
é para somar junto com a escola e 
colaborar com a qualidade de ensino 
e bem estar dos alunos. “nós da 
diretoria não trabalhamos sozinhos, 
necessitamos da ajuda de todos os pais. 
a aPP é um trabalho desenvolvido 
voluntariamente e serve também para 
integrar os pais e a escola. a associação 
tem objetivos sociais e educativos, não 
tem caráter político, racial ou religioso 
e nem finalidades lucrativas”, afirmou.

a diretoria da aPP Ceus ficou 
assim composta: presidente: Sandra 

Presidente Sandra Duarte Heinz e vice-presidente Ida Rauber

 Isabel Müller/ O Líder

além da eleição da aPP, foi realizada a prestação de 
contas

nova diretoria da escola é eleita 
CEUS

duarte heinz; vice-presidente: 
ida Rauber; secretária: elizangela 
Carraro; vice-secretária: odete Cerutti; 
tesoureira: jucilei honaiser; segundo-
tesoureiro: Célio de Souza; diretora de 
cultura: aliana Casanelli; diretor de 

esportes: Giovar juarez Garcia; diretora 
social: jaqueline Moroni; diretora de 
patrimônio: Cinara Roversi; Conselho 
Fiscal: ana Paula F. Kich, osmar Kreutz, 
Gustavo Segala, Patrick Bertollo, Liane 
honaiser e izolete Benh Zanini.

http://www.aemaravilha.com.br
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Você pode comprar um carro, 
uma casa ou o que quiser.

Quanto mais Sicredi 
você usar, mais 
chances de ganhar.

O Título de Capitalização é garantido pela Icatu Capitalização S.A: 74.267.170/0001-73 e aprovado pelo processo SUSEP nº 15414.900130/2013-82. O valor dos sorteios é líquido de tributos incidentes. A aprovação dos Títulos de Capitalização pela SUSEP 
não implica, por parte da autarquia, em incentivo ou recomendação à sua aquisição, representando, exclusivamente, sua adequação às normas em vigor. Fundos de investimento não contam com a garantia do administrador do fundo, do gestor da carteira, de 
qualquer mecanismo de seguro ou, ainda, do Fundo Garantidor de Crédito - FGC. A rentabilidade obtida no passado não representa garantia de rentabilidade futura. É recomendada a leitura cuidadosa do prospecto e do regulamento do fundo de investimento 
pelo investidor ao aplicar os seus recursos. Seguros e Previdência Privada Intermediados por Corretora de Seguros Sicredi Ltda., CNPJ 04.026.752/0001-82, registro SUSEP n° 10.0412376. Os planos em FAPI são administrados pelo Banco Cooperativo Sicredi 
S.A., CNPJ 01.181.521/0001-55. Produtos de Crédito: a disponibilidade está condicionada à análise de crédito do associado. Promoção válida para os associados das cooperativas de crédito participantes. Consulte regulamento completo da promoção em 

milhoesempremiossicredi.com.br ou nas cooperativas de crédito participantes. Produtos e serviços sujeitos à disponibilidade na sua cooperativa de crédito. Para informações sobre produtos e serviços e condições de contratação, dirija-se a uma de nossas unidades de atendimento. Imagens 
meramente ilustrativas apenas como sugestão de uso da premiação. Prêmios pagos em moeda corrente nacional. SAC Sicredi - 0800 724 7220 / Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria Sicredi - 0800 646 2519.

Produtos participantes: 

• Cartões
• Consórcios
• Investimentos
• Capital Social
• Previdência

• Seguros
• Indicação de
   associado
• Entre outros

Consulte o regulamento completo em milhoesempremiossicredi.com.br e participe.

.................................................................................................
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interessados em concorrer a uma 
bolsa de estudo de até 50% já podem se 
inscrever no educa Mais Brasil, progra-
ma de inclusão educacional que está 
disponibilizando vagas para graduação 
a distância em Maravilha. o processo de 
inscrição é gratuito e feito exclusivamente 
através do site do programa: www.educa-
maisbrasil.com.br.

Para participar da seleção é necessá-
rio que o candidato não tenha condições 
financeiras de arcar com a mensalidade 
integral e, no caso dos cursos de gradua-
ção, esteja há pelo menos seis meses sem 
estudar. “esses critérios são justificados 
pelo objetivo do programa que é forta-
lecer o setor educacional do país, sendo 

uma importante alternativa para estu-
dantes que antes não tinham perspectiva 
de ingressar no ensino superior ou em 
uma escola de qualidade”, afirma a dire-
tora de expansão e relacionamento do 
educa Mais Brasil andréia torres.

em Santa Catariana há mais de 1,6 
mil vagas disponíveis entre todos os níveis 
(ensino básico, graduação e pós-gradua-
ção) para o segundo semestre deste ano. 
“o processo de aprovação acontece en-
quanto houver processo seletivo nas ins-
tituições. no entanto, como as vagas são 
limitadas, é importante que o candidato se 
inscreva o quanto antes”, explica andréia.

nesse semestre o educa Mais Brasil 
completa uma década de atividade no 

cenário educacional do país. durante 
esse período, o programa beneficiou 
mais de 180 mil estudantes e formou 
parceria com mais de 2.600 instituições 
de ensino, entre universidades, centro 
universitários, faculdades e escolas.  hoje, 
o programa está presente em mais de 600 
municípios de todos os estados, dispo-
nibilizando bolsas de estudo de até 50% 
para o ensino básico e cursos de gradu-
ação e pós-graduação, nas modalidades 
presencial e a distância (ead).

Para mais informações acesse www.
educamaisbrasil.com.br ou entre em 
contato com a central de atendimento 
através dos telefones 0800 724 7202/ 0800 
724 7775. 

o processo de inscrição é gratuito e feito exclusivamente através do site do 
programa: www.educamaisbrasil.com.br

Programa está com inscrições abertas em Maravilha

Grupos de idosos de Maravilha realizam festa junina neste sábado 

EDUCA MAIS BRASIL

Festas 

hoje (22), todos os integrantes 
dos grupos de idosos de Maravilha 
estão convidados a participar da fes-
ta junina, que ocorre no CtG juca 
Ruivo, a partir das 13h. “haverá apre-

sentação da quadrilha, casamento 
caipira e comidas típicas de São joão. 
o evento é destinado exclusivamen-
te para a terceira idade”, frisa a coor-
denadora Leonice Castanha.

Conforme a coordenadora dos 
idosos, todos virão com vestimentas 
à caráter. “Vamos realizar com toda a 
certeza uma grande e bonita confra-
ternização”, comentou.

Segurança
Grupos de idosos recebem palestra 

na última quarta-feira (19), o grupo 
de idosos da Linha nova Brasília recebeu 
uma palestra sobre segurança com o téc-
nico em Segurança do trabalho, alcimar 
Lauer, e com a policial militar, ana Paula.

de acordo com a coordenadora dos 
grupos de idosos, Leonice Castanha, 
todos os grupos do município irão rece-
ber esta palestra. “É importante que eles 
saibam algumas medidas simples sobre 
segurança que podem prevenir vários 
incidentes”, comenta.

as palestras acontecerão por meio 
do Conselho Comunitário de Segurança, 
com o apoio da Polícia Militar, jCi, Corpo 
de Bombeiros, Rotary, Lions Clube e Leo 
Clube, nesta ocasião, em parceria com a 
coordenação dos idosos do município de 
Maravilha.

algumas dicas do conselho:
- não empreste nem ceda seu cartão 

magnético e não guarde a senha junto 
com o cartão;

- Procure deixar seu vizinho infor-
mado sobre sua saída, para que ele tome 
conta da casa;

- evite guardar grande quantidade 
de dinheiro em casa e objetos de grande 
valor.

Lembre-se:
- o ladrão não quer ser exposto;
- Faz uma seleção das vítimas;
- Sempre irá escolher o alvo mais fá-

cil, mais despreparado;
- Se aproveita da ocasião;
- Sempre desconfie de pessoas des-

conhecidas e nunca reaja a um assalto;
- Sempre que ocorrer um furto ou 

roubo, informe a Polícia Militar ou faça o 
registro junto à Polícia Civil;

- Caso deseja efetuar uma denúncia 
anônima, ligue para o telefone 181. Você 
não precisa se identificar.

Coordenação dos idosos

Grupo de idosos da Linha nova Brasília na 
palestra sobre segurança
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expectativa é de que as moradias se tornem realidade em Maravilha

administração entrega documentação à Caixa 
econômica Federal

Psicólogas e assistente social participam de seminário em 
Florianópolis

unidade de Saúde do novo Bairro cria grupo de caminhadas 

‘MINHA CASA, NOSSO SONHO’

I Seminário de Saúde Mental e Atenção Psicossocial

Atividade física

na última terça-feira (18), a pre-
feita de Maravilha, Rosi Maldaner, fez 
a entrega das documentações referen-
tes ao Programa ‘Minha Casa, nosso 
Sonho’, aos representantes da Caixa 
econômica Federal. 

Conforme a diretora de assis-
tência Social, nívea Campana, foram 
entregues as documentações da Pre-
feitura e da Kasa empreendimentos 
imobiliários Ltda, empresa que cons-
truirá as moradias.

Conforme o gerente da agência 
Caixa em Maravilha, arno Pritsch, a 
construtora já foi analisada. “agora, 
iremos analisar a documentação do 
imóvel e a engenharia. Quando tudo 
estiver de acordo, passaremos a fazer 
as análises dos mutuários”, explicou.

Caso não haja empecilhos, esta 
análise será concluída em um prazo 
aproximado de 30 dias. “nós vamos 
nos empenhar ao máximo para fazer 
com que este processo seja agilizado”, 
destacou o gerente.

106 famílias serão contempladas 
de acordo com sorteio já realizado 

 Cleusa Regner/Ascom

Prefeita Rosi entregou a documentação nas mãos do gerente da Caixa em 
Maravilha, Arno Pritsch

na primeira etapa. “além disso, há 
mais 106 famílias no cadastro reserva. 
Caso alguma família não se encaixar 
no programa, serão chamadas as que 
estão neste cadastro reserva. Vale res-
saltar que o número total de inscritos 
no Programa foi de 787 famílias. des-
tas, 106 foram as primeiras sorteadas e 
mais 106 foram sorteadas e ficaram na 

reserva”, enfatiza a diretora nívea.
a administração atual está traba-

lhando fortemente na concretização 
deste projeto. “a expectativa da popu-
lação é muito grande, pois todos estão 
esperando que este projeto se concre-
tize. e, nós vamos trabalhar para que 
este sonho se torne realidade”, comen-
tou a prefeita.

as psicólogas Solange dall’agnol e Simone Pereira e a 
assistente social Solange Balestreri, profissionais da Pre-
feitura de Maravilha, participaram nos dias 13 e 14 de ju-
nho do i Seminário de Saúde Mental e atenção Psicosso-
cial em Florianópolis, na sede da assembleia Legislativa

de acordo com as profissionais, o objetivo do evento 
foi avaliar os avanços conceituais nas políticas públicas a 
partir da rede de atenção psicossocial (serviços de saúde 
mental, serviços de saúde em geral e serviços interseto-
riais). “Participamos de várias oficinas como a de ‘Con-
trole Social e Políticas Públicas: importância e histórico 
da participação no controle social do SuS e Suas’; Política 
Pública de assistência Social: direitos sociais visando o 
desenvolvimento social e humano no Suas; além de con-
ferências sobre a atenção psicossocial”, destacaram.

Clubes de mães
Vários cursos são realizados 

a coordenação dos clubes de 
mães de Maravilha, vinculada à Se-
cretaria de assistência Social do 
município, está realizando diversos 
cursos em parceria com a epagri. na 
última semana, o clube de mães Flor 
de Maio da Linha Sanga Silva partici-
pou de um curso de fita de seda, que 
consiste em bordados em toalhas.

já o clube de mães hortência, da 
Linha Chinelo Queimado, teve um 
curso de patwork, ou seja, bordados 
com retalhos.

o curso de fabricação de 
produtos de limpeza foi realizado 
na Linha Primavera alta na última 
segunda-feira (17) com o clube de 
mães Sempre alegre. de acordo 
com a coordenadora dos clubes de 
mães, nilva Michels, cada curso 
teve uma média de 15 participantes. 
“Com os cursos, as mulheres 
exercitam a mente e aprendem algo 
diferenciado, que pode se tornar 
uma fonte alternativa de renda para 
as famílias”, destaca nilva.

Profissionais de Maravilha participaram do I Seminário de 
Saúde Mental e Atenção Psicossocial em Florianópolis

Prefeitura

a unidade Básica de Saúde do novo Bairro 
criou o novo grupo de caminhada ‘a vida com 
sabor’. há dois meses, o grupo está realizando 
caminhadas pelos bairros próximos. “o obje-
tivo, além da prevenção, é incentivar nossos 
pacientes a prevenir e cuidar de sua saúde com 
prazer”, comenta a enfermeira Richelly Soares, 
que conduz o grupo juntamente com as agen-
tes de saúde.

as caminhadas acontecem todas as terças-
feiras, com início às 8h30. “todos os pacientes 
que participam ou pretendem participar passam por avaliação 
médica antes de iniciar as atividades. o grupo iniciou com 
cinco pessoas e hoje está com 25 participantes”, destaca a 

enfermeira. 
Para participar do grupo de caminhada, os interessados 

podem procurar a unidade Básica de Saúde do novo Bairro ou 
sua agente comunitária de saúde. 

Grupo de caminhada pratica as atividades todas as terças-feiras

unidade Básica de Saúde

Clube de Mães

Cursos de limpeza foi realizado para as mães da Linha Primavera Alta

Clube de mães Hortência, da Linha Chinelo queimado teve um curso de 
patwork

Clube de da Linha Sanga Silva participou de um curso de fita de seda
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Cada paciente realizou em torno de sete exames. agora eles estão 
conversando com a dra. nádia agostini e recebem os resultados 
obtidos, além de orientações

Mostras de exames são realizadas aos 
grupos de hipertensos e diabéticos

SAÚDE

no decorrer do mês de maio foi rea-
lizada a campanha de coletas de exames 
para os grupos de hipertensos e diabéti-
cos de tigrinhos. Cada paciente realizou 
em torno de sete exames. agora que a 
equipe de saúde já está com os resulta-
dos em mãos, as pessoas estão sendo 
agendadas todas as quartas-feiras de 
manhã para conversarem com a dra. 
nádia agostini e receberem os resulta-
dos obtidos.

Conforme a dra. nádia, essas con-
sultas são muito importantes, pois os 
pacientes tiram as dúvidas, recebem 
orientações e informações referentes 
às mudanças que precisam ter. nádia 
ressalta ainda a importância das pesso-
as estarem se cuidando em relação aos 
hábitos alimentares, exercícios físicos, 
entre outros, pois muitos problemas po-

derão surgir com o descuido da saúde, 
entre eles, elevados níveis de colesterol, 
diabetes, triglicerídeos, e demais riscos.

a Secretaria de Saúde informa mais 
uma vez aos munícipes que todas as 

quartas-feiras de manhã a dra. nádia 
estará atendendo somente os pacientes 
agendados da campanha de coletas. e 
que nas quintas-feiras de tarde as mos-
tras de exames continuam normais.

Dra. nádia repassa os resultados dos exames e as informações 
referentes as mudanças que cada paciente precisa ter

Ascom Tigrinhos

Ascom Tigrinhos

Orientações 
Gestantes de Tigrinhos participam 
de encontro

na tarde da última terça-feira (18), 
o grupo de gestantes de tigrinhos parti-
cipou de encontro com o fisioterapeuta 
da unidade de Saúde, Matheus Luiz 
Chitolina. durante o encontro, vários 
assuntos foram abordados com o gru-
po, entre eles, as orientações posturais 
para gestantes.

de acordo com Matheus, a gravi-
dez provoca modificações em todo o 
corpo da mulher, incluindo músculos, 
articulações e ossos. Podem surgir às 

posturas incorretas, sobrecarregando a 
coluna vertebral e as articulações, o que 
pode causar dores, segundo o fisiotera-
peuta. “É importante manter uma pos-
tura correta, pois é fundamental para se 
adaptar as modificações do corpo. as 
orientações da fisioterapia irão ajudar 
as gestantes a prevenir e tratar os di-
versos desconfortos desta fase: dor nas 
costas, inchaços, câimbra, dentre ou-
tros, além de ajudar com as atividades 
da vida diária”, finaliza Matheus.

Gestantes receberam orientações do fisioterapeuta da unidade de Saúde, 
Matheus Luiz Chitolina
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Bom Jesus do OesteModelo

Melhorias no 
prédio da sede 
administrativa 
visam 
melhorar o 
ambiente de 
trabalho

na oportunidade também foram discutidos diversos 
assuntos

ampliações da Prefeitura de Modelo 
foram inauguradas 

Conselho Municipal de 
desenvolvimento Rural elege 
nova diretoria 

alunos recebem orientações sobre como se alimentar 
de forma saudável 

Rede de água da Linha Vista alegre é entregue 

INAUGURAÇÃO AGRICULTURA 

Saúde

Necessidade 

Buscando melhorar a 
qualidade e os ambientes de 
trabalho, foram inauguradas 
na noite da última quarta-fei-
ra (19), as novas salas do de-
partamento Municipal de es-
tradas e Rodagens (dMeR), 
da Secretaria de agricultura, 
do almoxarifado e uma sala 
para os servidores públicos 
destes departamentos. este 
local disponibiliza aos ser-
vidores uma sala de espera, 
que contém banheiro, cozi-
nha e vestiário. Foram inves-
tidos recursos no valor de R$ 
94 mil, sendo que também 
foi trocado todo o telhado 
dos espaços, além de me-
lhorias na sala do arquivo 
morto. Conforme o prefeito 
Ricardo Maldaner, esses in-
vestimentos são necessários 
para melhorar a qualidade 
do atendimento a popula-
ção, bem como disponibili-
zar um local agradável para 
os servidores.

Foram investidos recursos no valor de R$ 94 mil nas ampliações

Ampliações visam melhorar o ambiente de trabalho e 
proporcionar um atendimento de qualidade a população

Banheiro, cozinha e vestiário são disponibilizados aos 
servidores públicos

Fotos: Ascom/Prefeitura de Modelo

Evento será realizado novamente hoje em Modelo
Feira livre

neste sábado (22), será realizada mais uma 
Feira Livre no pátio da Prefeitura de Modelo. na 
feira são comercializados produtos coloniais da 
agricultura familiar do município. a comercia-

lização dos produtos inicia às 9h e segue até o 
meio-dia. Conforme já noticiamos, na Feira 
Livre a população modelense tem a oportuni-
dade de comprar produtos direto do produtor. 

as turmas do terceiro ano da escola 
Reunida Municipal Professora Griseldi 
Maria Müller estão recebendo orienta-
ções sobre alimentação. em conjunto 
com as professoras das turmas, o nutri-
cionista Fernan júnior tasca, respon-
sável pela alimentação escolar da Rede 
Municipal de educação do município de 
Modelo, desenvolveu atividades de edu-
cação nutricional de cunho lúdico com 
os alunos. “o objetivo é proporcionar as 
crianças maior interação com os alimen-
tos, conhecimento da pirâmide alimentar, assi-
milação de novos conceitos, resultando assim, 
num aprendizado contínuo e sequencial sobre 
nutrição e alimentação”, destacou o nutricionis-
ta. Fernan ressalta que a educação nutricional é 

um processo de aprendizagem. “os envolvidos 
podem aprender e se comprometer com uma 
alimentação adequada, que proporcione me-
lhor condição de saúde e está diretamente liga-
da à redução da incidência de doenças na idade 
adulta”, complementou.

O nutricionista Fernan Júnior Tasca prestou 
orientações às crianças

Ascom/Prefeitura de Modelo

na última quarta-feira (19), o Conselho 
Municipal de desenvolvimento Rural (CMdR) 
realizou uma importante reunião, que aconteceu 
na Câmara de Vereadores. a primeira atividade 
após a recepção dos participantes foi a eleição 
dos novos integrantes da diretoria do CMdR, 
sendo que foram eleitas as seguintes pessoas: 
presidente jairo Boelke; vice-presidente irineu 
immich; secretária tatiane Cibulski; segunda 
secretária Roseli jandt. 

a nova diretoria foi empossada pelo prefeito 
airton antonio Reinehr, que desejou um bom 
trabalho para os novos integrantes. o vice-
prefeito, elton henrique da Silva, também 
participou da reunião e da mesma forma 
parabenizou o novo conselho. 

o secretário da agricultura, antonio nasci-
mento, conduziu a reunião e falou sobre o fun-
cionamento dos trabalhos na Secretaria. além 
disso, devido ao aumento da atividade de pisci-
cultura, antonio explicou que foi necessário in-
corporar ao Conselho ações voltadas a aquicul-
tura e pesca.  

na oportunidade, foram discutidos diversos 
assuntos como apresentação do relatório do 
primeiro semestre de 2013; avaliação dos serviços 
realizados; recebimento de equipamentos; 
transporte de calcário até as propriedades; 
doadores de cascalho; definição da distância 
para transporte de silagem; definição de valores 
de hora máquina para ensiladeira; limpeza de 
aviários, entre outros. 

Conselheiros e nova diretoria se reuniram na quarta-feira (19) 

Ascom Prefeitura 

Foi realizada na sexta-feira (14), no Salão Co-
munitário da Linha Vista alegre, a primeira reu-
nião dos usuários da rede de água da comunida-
de. o objetivo da reunião foi o repasse da rede de 
água para a comunidade e organização do grupo 
de consumidores, que desde então assumiram a 
responsabilidade pela rede. 

de acordo com o prefeito airton antonio 
Reinehr, no município já existem seis grupos de 
água, com este que foi entregue na oportunidade. 
o morador da Linha Lajeado das Flores, Paulo 
Thielke, participou da reunião e falou sobre o fun-
cionamento da rede de água da sua comunidade 
e sugeriu que de imediato fosse eleita uma direto-
ria, o que foi acatado pelos presentes. 

Logo após foi formada a diretoria que vai 

conduzir a organização da rede de água e dos 
usuários, que ficou assim composta: presidente 
– otávio appelt; vice-presidente – Clóvis jancke; 
tesoureiro – Vilson Schwertz; vice tesoureiro – 
Mario welter; secretário – emerson Sehnem; 
vice secretário – Fábio Guerhard; conselho fiscal 
– adelar Silva, darcisio werlang, Valdir welter; 
suplentes – andrei Schültz, jaime Luterek, darci-
sio Schmitz. também foi definido que a leitura do 
consumo de água será feito por Carlinho jancke. 

Para finalizar um integrante da empresa Po-
ços Maravilha falou sobre a instalação e proble-
mas encontrados, e alertou os presentes sobre 
a vazão da água que é muito boa, mas deve-se 
cuidar para que não haja exageros e problemas 
futuros. 

usuários da rede de água da Linha Vista Alegre formaram uma diretoria 

Ascom Prefeitura 
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a 1ª Conferência da Cultura 
Municipal será realizada pelo de-
partamento da Cultura na próxima 
quinta-feira (27), na Câmara de Ve-
readores de Bom jesus do oeste.

de acordo com a diretora de Cul-
tura, Celinete dickel, o evento inicia 
às 13h30 e é aberto a todos os muní-
cipes. no encontro serão debatidos 
temas como a política de estado 
para a cultura; desafios do sistema 
nacional de cultura e discussão das 
propostas. “além disso, serão esco-

lhidos, provavelmente dois delega-
dos, um da sociedade civil e outro do 
governo, para participar da Confe-
rência estadual”, comenta Celinete. 
a Conferência estadual será realiza-
da em novembro. 

a Conferência Municipal conta-
rá com a participação da presidente 
do Conselho de Gestores Municipais 
de Cultura de Santa Catarina (Con-
gesc), Roselaine Vinhas. “Convida-
mos todos os munícipes para parti-
cipar”, finaliza a diretora de Cultura. 

emendas são provenientes do Governo Federal, por meio do 
Ministério da agricultura e abastecimento (Mapa)

duas emendas parlamentares foram 
garantidas para o município 

RECURSOS 

nos últimos dias a administração 
de Bom jesus do oeste recebeu boas 
notícias. a liberação de duas emen-
das parlamentares que irão auxiliar na 
aquisição de máquinas e equipamen-
tos agrícolas. ambas os recursos foram 
liberados pelo Governo Federal, por 
meio do Ministério da agricultura e 
abastecimento (Mapa). 

a primeira delas foi recebida pelo 
prefeito, airton antônio Reinehr, e 
pelo vice, elton henrique da Silva, 
sendo uma indicação de emenda 
parlamentar no valor de R$ 200 mil da 
deputada federal Luci Choinacki (Pt/
SC), para investimentos em máquinas 
e equipamentos.

os recursos serão utilizados para 
aquisição de um caminhão caçamba 
basculante, traçado e trucado, onde 
terá o investimento de recursos pró-
prios do munícipio para complemen-
tar a aquisição.

o prefeito airton já determinou ao 
setor responsável o cadastramento da 
emenda junto ao Portal de Convênios 
do Governo Federal (SiConV) e que 
sejam encaminhados os documen-
tos necessários para que este recurso 
efetivamente venha ao município e 
se possa adquirir este caminhão que 
vai beneficiar o setor da agricultura e 
infraestrutura de Bom jesus do oeste.

Secretaria da agricultura será 
beneficiada 

nesta semana, o prefeito ainda re-
cebeu um ofício de indicação de emen-
da parlamentar no valor de R$ 100 mil 
do deputado federal Valdir Colatto 
(PMdB/SC), também para investir em 
máquinas e equipamentos.

Fotos: Secretaria Administração

Emenda da deputada federal Luci beneficiará o município com R$ 200 mil

R$ 100 mil foram liberados para Bom Jesus do Oeste por meio da emenda 
do deputado Colatto

o município utilizará o recurso 
para aquisição de diversos equipamen-
tos agrícolas, para que a Secretaria de 
agricultura possa melhorar os traba-
lhos junto ao setor. Será investido o va-
lor da emenda de R$ 100 mil mais uma 
contrapartida de aproximadamente R$ 
13 mil em recursos próprios do muníci-
pio para complementar as aquisições.

airton informou que a emenda já 

foi cadastrada junto ao Portal de Con-
vênios do Governo Federal, bem como 
a documentação necessária para que 
estes recursos efetivamente venham ao 
município.

nos próximos dias, de acordo com 
o prefeito, novos recursos que estão 
sendo viabilizados junto ao Governo 
Federal e estadual serão anunciados a 
população.

Projeto “encontro de Pais e Filhos” é desenvolvido 
na Rede Municipal 

Educação 

a Secretaria de educação está desenvolvendo na 
Rede Municipal, em parceria com professores, equipe 
pedagógica e psicóloga, o projeto “encontro de Pais e Fi-
lhos”.

Conforme a secretária de educação, Sirléia Brisida 
Garghetti Gardin, o projeto tem o objetivo de trazer os 
pais para a escola durante um dia para participar, assistir 
e fazer atividades escolares com os filhos. 

durante esta semana o projeto foi desenvolvido em 
duas turmas da Rede Municipal, com a turma do 5º ano 
da escola Municipal Professor albano Borre e com o pré i 
do jardim de infância Chapeuzinho Vermelho. 

de acordo com a secretária de educação, os pais 
gostaram do encontro, pois foi uma maneira de aproximá-
los da escola. “assim os pais puderam conhecer o dia a dia 
dos filhos, e nós, a escola, pudemos conhecer a família e 
desta forma trabalharmos em conjunto”, frisa Sirléia. 

Participação dos pais na escola foi prazerosa para os 
educadores

Secretaria Educação 

Convite 

Diversão 

Município realizará 1ª 
Conferência da Cultura 

Arraiá da Família reúne 
expressivo público 

no último sábado (15), a diretoria 
da associação de Pais e Professores 
(aPP) da escola Municipal Professor 
albano Borre e do jardim de infância 
Chapeuzinho Vermelho, em parceria 
com os professores da rede e com o 
apoio da Secretaria de educação, 
promoveram o arraiá da Família.

o evento foi realizado no Giná-
sio Municipal de esportes e contou 
com a participação expressiva de 
pais, alunos e professores da Rede 
Municipal de ensino de Bom jesus 

do oeste, que se divertiram com as 
brincadeiras. 

na ocasião, os alunos fizeram di-
versas apresentações artísticas, como 
pau de fita e quadrilha e também ti-
veram à disposição os tradicionais 
jogos de pescaria, lata e chute no 
pneu, além das comidas típicas desta 
festa. 

o objetivo do arraiá da Família 
foi aproximar os pais e ter maior par-
ticipação deles em atividades dos fi-
lhos na escola.

Fotos: Ascom Prefeitura

Danças como pau de fita foram apresentadas pelos alunos

Crianças, pais e professores se divertiram no Arraiá da Família
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Cunha Porã

um novo caminhão e uma nova ambulância serão entregues 
somando mais de R$ 600 mil em investimentos

Comandante Geral do Corpo de 
Bombeiros esteve no município e 
anunciou a vinda de novos equipamentos

CORPO DE BOMBEIROS 

na noite da última terça-feira 
(18), o comandante Geral do Corpo 
de Bombeiros Militar de Santa Catari-
na, coronel BM Marcos de oliveira, vi-
sitou o quartel do Corpo de Bombei-
ros de Cunha Porã. na oportunidade, 
o comandante anunciou a vinda de 
dois novos equipamentos sendo um 
caminhão e uma ambulância equipa-
dos para atuação do Corpo de Bom-
beiros, sendo que foram investidos 
cerca de R$ 600 mil. “o prazo de en-
trega do caminhão é de cerca de 180 
dias. Queremos entregar os equipa-
mentos ainda neste ano, quem sabe 
esse não seja um presente de natal 
para o município de Cunha Porã”, 
afirmou. além disso, ele salientou 
que o efetivo em todo o estado deve 
ser incrementando com 274 novos 
Bombeiros Militares, destes 24 novos 
Bombeiros Militares devem ser en-
viados para o aeroporto em Chapecó. 
em breve deve ser lançado um novo 
concurso e em fevereiro deve iniciar o 
curso. o comandante também salien-
tou que uma conquista importante 
principalmente para corporações de 
municípios menores, é o da exigência 
de pelo menos oito bombeiros mili-
tares, e em municípios com mais de 
dez mil habitantes esse número deve 
subir para 11 bombeiros.

o comandante Geral do Corpo 
de Bombeiros salientou que os veí-
culos considerados em más condi-
ções devem ser substituídos e estes 
descartados. Segundo ele, a última 
compra de veículos foi realizada para 
o Corpo de Bombeiros foi em 1982. “a 
maioria a gente vai substituir para di-
minuir custos, o foco do governador 
é este o carro novo para substituir o 
velho para diminuir custos”, afirmou. 
Foi a primeira vez que o comandan-
te Geral visitou o quartel do Corpo 
de Bombeiros de Cunha Porã. “hoje 
a principal demanda do Corpo de 
Bombeiros é efetivo e já estamos ado-
tando as medidas necessárias para 
sanar essas demandas, no municí-
pio de Cunha Porã não é diferente e 
a partir da parceria com a Prefeitura 
Municipal vamos resolver esse pro-
blema”, destacou.

de acordo com o prefeito de 
Cunha Porã, jairo ebeling, a vinda 
desses equipamentos é fundamental 
para oferecer segurança ao município 
de Cunha Porã e região. “infelizmen-
te, o caminhão que estava sendo utili-
zado pelo Corpo de Bombeiros estava 
sucateado e atendia as demandas do 
município. Com esses equipamentos 
de última geração, o Corpo de Bom-

beiros proporcionará maior seguran-
ça e atendimentos com mais qualida-
de a comunidade”, afirmou. o major 
aldo Baptista neto, comandante do 
12º Batalhão do Corpo de Bombeiros 
de Santa Catarina, também compa-
receu a visita e enalteceu os investi-
mentos na infraestrutura do Corpo 
de Bombeiros. “os equipamentos 
que estão vindo para Cunha Porã 
vão proporcionar melhores condi-
ções de trabalho para o Corpo de 
Bombeiros”, disse. o comandante da 
3ª Companhia de Bombeiros Militar 
de Maravilha, tenente joão de Moura 
Miranda, destacou a importância da 
visita do comandante Geral do Cor-
po de Bombeiros de Santa Catarina 
aos quartéis do extremo oeste do 
estado. “a presença do comandan-
te Geral do Corpo de Bombeiros é 
muito importante para que ele pos-
sa conhecer a estrutura dos quartéis 
e consequentemente as demandas 
que cada um deles apresenta”, afir-
mou.   

O comandante Geral do Corpo 
de Bombeiros Militar de Santa 
Catarina, coronel BM Marcos 
de Oliveira, conheceu as 
dependências do quartel do Corpo 
de Bombeiros de Cunha Porã

O comandante Geral do Corpo de Bombeiros Militar de Santa Catarina, 
coronel BM Marcos de Oliveira, também observou as condições do 
caminhão antigo do Corpo de Bombeiros

A visita ocorreu na última terça-feira (18) 

Fotos: Ricardo Torres/ O Líder

Apae de Cunha Porã

Educação

Entidade promoveu gincana no município

Plano Nacional pela alfabetização na 
idade certa está sendo desenvolvido

na tarde do último sábado (08), 
aconteceu na Praça da Bandeira de 
Cunha Porã, a Gincana da associação de 
Pais e amigos dos excepcionais (apae) 
de Cunha Porã. durante o evento, várias 
equipes e a comunidade em geral parti-
ciparam, sendo que a equipe vencedora 
foi a “Poder de Fogo”. o prêmio foi doado 
para o Serviço de Convivência e Fortale-
cimento de Vínculos (antigo Peti). a co-

ordenadora, Carla Bogado, que também 
fez parte da equipe vencedora, recebeu 
o prêmio no valor de R$ 250,00. “esse 
dinheiro será usado para a compra de 
jogos pedagógicos e brinquedos para 
auxiliar o programa voltado às crianças 
do município”, salientou. a direção da 
apae e seus colaboradores agradecem 
a presença e a participação de todos os 
munícipes cunhaporenses.

Ascom/Prefeitura de Cunha Porã

Evento ocorreu na Praça da Bandeira

objetivando um bom desempenho 
por parte dos educandos, a Secretaria de 
educação de Cunha Porã aderiu ao pac-
to relacionado ao Plano nacional pela 
alfabetização na idade Certa (PnaiC) 
que é um compromisso formal assumi-
do pelos Governos Federal, do distrito 
Federal, dos estados e municípios de as-
segurar que todas as crianças estejam al-
fabetizadas até os oito anos de idade, ao 
final do 3º ano do ensino fundamental.

Conforme a orientadora pedagó-
gica, Marcia dall'agnoll, estar alfabeti-
zado significa ser capaz de interagir por 
meio de textos escritos em diferentes 
situações; significa ler e produzir textos 
para atender a diferentes propósitos. “a 
criança alfabetizada compreende o sis-
tema alfabético de escrita, sendo capaz 
de ler e escrever, com autonomia, textos 
de circulação social que tratem de temá-
ticas familiares ao aprendiz. o ciclo de 
alfabetização deve garantir a inserção da 
criança na cultura escolar, bem como a 
aprendizagem da leitura e da escrita e a 
ampliação de seu universo de referên-
cias culturais, nas diferentes áreas do 
conhecimento”, explicou.

ainda de acordo com a coordena-
dora, professores alfabetizadores bem 
preparados, motivados e comprometi-
dos com o desafio de orientar as crian-
ças nesta etapa da trajetória escolar são 
fundamentais. “Materiais didáticos e 
pedagógicos apropriados e que estimu-
lem a aprendizagem, tais como livros 
didáticos, paradidáticos, obras de lite-
ratura, jogos e mídias variadas, acom-
panhamento continuo do progresso da 
aprendizagem das crianças, por meio de 
avaliações contínuas e estruturadas são 
elementos indispensáveis na alfabetiza-
ção dos alunos”, complementou.

a capacitação do Pnaic
o curso é presencial e tem dois anos 

de duração. em 2013, a ênfase é em lin-
guagem e, em 2014, em matemática. 
em cada ano, a duração total será de 120 
horas, com a realização de encontros pre-
senciais ao longo do ano letivo. os encon-
tros em Cunha Porã acontecem a cada 
duas semanas na escola núcleo número 
um, o curso conta com a participação  de 
13 professoras: adelaide Fraitag, Cristine 
trento, débora Cassol, Guerli Laux, iraci 
Fioreze, Leonides Mayer, Marcia  Correa, 
Marcia Borstmann, Marceli Karling, Mar-
ta Bechtold Pappen, nilvane Baroncello, 
Simone Boehs, Rosale Fraitag ely. São co-
ordenadas pela professora orientadora, 
Marcia dall agnol.

São realizadas  atividades em cada 
unidade, onde  há temas/questões a se-
rem aprofundados, por meio de reflexões 
teóricas, análise de relatórios de aula, 
análise de materiais didáticos, leitura de 
textos literários, com conversa sobre os 
textos lidos, incluindo algumas obras de 
literatura infantil, com o intuito de eviden-
ciar a importância desse tipo de atividade. 
também são retomadas as atividades do 
encontro anterior, com socialização das 
atividades realizadas, de acordo com as 
“propostas de trabalho em sala de aula 
planejadas”. São efetuadas análises de 
atividades destinadas à alfabetização, 
com foco no estímulo à reflexão acerca 
do funcionamento do sistema alfabético 
de escrita.

os professores tem a oportunidade 
de conhecer a importância do uso de jo-
gos e brincadeiras no processo de apro-
priação do sistema alfabético de escrita, 
analisando jogos e planejando aulas em 
que os jogos sejam incluídos como re-
cursos didáticos.
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no tRÂnSito SoMoS todoS PedeStReS!

Major
Segalin

MotiVoS Que PodeM 
LeVaR uM MotoRiSta a teR 

Sua Cnh SuSPenSa e/ou CaSSada

estimados leitores, já tratamos em nossa coluna das pe-
nalidades e medidas administrativas previstas no Código 
de trânsito Brasileiro (CtB), no entanto, vários leitores tem 
nos abordado e indagado sobre as penalidades de suspen-
são e cassação da Carteira nacional de habilitação (Cnh).

Vários são os motivos que podem levar a aplicação 
destas penalidades, citaremos a seguir, os principais:

1. Quando o condutor atingir 20 pontos em seu prontuá-
rio, dentro de 12 meses.

2. Quando cometer uma infração de natureza gravíssima 
que por si só pode gerar a suspensão, podemos citar como 
exemplo: art. 173 CtB: disputar corrida por espírito de 
emulação:

infração gravíssima; penalidade – multa (três vezes) sus-
pensão do direito de dirigir e apreensão do veículo. Medida 
administrativa – recolhimento do documento de habilita-
ção e remoção do veículo.

3. nos crimes de trânsito previstos em capítulo próprio 
no CtB, quando a suspensão/cassação está expressamente 
prevista no texto da Lei, em alguns casos está prevista tam-
bém a proibição de se obter a permissão para dirigir para o 
infrator que ainda não possui Cnh.

4. Quanto à cassação do direito de dirigir, que é uma pe-
nalidade mais grave que a suspensão, o artigo 263 CtB es-
tabelece: a cassação do documento de habilitação dar-se-a: 
i- Quando suspenso do direito de dirigir, o infrator conduzir 
qualquer veículo. ii- no caso de reincidência no prazo de 
doze meses, em alguns tipos específicos de infrações. iii - 
Quando condenado judicialmente por delito de trânsito.

Quando um condutor ou proprietário de veículo tem sua 
Cnh suspensa, cumprirá a suspensão determinada pela au-
toridade de trânsito que será num período mínimo de 30 
dias e no máximo de 12 meses, após o cumprimento, pode-
rá reaver a sua Cnh (direito de dirigir) mediante o cumpri-
mento de alguns requisitos, inclusive uma reciclagem.

Por sua vez, quem tem a Cnh cassada, a pena é de seis 
meses a dois anos, mas para ter o direito de dirigir resti-
tuído, terá que fazer todo o processo novamente como se 
fosse a primeira habilitação (§ 2º do artigo 263 CtB), neste 
particular reside a principal diferença entre as duas moda-
lidades de pena.  

Quanto à suspensão da Cnh pela pontuação que as in-
frações de trânsito geram, a baixa dos pontos na Cnh ocorre 
isoladamente para cada infração que completar 12 meses. 
oportuno ressaltar que no prontuário do condutor o regis-
tro da infração permanece, pois é um indicador de compor-
tamento para as autoridades de trânsito, somente não serão 
mais computados os pontos quando completar 12 meses.

Por fim é importante também salientar, que a autoridade 
de trânsito poderá cancelar de oficio uma habilitação, quan-
do em procedimento administrativo próprio, constatar, por 
exemplo, a irregularidade na expedição do documento.

amigo Motorista, "Seja SeMPRe uM eXeMPLo de Boa 
Conduta no tRÂnSito", evite transtornos e prejuízos fi-
nanceiros.

um adolescente de 13 anos 
morreu na última segunda-feira 
(17) em Chapecó, depois de rece-
ber uma descarga elétrica. o garoto 
estava lavando a motocicleta que 
havia emprestado. ele estava des-
calço e lavava a moto com a ajuda 
de um lavajato, quando ocorreu o 

acidente.
a Polícia Militar e o Corpo de 

Bombeiros não souberam informar 
o motivo do acidente, que deve pas-
sar por perícia nos próximos dias. o 
menino morreu no local.

em março deste ano, quatro tra-
balhadores foram eletrocutados en-

quanto instalavam um toldo em um 
prédio no município de três Barras, 
no norte de Santa Catarina. Segun-
do relatório da perícia, divulgado na 
semana passada, os operários tra-
balhavam sob condições inseguras. 
eles estariam trabalhando próximo 
à rede elétrica.

um acidente de trânsito e um 
atropelamento foram registrados 
pela Polícia Militar (PM) de 
Maravilha na última terça-feira 
(18). de acordo com a guarnição, 
o acidente ocorreu na Rua Santos 
dumont, próximo ao Mercado 
Vitória, por volta das 15h50, onde 
envolveram-se os veículos Citröen/
C3 de cor prata, com placas de 
Maravilha, conduzido por uma 
mulher e o caminhão M.Benz/1113, 
com placas de Maravilha, conduzido 
por um homem. a guarnição 
realizou o levantamento dos danos 
e orientou os condutores no local. 
Por não apresentar condições 
de trafegabilidade, o automóvel 
citröen foi removido do local com 
auxílio do guincho.

o atropelamento ocorreu na 
Rua jorge Lacerda, por volta das 
19h05. Conforme a PM, a motoci-
cleta honda CG-125 com placas de 
Cunha Porã estava sendo conduzi-
da por um menor de 16 anos, que 
acabou atropelando um homem de 
51 anos.

no local a guarnição policial 
solicitou a documentação do me-
nor condutor da moto que relatou 
que não tinha Carteira nacional de 
habilitação, nem permissão para 
dirigir, relatou ainda, que já tinha 
informado seu pai para se fazer 
presente no local. Quando o pai 
do menor chegou foi questionado 
se sabia que seu filho conduzia a 
motocicleta, respondeu que tinha 
conhecimento. Foram expedidas 

as notificações por dirigir sem pos-
suir carteira de motorista, o pai, por 
permitir que tome posse de veículo 
automotor pessoa não habilitada e 
por conduzir veículo registrado sem 
estar licenciado.

ainda sobre os documentos da 
motocicleta o proprietário apre-
sentou um recibo de transferência 
vencido a mais de trinta dias sendo 
que por este motivo também foi no-
tificado. Foi acionado a Políia Civil 
sendo que esteve no local e efetuou 
o levantamento do acidente. a mo-
tocicleta foi recolhida ao pátio para 
as demais providências, já a vítima 
do atropelamento foi encaminhada 
ao hospital pela guarnição do Cor-
po de Bombeiros para receber aten-
dimento médico.

Garoto estava lavando a motocicleta que havia emprestado

adolescente de 13 anos morre após 
ser atingido por descarga elétrica

Médico morre em acidente na SC-155

dois acidentes são registrados pela PM na 
última terça-feira

CHAPECÓ

Trânsito

Maravilha

no início da noite da última ter-
ça-feira (18), um acidente próximo 
ao trevo de ouro Verde tirou a vida 
do médico juraci duarte. equipes do 
Corpo de Bombeiros de Xanxerê e 
abelardo Luz atenderam a ocorrên-
cia. o médico fazia parte do quadro 
de funcionários da Prefeitura de Xan-
xerê e, há cerca de um mês, atendia 
no Posto de Saúde do Bairro Vila Sé-
samo. juraci retornava para casa, em 
abelardo Luz, quando sofreu o aci-
dente e morreu.

de acordo com o soldado Vitor, 
do Corpo de Bombeiros de abelardo 
Luz, o médico que conduzia o Re-
nault/mégane com placas de abelar-
do Luz bateu na traseira de um trator 
que seguia na rodovia no mesmo sen-
tido. Com a colisão, o veículo capotou 
e bateu de frente com um caminhão 

Rádio Liberdade

O veículo capotou na pista e bateu de frente com um caminhão

placas de itapejara do oeste/PR, con-
duzido por Leomar deavidi. Quando 

a equipe do socorro chegou ao local o 
médico não apresentava sinais vitais. 
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Bombeiros Cunha Porã

Bombeiros -  Ocorrências

Pinhalzinho
Caminhonete é furtada 

na tarde da última quarta-feira 
(19), por volta das 14h30, foi furtada 
uma camionete F-1000, placas jMK 
2409 de Pinhalzinho, de proprieda-

de da empresa Steffens terraplana-
gens.

o veículo estava próximo ao 
posto Pinhalzinho, quando foi leva-

do. Para ajudar na identificação, a 
caminhonete é de cor prata, possui 
dois emblemas nas portas com con-
vite de baile.

As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

oBituÁRio
Lidia BiRnSFeLd
Faleceu no dia 11 de junho no hospital São Lucas de Guaraciaba, aos 87 anos. o velório foi realizado 

na Capela de Linha São Vicente em Guaraciaba e o sepultamento foi realizado no cemitério da comuni-
dade.

PedRo BinSFeLd 
Faleceu no dia 12 de junho, no hospital Regional de São Miguel do oeste. o seu corpo foi velado na 

Cripta da igreja Matriz de Guarujá do Sul, e sepultado no cemitério municipal.

oLÍMPio noFRe
Faleceu no dia 18 de junho, no hospital Regional de São Miguel do oeste, aos 75 anos. o velório foi 

realizado na Capela de Linha Sede Flores em Guaraciaba, e o sepultamento ocorreu no cemitério da co-
munidade.

VeRoni CoFeRe LoRenZZoM
Faleceu no dia 19 de junho, no hospital de São josé do Cedro. o velório foi realizado na Linha esquina 

Mariflor em São josé do Cedro e o sepultamento no cemitério da comunidade.

Sitho weRMeieR
Faleceu na última quinta-feira (20), por volta das 05h30, com 88 anos. Seu corpo foi velado no Clube 

de idosos Pioneiro e sepultado no cemitério municipal.

jaMeS GandoLFini
o ator james Gandolfini, famoso por interpretar o mafioso tony Soprano da série 

a Família Soprano, morreu na quarta-feira (19), aos 51 anos. Vencedor de três prêmios 
emmy pelo papel do chefe da máfia, ele ganhou também um Globo de ouro, em 1999. ao 
longo das seis temporadas do seriado, transmitido nos eua pela hBo entre 1999 e 2007, 
ele foi indicado seis vezes ao emmy, o mais importante prêmio da tV americana. Recente-
mente, o programa foi eleito pelo Sindicato dos Roteiristas americanos como a série mais bem escrita da 
história da tV americana. o ator se tornou famoso depois de sua participação no filme amor à Queima 
Roupa (1993). também atuou em filmes como Maré Vermelha (1995), Sombras da Lei (1996), o nome do 
jogo (1995), a Mexicana (2001) e a hora Mais escura (2012). o artista morreu vítima de um ataque cardía-
co, na itália, onde estava para participar do Festival de Cinema de taormina, na Sicília. 

joSÉ FRoiLÁn GonZÁLeZ
 Primeiro piloto a vencer um Grande Prêmio de Fórmula-1 com um carro Ferrari, josé 

Froilán González morreu no sábado (15), aos 90 anos, em Buenos aires. Conhecido como 
toro dos Pampas ou Pepe, ele fez história em 1951, ao superar o compatriota juan Manuel 
Fangio, que corria pela Maserati, e cruzar a linha de chegada em primeiro no circuito de 
Silverstone, na inglaterra. em 2011, ele foi homenageado pela Ferrari e pela Federação 
internacional de automobilismo (Fia) por ter sido o primeiro a vencer pela escuderia italiana. a equipe 
deve lembrá-lo no próximo Grande Prêmio do calendário, que ocorre em 30 de junho, em Silverstone, 
exatamente onde ele entrou para a história, há 63 anos.

jean-LouiS SCheRReR
 o estilista francês jean-Louis Scherrer morreu na quinta-feira (20) em Paris, aos 78 

anos, vítima de uma longa doença. nascido em 19 de fevereiro de 1935, jean-Louis Scher-
rer estudou no Conservatório de Paris para ser bailarino profissional, mas um acidente im-
pediu que continuasse na carreira. depois da formação na Câmara Sindical da alta-costura 
parisiense, começou a trabalhar em 1956 com Christian dior. depois da morte de dior, passou a colaborar 
com Yves Saint-Laurent. Criou sua própria marca em 1962. em 1971, realizou o sonho de abrir uma loja na 
avenida Montaigne, templo da elegância parisiense, e recebeu a denominação 'alta-costura'. entre seus 
clientes estavam jackie Kennedy e a grande atriz francesa Michèle Morgan. apesar dos anos de sucesso, 
Scherrer foi demitido pelos acionistas em 1992 e sua marca desapareceu em 2008.

SLiM whitMan
 o cantor e compositor americano de música country Slim whitman faleceu na terça-

feira (18) à noite em jacksonville, na Flórida, de parada cardíaca. whitman, reconhecido 
por suas românticas e suaves baladas, foi o primeiro cantor e compositor de música country 
a atuar no Palladium de Londres, em 1956. nascido em tampa, na Flórida, no dia 20 de 
janeiro de 1923, whitman alcançou seu primeiro sucesso com uma versão bem-sucedida da canção "Love 
song of the waterfall", de Bob nolan, gravada ainda em 1952. dois anos depois, o cantor voltou às paradas 
americanas com "Secret love", que chegou ao número dois das paradas, embora seu salto real à fama 
tenha chegado somente com a canção "Rose Marie", lançada em 1955. esse tema transformou o cantor de 
country em um grande êxito de vendas, tendo em vista que o mesmo permaneceu por um tempo recorde 
no topo das listas britânicas, onde é considerado um dos primeiros a popularizar este gênero. Guitarrista 
canhoto e dono de um inconfundível bigode, whitman começou sua carreira fonográfica depois que 
o representante de elvis Presley, o coronel tom Parker, o escutou cantando em um programa de rádio. 
durante sua longa carreira musical, que abrange quase seis décadas, whitman gravou mais de 65 álbuns e 
vendeu milhões de discos, incluindo os quatro milhões de discos de "all my best". no último ano, o cantor 
interrompeu um hiato de 26 anos ao lançar "twilight on the trail", seu último álbum de estúdio.

FRanCiSCo SCaRPa
o empresário Francisco Scarpa morreu na terça-feira (18), aos 103 anos, em São 

Paulo. a notícia foi confirmada pela assessoria de imprensa de Chiquinho Scarpa, filho do 
empresário, e de Marlene Rito nicolau, noiva de Chiquinho. ainda não foram divulgadas 
mais informações sobre a morte de Francisco Scarpa. a esposa de Francisco e mãe de Chi-
quinho, Patsy Scarpa, morreu em 2012, aos 82 anos. eles também eram pais de Renata e 
Fátima Scarpa. em 2009, Chiquinho Scarpa, então aos  57 anos, ficou internado na unidade de terapia in-
tensiva do hospital Sírio-Libanês, em São Paulo. ele passou por cirurgia para redução de estômago e teve 
alta no dia seguinte, mas teve de ser internado novamente após apresentar quadro de peritonite (infecção 
abdominal), que exigiu uma intervenção cirúrgica no dia seguinte.

ViCtoR BaueR
Victor Bauer, ex-prefeito de jaraguá do Sul, no norte de Santa Catarina, morreu no 

domingo (16). ele tinha 78 anos e veio a óbito no hospital São josé, em razão de infarto 
cerebral. ele foi eleito prefeito do município em 1965 e 1976. o político nasceu em Blume-
nau, no Vale do itajaí, em 6 de agosto de 1934. Quando ele tinha dois anos, porém, a família 
se mudou para jaraguá do Sul. em 1958, foi eleito vereador do município. Foi reeleito em 1962, mandato 
que não terminou para ocupar o cargo de prefeito em 1965. em 1976, foi eleito para o executivo municipal 
novamente e exerceu a função de 1977 a 1982, quando problemas de saúde o afastaram da posição.

a Prefeitura de jaraguá do Sul declarou luto oficial de três dias a partir deste domingo (16). as bandei-
ras de todos os órgãos públicos da administração municipal estarão a meio mastro. Victor Bauer é o pai do 
senador Paulo Bauer.

tatiana BeLinKY
a escritora de livros infantil-juvenis tatiana Belinky, de 94 anos, morreu no sábado 

(15) no hospital alvorada, em São Paulo, após 11 dias internada. tatiana Belinky é auto-
ra de mais de 250 livros, que lhe renderam diversos prêmios educacionais, e tradutora 
de muitas obras, entre elas contos do escritor russo anton tchekhov. ela nasceu em São 
Petersburgo, na Rússia, em 1919, e aos 10 anos mudou-se com a família para o Brasil, ins-
talando-se em São Paulo. na época, ela já falava três línguas: russo, alemão e letão. em nota 
de pesar divulgada no domingo, a ministra da Cultura, Marta Suplicy, afirmou que a literatura brasileira 
perdeu "uma grande criadora". 

Das 08h do dia 18 de maio às 
08h do dia 19 de maio

o Corpo de Bombeiros de 
Maravilha informa que prestou 
70 atendimentos à comunidade. 
em destaque, por volta das 18h51, 
por solicitação de um homem a 
guarnição deslocou-se até a Rua 
jorge Lacerda, em frente à Casa do 
agricultor, para atender vítima de 
atropelamento por motocicleta. 
tratava-se de um homem de 51 
anos, que estava sentado, cons-
ciente e orientado. ele apresen-
tava ferimento corto-contuso na 
testa. após procedimentos foi en-
caminhado ao hospital São josé 
de Maravilha para avaliação mé-
dica. o condutor da motocicleta 
saiu ileso. o local foi deixado aos 
cuidados da Polícia Militar.

Das 08h do dia 19 de maio às 
08h do dia 20 de maio

o Corpo de Bombeiros de 
Maravilha prestou 50 atendimentos 
à comunidade. Por volta das 
04h45, da madrugada de quinta-
feira (20), a guarnição foi acionada 
para atender um capotamento 
na BR-282, na balança do dnit. 
no local uma nissan/livina com 
placas de Maravilha, conduzida 
por um homem de 29 anos, estava 
lateralizada e a vítima encontrava-
se dentro do veículo. Foi realizado 
estabilização e procedimentos 
de retirada da vítima que estava 
consciente e orientada, com sinais 
vitais normais.

Das 08h do dia 20 de maio às 
08h do dia 21 de maio

o Corpo de Bombeiros de 

Das 08h do dia 19 de maio às 
08h do dia 20 de maio

o Corpo de Bombeiros de 
Cunha Porã prestou sete atendi-
mentos à comunidade. em desta-
que, por volta das 20h20, a guarni-
ção deslocou-se até a Rua Moura 
Brasil, no Centro, para prestar aten-
dimento a um homem de 42 anos, 
o qual sofreu acidente em atividade 
desportiva e queixava-se de fortes 

dores nos arcos costais direito. Com 
dificuldade para se locomover, ele 
foi imobilizado e após conduzido 
a Fundação hospitalar de Cunha 
Porã.

Das 08h do dia 20 de maio às 
08h do dia 21 de maio

o Corpo de Bombeiros de 
Cunha Porã informa que registrou 
sete atendimentos. em destaque, 

por volta das 
21h33 des-
locou-se até 
a Rua Mar-
ginal, em Cunha Porã, para prestar 
atendimento a uma mulher de 35 
anos que destacou que sentia ton-
tura por ter ingerido bebida alco-
ólica e comprimidos. a mesma foi 
conduzida a Fundação hospitalar 
de Cunha Porã para avaliação. 

Maravilha registrou 51 atendimentos 
à comunidade. Às 11h45 a guarnição 
deslocou-se até a Rua Prefeito albino 
Ceruti Cella, no Centro de Maravilha, 
para atendimento de um acidente de 
trânsito envolvendo a motocicleta 
honda/ biz, azul, conduzida por 
uma mulher de 22 anos. a condutora 
da biz estava consciente e orientada 
com sinais vitais normais e 
encontrava-se sentada e apresentava 
sinais de fratura na região distal do 

m e m b r o 
s u p e r i o r 
esquerdo e relatava sentir dores 
no joelho, sendo realizados 
procedimentos de avaliação, 
imobilização, estabilização e 
conduzida ao hospital São josé. 
o outro veículo envolvido, um 
Ford/fiesta, de cor vermelha, era 
conduzido por um homem que saiu 
ileso. os veículos resultaram em 
danos de pequena monta.
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ao longo dos últimos anos, a ati-
vidade leiteira vem tendo cada vez 
mais importância econômica e social 
para o setor agrícola de Santa Cata-
rina. atualmente, se constitui num 
segmento estratégico para a vida dos 
produtores rurais, particularmente os 
ligados à agricultura familiar e é res-
ponsável pelo movimento econômico 
de grande parte dos municípios do 
estado. tendo em vista este contexto a 
Secretaria de agricultura de Modelo, a 
administração Municipal e a Câmara 
de Vereadores realizaram na última 
quarta-feira (19), no Centro de idosos 
Conviver de Modelo, o iii Seminário 
Leiteiro, sendo que aproximadamente 
200 pessoas participaram do evento.

Conforme a secretária de agri-
cultura, Márcia Rüdiger, o principal 
objetivo do seminário é trazer mais 
conhecimentos sobre a atividade lei-
teira para os agricultores e também 
para os profissionais relacionados a 
esse segmento. “Por meio de profis-
sionais renomados, buscamos sempre 
proporcionar maiores oportunida-
des de aprendizagem para os nossos 

Municípios da região serão contemplados com retroescavadeiras e motoniveladoras até o primeiro 
semestre 2014

Maldaner divulga lista de municípios contemplados no PaC 2
REGIÃO

o deputado federal Celso Mal-
daner (PMdB/SC) comemorou 
a publicação do diário oficial da 
união, através das portarias nº 43 e 
44, da lista dos municípios que re-
ceberão retroescavadeiras e moto-
niveladoras até o primeiro semestre 
de 2014. 

os municípios que foram con-
templados obtiveram o estado de 
emergência reconhecido pela de-
fesa Civil nacional. as máquinas 
serão adquiridas através do Progra-
ma de aceleração do Crescimento 
(PaC) 2.

Municípios receberão retroescavadeiras e motoniveladoras até o primeiro 
semestre de 2014

Divulgação 

Para Maldaner, os municípios 
beneficiados com tais programas 
do Governo enfrentaram graves si-

tuações de emergência e merecem 
ser contemplados com estes equi-
pamentos. o maquinário poderá 

Modelo
Cerca de 200 pessoas participaram do iii Seminário Leiteiro

Fotos: Ricardo Torres/ O Líder

ser utilizado também na recupera-
ção de estradas vicinais, benefician-
do, assim, os pequenos agricultores, 
que na maioria das vezes são impe-
didos de circular nas estradas por 
conta das precariedades provoca-
das pelo excesso de chuvas.

Confira os municípios da região 
que serão contemplados, da Secre-
taria de desenvolvimento Regional 
(SdR) de Maravilha, os municípios 
são Bom jesus do oeste, Cunha 
Porã, Flor do Sertão, iraceminha, 
Maravilha, Modelo, Romelândia, 
Saltinho, Santa terezinha do Pro-

gresso, São Miguel da Boa Vista, 
Serra alta e tigrinhos.

dos municípios da fronteira, 
foram contemplados anchieta, dio-
nísio Cerqueira, Guarujá do Sul, 
Palma Sola, Princesa e São josé do 
Cedro. e da SdR de São Miguel do 
oeste: Bandeirante, Barra Bonita, 
Belmonte, descanso, Guaraciaba, 
Paraíso e São Miguel do oeste.

Para Maldaner, isso significa 
que "o nosso extremo oeste está 
sendo recompensado pelas difi-
culdades enfrentadas por conta do 
clima".

produtores de leite”, salienta. o oeste 
catarinense reúne os fatores de produ-
ção que, aliados a vocação do produ-
tor, predispõem a região a conquistar 
a liderança nacional nesse segmento. 
na produção de leite, Santa Catarina 
é o quinto maior produtor do Brasil, 
com participação de 7,9% no mercado 

nacional. Só em 2011, a produção total 
de leite registrada foi de 2,53 bilhões de 
litros no estado, um aumento de 6,3% 
em relação a 2010.

Conforme dados da Cidasc de 
2012, das 203 mil propriedades ca-
tarinenses, 80 mil produzem leite. 
o estado tem uma média anual de 

crescimento da produção de leite de 
10%, que representa o dobro da média 
nacional. em Modelo são 180 famílias 
que trabalham com a atividade leitei-
ra, produzindo aproximadamente 11 
milhões de litros de leite anualmente. 
a realização do seminário teve o apoio 
da epagri, Cidasc, Semex do Brasil, Pi-

racanjuba, aurora, tirol, Cooperativa 
Regional itaipu, MSd Saúde animal e 
agroláctea.

Foram realizadas diversas pales-
tras sobre o tema. o médico veteri-
nário Fábio Varoni da Cidasc de Mo-
delo abordou o tema “Retrospectiva 
e Perspectivas do Leite no oeste de 
Santa Catarina”. o médico veterinário 
atila Cado Soares, supervisor técni-
co da Semax do Brasil falou sobre a 
“Reprodução, inseminação, Melho-
ramento... Mas conhecemos nossas 
vacas?”. o médico veterinário everton 
Poleto, da epagri de Chapecó pales-
trou sobre “Cuidados com a vaca no 
Pré e Pós Parto”. ao meio dia foi ser-
vido almoço. o médico veterinário 
alexsander Baron, consultor técnico 
da MSd Saúde animal/SC, abordou 
o tema “as bezerras de hoje serão as 
vacas de amanhã”. na oportunidade 
também foi realizada uma avaliação 
pelas empresas de leite sobre as pers-
pectivas do crescimento da produção 
leiteira na região. também foram sor-
teados brindes disponibilizados pelas 
empresas parceiras do evento.

O III Seminário ocorreu nas dependências do Centro de Idosos Conviver 
de Modelo

O prefeito Ricardo Maldaner prestigiou 
o evento e enalteceu a importância 
deste segmento da agricultura para o 
município de Modelo
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POLÊMICA

Resolução que entrou em vigor neste mês de junho causou polêmica a nível nacional e acabou 
suspensa após movimentação da Federação dos trabalhadores na agricultura

denatran suspende temporariamente emplacamento 
e licenciamentos de máquinas agrícolas

uma Resolução do Conselho 
nacional de trânsito (Contran) jun-
to ao departamento nacional de 
trânsito (denatran) causou tanta 
polêmica a nível nacional que aca-
bou suspensa nesta semana. a re-
ferida lei exigia o emplacamento de 
todos os tratores que circularem em 
vias públicas a partir de 1º de junho 
de 2013. 

Mal entrou em vigor, a Reso-
lução já foi suspensa, após uma 
manifestação da Federação dos 
trabalhadores na agricultura, que 
teve acesso na manhã da última 
segunda-feira (17) ao ofício envia-
do para o detran de Santa Catarina 
que rege sob a suspensão temporá-
ria da resolução. a resolução previa 
além do emplacamento, o Certifica-
do de Registro e Licenciamento de 
Veículo (CRVL) e o Certificado de 
adequação à Legislação de trânsito 
(Cat), o que pressupõe a apresen-
tação de itens como extintor de in-
cêndio, luz de freio, farol alto e bai-
xo, pisca-pisca e o porte obrigatório 
do documento. Mesmo para os que 
não transitarem fora da proprieda-
de rural, seria exigido o Certificado 
de Registro de Veículo (CRV).

o ofício expedido pelo Mi-
nistério das Cidades e denatran, 
cancela, pelo menos por hora, a 
obrigatoriedade do emplacamento, 
licenciamento e itens de segurança 
para máquinas agrícolas que circu-
lam em via pública. o documento 
foi enviado para todos os estados da 
federação e já está em vigor.

Para o presidente da Federação 
dos trabalhadores na agricultura 
de Santa Catarina (Fetaesc), josé 
walter dresch, as recentes viagens 
de integrantes da entidade a Brasília 
nos últimos meses, foi fundamental 
para o Conselho nacional de trân-
sito (Contran), perceber o erro que 
estava cometendo. “Mais uma vez 
queriam onerar nosso produtor ru-
ral. a decisão do órgão de trânsito 
nacional de voltar atrás em sua de-
cisão é uma vitória de todas as en-
tidades do Sul Brasil, em especial 
da Fetaesc, que esteve à frente de 
todo esse processo, cobrando uma 
posição do Governo Federal. Vamos 
continuar atentos”, avaliou dresch.

na região, diversas lideranças 
haviam se manifestado contrários a 
obrigatoriedade, entre prefeitos, ve-

readores, líderes sindicais e outros 
representantes, principalmente dos 
agricultores. 

entenda o caso
o departamento nacional de 

trânsito (denatran) através da re-
solução do Conselho nacional de 
trânsito (Contran) exigia o empla-
camento de todos os tratores que 
circularem em vias públicas a partir 
de 1º de junho de 2013. de acordo 
com as Resoluções 429 e 434 do 
Contran, os veículos agrícolas no-
vos, fabricados a partir de janeiro 
deste ano, terão que passar por 
um pré-cadastro feito pelo fabri-
cante, montadora ou importador. 
antes da comercialização, o fabri-
cante, montadora ou importador 
também terá que, previamente, 
informar ao departamento nacio-
nal de trânsito (denatran) sobre 
as características dos veículos.

Para os tratores já comercia-
lizados, não será necessário o 
cadastro prévio, mas caso haja a 
necessidade de transitar em vias 
públicas, eles terão que ser em-
placados. Conforme a Resolução, 
também passariam a ser cobrados 
dos proprietários de tratores, além 

do emplacamento, o Certificado 
de Registro e Licenciamento de 
Veículo (CRVL) e o Certificado de 
adequação à Legislação de trân-
sito (Cat), o que pressupõe a 
apresentação de itens como extin-
tor de incêndio, luz de freio, farol 
alto e baixo, pisca-pisca e o porte 
obrigatório do documento. Mes-
mo para os que não transitarem 
fora da propriedade rural, seria 
exigido o Certificado de Registro 

de Veículo (CRV).
nas resoluções, o Contran afir-

mou que o trânsito, em condições 
seguras, é um direito de todos e 
dever dos órgãos e entidades com-
ponentes do Sistema nacional de 
trânsito, adotar as medidas des-
tinadas a assegurar esse direito, 
dando prioridade em suas ações 
à defesa da vida, nela incluída a 
preservação da saúde e do meio 
ambiente. “assim, se torna funda-

mental a exigência sobre o registro 
de tratores destinados a puxar ou 
arrastar maquinária de qualquer 
natureza ou a executar trabalhos 
agrícolas e de construção, de pa-
vimentação ou guindastes no Sis-
tema do Registro nacional de Ve-
ículos automotores – Renavam”, 
conta na Legislação, que passaria 
a valer em 1º de junho de 2013 
para veículos fabricado a partir de 
1º de janeiro de 2013.

Resoluções previam obrigatoriedade do emplacamento, licenciamento e itens de segurança para máquinas agrícolas que circulam em via pública

Arquivo/O Líder
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Esporte
ACEMA/DME/GENOMA COLORADO MARAVILHA

o projeto Genoma Colorado de Maravilha não visa apenas à formação de atletas, mas tem como 
objetivo a formação de cidadãos de respeito e com caráter

um sonho que se tornou realidade essa é a marca 
desse “projeto de campeões”

Para falar sobre o projeto Ge-
noma Colorado de Maravilha, pre-
cisamos voltar ao ano de 2007, sete 
anos atrás, onde tudo começou. 
naquela época um sonho começou 
a se tornar realidade no município 
de Maravilha, teve início um projeto 
marcado por vitórias, conquistas, 
troféus, medalhas, histórias, apren-
dizados e muitos amigos. “era um 
sonho audacioso que começava 
a se tornar realidade em Maravi-
lha. trazer e implantar na “Cidade 
das Crianças” o projeto Genoma 
Colorado. Sonhadores e amantes 
do futebol abraçaram essa ideia e 
começaram a dar vida a esse gran-
de passo para a sociedade no lado 
esportivo e social”, destacou o coor-
denador e professor do projeto Ge-
noma Colorado, eliéser Felipe Livi-
nalli. Conforme o coordenador “um 
sonho sonhado por apenas uma 

Desde 2007 o projeto está formando cidadãos em Maravilha

Arquivo/O Líder

pessoa é apenas um sonho, mas um 
sonho sonhado por várias pessoas 
torna-se real e é eternizado”. 

Para o coordenador das modali-
dades de futebol de campo e futsal 

do departamento de esportes de 
Maravilha, odair josé Batistello, o 
processo de estruturação do pro-
jeto foi lento, doloroso e árduo. 
“Várias dificuldades apareceram 

ao longo do caminho, entretanto, 
o amor pela causa (pelo esporte e 
pelo projeto), fez com que todos 
os obstáculos parecessem minús-
culos comparados a toda a alegria 

e a satisfação em estar à frente de 
um projeto tão bem sucedido”, res-
saltou. de acordo com Batistello, 
além de proporcionar às crianças 
e adolescentes a oportunidade de 
jogar futebol e praticar um espor-
te, o projeto tornou-se um lugar de 
“parada certa” para todos os jovens, 
por ter se tornado referência pela 
seriedade do trabalho e o compro-
metimento de toda a diretoria (di-
retoria em geral, colaboradores, 
patrocinadores e professores) com 
o município, com o projeto, com a 
sociedade e principalmente com 
as crianças. “o projeto não visa 
somente à formação de jogadores 
profissionais, mas sim a formação 
de cidadãos. algumas pessoas se 
veem a frente de uma dificuldade 
e visualizam um desafio, e outros 
a visualizam como uma forma de 
crescer”, afirmou.

OS FRUTOS DO TRABALHO

Com o passar do tempo o 
projeto se tornou conhecido por 
toda região, como sendo um pro-
jeto formador de cidadãos de 
respeito e com caráter, reconhe-
cido muito além das barreiras 
regionais por suas conquistas 
em campeonatos importantes, 
tais como: Campeão Regional; 
Campeão estadual; Campeão da 
Copa Santa Catarina; Campeão 
Brasileiro, entre outros títulos. 
Recentemente dois atletas foram 
aprovados em teste no interna-
cional de Porto alegre. Gustavo 
Zatt (sub-10) e Pablo hammes 
(sub-11), passaram a integrar as 
categorias de base do clube gaú-
cho. “estas jovens revelações, se 
juntam aos também maravilhen-
ses Matheus Rafler e tharlis Sar-
tori, que também iniciaram suas 
atividades no projeto Genoma 
Colorado de Maravilha e hoje são 
titulares das categorias de base 
do inter de Porto alegre”, ressal-
tou Livinalli . além destes, outros 
jovens saíram de Maravilha para grandes 
clubes do país. Kleyber Simionatto está 
no Grêmio Foot-Ball Porto alegrense; 
Vinícius Cibulski está na Chapecoense; 
daner Lago está no Caxias/RS; e edson 
Kolln atualmente está no Guarani/SP.

o projeto Genoma Colorado Mara-
vilha desenvolve suas atividades volta-
das à prática da modalidade de futebol 
de campo para crianças, adolescentes e 
jovens de 06 a 17 anos, realiza suas ati-

vidades voltadas à formação de equipes 
para a disputa de competições, mas o 
principal objetivo está vinculado à for-
mação de alunos de forma integral. São 
desenvolvidos aspectos como respon-
sabilidade, respeito, cooperação, inte-
ração, comprometimento, autonomia, 
autoestima, confiança, iniciativa, entre 
outros. 

em relação à prática do futebol, as 
atividades estão vinculadas aos quatro 
pilares que formam o jogo: aspectos 

técnicos (passe, domínio, chute, drible, 
condução), aspectos táticos (posiciona-
mento, sistemas de jogo, propostas ofen-
sivas e defensivas) aspectos físicos e co-
ordenativos (força/resistência muscular, 
agilidade, velocidade, aptidão cardior-
respiratória, potência, coordenação mo-
tora ampla, equilíbrio, orientação espa-
cial e temporal, lateralidade) e aspectos 
psicológicos/comportamentais (tomada 
de decisão, motivação, confiança, con-
centração, liderança). 

Projeto proporciona oportunidades para que os atletas destaque façam testes nas categorias de 
base do Internacional

Arquivo/O Líder

 A PARCERIA COM A 
ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL

    
o projeto tem parceria com a administração 

Municipal de Maravilha através do departamen-
to Municipal de esportes, os quais dão todas as 
condições para que as atividades possam ser de-
senvolvidas. dentre elas, podem ser citadas à dis-
ponibilidade dos locais de treinamento, aquisição 
de materiais esportivos como bolas, cones, cole-
tes e cordas, bem como auxílio nas competições 
realizadas. os treinamentos são gratuitos, sendo 
que todos os interessados podem praticar a mo-
dalidade. 

Por meio desta parceira, atualmente os trei-
namentos estão ocorrendo em três núcleos na 
Cidade das Crianças. São eles: estádio Municipal 
osvaldo werner (tomatão), Clube Recreativo Ma-
ravilha (CRM) e Campo do 4S, sendo que nesse úl-
timo, é oferecido transporte para os deslocamen-
tos de ida e volta. dessa forma, oportunizando a 
todos um local próximo e com boas condições de 
treinamento. “os materiais oferecidos são de ex-
celente qualidade, eles foram adquiridos no início 
do ano e proporcionam aos alunos melhores con-
dições durante os treinamentos. neste ano tam-
bém buscamos proporcionar mais possibilidades 
de treinamento criando novos núcleos como o 
do Campo do 4S, também estamos viabilizando a 
criação de um núcleo no Bairro Bela Vista sendo 
que as atividades terão início na próxima quarta-
-feira (26), inicialmente no turno da tarde”, expli-
cou Batistello. Segundo ele, atualmente os traba-
lhos estão sendo executados em dois sentidos: 
para rendimento e para recreação, sendo que essa 
medida busca melhorar o fluxo das atividades de-
senvolvidas no projeto. “os treinamentos estão 
sendo separados entre escolinha (social) e rendi-
mento (formação de equipes)”, explicou.

RICARDO TORRES
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Esporte
o projeto possui diretoria e asso-

ciação formadas, sendo que, o presi-
dente é nelson Livinalli, tesoureiro, 
Marcus Vinícius Ferreira d’agostini, 
além de colorados que fazem par-
te da diretoria, como neri almeida, 
Celso Ledur, Leandro dall’agnol, 
alcedir Signor, Gilson Porto, alber-
to niedermeier, Luis Carlos Capeli, 
Claudir Kerkhoff, norberto Branchi, 
entre outros. atualmente, o quadro 
funcional é formado pelos seguintes 
profissionais: odair josé Batistello, 
coordenador das modalidades de 
futebol de campo e futsal através 
do departamento Municipal de es-
portes de Maravilha. eliéser Felipe 
Livinalli, coordenador e professor do 
projeto Genoma Colorado, ele está à 
frente do projeto desde a sua forma-
ção (2007 – 2013), totalizando sete 
anos. Ítalo Stieven, ex-atleta do pro-
jeto e graduando do curso de edu-
cação Física, trabalhando há quatro 
anos. Fernando henrique Kruger, 
ex-atleta do projeto e atualmente 
cursando educação Física, trabalha 
há dois anos no projeto. iniciaram 

A ESTRUTURA DO PROJETO

esse ano também os professores: 
Vinícius da Silva Pugliero, que tra-
balhava com a modalidade de futsal 
e Marlisa walbrink, a Goleira Mara-
vilha, com passagem pela Seleção 
Brasileira. “o trabalho desenvolvido 
pela Goleira Maravilha é muito im-
portante, pois, a sua bagagem dentro 
do futebol é invejável e ela agrega 

muito ao projeto. Com certeza ela 
vai repassar a sua experiência para 
os alunos do Genoma Colorado”, 
destacou Batistello. essa é uma das 
principais novidades do projeto 
para 2013. “além disso, está sendo 
desenvolvido um treinamento es-
pecial para os goleiros e esses trei-
nos estão sendo coordenados pela 

Goleira Maravilha”, complementou. 
Regularmente são realizadas 

reuniões para definir os trabalhos 
da semana e levantar demandas do 
projeto para melhoria constate das 
atividades. “todas as sextas-feiras 
fizemos uma reunião de planeja-
mento para diagnosticar problemas 
e soluções para as demandas do 

projeto, nossa intenção é melhorar 
constantemente”, destacou. a partir 
desse ano o projeto também agre-
ga alunos menores de oito anos e 
os coordenadores do projeto estão 
viabilizando a confecção de um 
modelo de agasalho para que todos 
possam adquirir em uma confecção 
de Maravilha.  

Arquivo/O Líder

A Goleira Maravilha está realizando trabalhos com os alunos do projetoReuniões são realizadas todas as sextas-feiras

as principais competições
o núcleo maravilhense participa 

de competições como: Copa Saudades, 
Copa São joão do oeste, estadual de 
Genomas, Brasileiro de Genomas, entre 
outros. neste mês terá início uma com-
petição Regional de Categorias de Base, 
organizada pelo núcleo da Cidade das 
Crianças. “estamos organizando uma 
competição de base para dar ritmo de 
jogo às equipes. já estamos viabilizando 

os patrocínios e os municípios que irão 
participar da competição regional”, dis-
se. o projeto também representa Ma-
ravilha nas competições organizadas 
pelo estado (joguinhos abertos e jasc). 
“Para o ano que vem estamos proje-
tando a participação nos campeonatos 
estaduais em duas a três categorias da 
Federação Catarinense, sendo que nas 
categorias sub-13, sub-15 e sub-17, esse 

é um dos nossos principais objetivos”, 
explicou. além disso, são desenvolvidos 
torneios internos, onde todos os atletas 
têm oportunidade de participar das ati-
vidades. “São eventos marcados pela 
grande participação de alunos e pais. 
nesse sentido, uma das grandes marcas 
é a participação dos familiares dos alu-
nos. Muitos acompanham diariamente 
os treinamentos, sendo que esse elo 

entre família e esporte auxilia na for-
mação dos alunos”, ressaltou Livinalli. 
está sendo formada uma diretoria de 
pais, a qual auxiliará nas ações desen-
volvidas durante o ano. outro aspecto 
importante é o acompanhamento das 
notas, através dos boletins escolares, 
sendo que no final do ano, no almoço 
de encerramento, além da apresenta-
ção do dVd, os alunos com melhores 

notas são premiados pelo desempenho 
escolar. enfim, são muitas as ações de-
senvolvidas, visto que a parceira entre 
esporte, escola, família e Poder Público 
tem demonstrado muitos resultados 
positivos. dessa forma, todos os interes-
sados em participar da modalidade de 
futebol de campo podem realizar a ins-
crição no campo ou no departamento 
de esportes.

Equipe de trabalho

HORÁRIOS DO FUTEBOL ACEMA/ DME/ GENOMA COLORADO MARAVILHA
as turmas da manhã têm treinos nos seguintes horários, 

locais e categorias:
Sub-08 – terças (CRM) e quintas (Madalozzo), a partir das 

8h30.
Sub-10 – terças (CRM) e quintas (Madalozzo), a partir das 

9h30.
Sub-12 e 14 – Quartas (Madalozzo) e quintas (4S), a patir 

das 8h30.

as turmas da tarde têm os seguintes horários:
Sub-08 e 10 – terças (CRM), quartas (Madalozzo) e quintas 

(CRM), a partir das 14h.
Sub-12 – Segundas (CRM), quintas (4S) e sextas (Madalo-

zzo), a partir das 14h.

Sub-14 – Segundas (CRM), terças (CRM) e sextas (Madalo-
zzo), a partir das 15h30.

Sub-16 – Segundas (CRM) e sextas (Madalozzo), a partir 
das 15h30.

núcleo Bela Vista (até 14 anos) – quartas (4S) a partir das 
13h30.

Feminino – Segundas (CRM) a partir das 14h e quintas 
(CRM) a partir das 15h.

as turmas que treinam nas quintas-feiras pela manhã no 
campo do 4S tem transporte gratuito. o ônibus saí as 8h30 do 
tomatão, passando pela escola joão XXiii, CRM (av. 7 de Se-
tembro), rótula entre 7 de Setembro e duque de Caxias, Prefei-
tura Municipal, escola Santa terezinha, até o Campo. o retor-
no é por volta às 11h da manhã.

também há transporte para as turmas da tarde que trei-
nam no 4S. a categoria sub-12, que treina nas quintas-feiras 
à tarde, tem o mesmo trajeto e paradas, porém o horário de 
saída é às 13h30 e o retorno é por volta das 16h30.

já o núcleo do Bela Vista, com meninos de até 14 anos, que 
treina no 4S nas quartas-feiras à tarde, terá o ônibus saindo às 
13h30 da escola Monteiro Lobato, passando pela escola San-
ta terezinha, deslocando-se até o campo. o retorno é previsto 
para às 16h30. 

todas as turmas treinam aos sábados pela manhã:
Sub-08 e 10 – 8h
Sub-12 – 9h
Sub-14 e 16 – 10h

Renata Mattia/ O Líder

Eliéser Livinalli, técnico de 
futebol e responsável pelas 
categorias sub-14 e sub-10

Fernando Kruger, estagiário Ítalo Stieven, técnico 
de futebol e responsável 
categoria sub-12

Marlisa Wahlbrink (Goleira 
Maravilha), preparadora de 
goleiros

Odair Batistello, 
coordenador da modalidade 
futebol de campo

Vinícius Pugliero, técnico e 
responsável sub-16
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Esporte

após alcançar excelentes resul-
tados no primeiro turno do Campeo-
nato estadual amador conquistando 
a primeira colocação na sua chave, o 
Guarani inicia o returno jogando fora 
de casa. o Leão do Vale vai até o mu-
nicípio de São Carlos onde joga contra 

a a.F.a. São Carlos. a primeira rodada 
do returno inicia hoje (22) em Xanxerê 
onde o time da casa joga contra a ajap 
Colonia/amel Construtora.  o jogo do 
Guarani está marcado para às 15h de 
amanhã (23). Confira os outros jogos 
e os horários válidos pela 6ª rodada 

do Campeonato estadual amador: 
em Palmitos - aaPF CMe Palmitos x 
e.C. Canarinho; em abelardo Luz - 
abelardense x SeR 
Cruzeiro; em itapi-
tanga- e.C. Cometa 
x C.e. Guarani; em 

Barra Bonita: SeR independente x 
CeR ouro Verde; em Campos novos- 
atlético Super Viza x Fraiburgo e.C. as 

seguintes equipes folgam na rodada: 
Soerca; oeste Chapecó / aS Bebidas; 
ipiranga.

a associação dos Municípios 
do entre Rios (amerios) realizou na 
manhã da última terça-feira (18), 
a primeira reunião do exercício de 
2013 do Colegiado de esportes da 
entidade, que contou com a pre-
sença dos diretores esportivos da 
microrregião. durante o encontro 
foram deliberados diversos assuntos 
sendo que primeiramente o integra-
dor esportivo da SdR/Maravilha, 
Leandro Giacomolli, fez um breve 
relato sobre a agenda dos eventos 
promovidos pelo estado, onde na 
oportunidade foi questionada a pos-
sibilidade das Secretarias de desen-
volvimento Regional de Maravilha e 
Palmitos organizarem em conjunto 
com a amerios um evento esportivo 
com as modalidades de futebol de 
salão, futebol de campo e vôlei nas 
categorias dos sete aos 16 anos. após 
o debate da questão, o colegiado, 
por meio de sua diretoria, vai enca-
minhar um documento ao secretá-

durante a reunião também foram tratadas questões relacionadas à realização da XViii jias

Primeira reunião do colegiado foi realizada na última terça-feira
COLEGIADO DE ESPORTES DA AMERIOS

rio da SdR Maravilha solicitando a 
viabilização de recursos financeiros 
para a realização do evento. 

durante a reunião também fo-
ram tratadas questões relacionadas 
à realização da XViii edição dos jo-
gos de integração amerios (jias).  na 

oportunidade, o diretor de esportes 
do município de Flor do Sertão, Ro-
drigo noronha, salientou que Flor 
do Sertão possui toda a infraestru-
tura necessária para a realização das 
modalidades disputadas nos jogos.  
na sequência a assessora da ame-

rios, Lovete de assis, fez uma breve 
apresentação do Regulamento Geral 
dos jogos, foram feitas algumas de-
finições em relação à inscrição do 
atleta, ou seja, somente poderá estar 
inscrito em uma modalidade, exceto 
nas modalidades de futsal masculi-
no e feminino onde será permitido 
inscrever-se no futsal e em mais uma 
modalidade. ainda com relação à 
inscrição dos atletas, definiu-se que 
só poderão inscrever-se funcioná-
rios municipais que constarão na 
relação emitida pelo departamento 
de Recursos humanos da Prefeitura 
Municipal, exceto para o cônjuge da 
prefeita, dos prefeitos e vice-prefei-
tos, vereadores que estão no exercí-
cio do cargo também poderão parti-
cipar. outra definição relacionada ao 
jias é que neste ano, além do futsal 
masculino e feminino, acontecerá 
durante a semana que antecede os 
jogos, a modalidade de bocha na 
modalidade feminino. 

na sequência foi eleita e empos-
sada a nova diretoria do Colegiado 
de esportes para o exercício de 2013, 
que ficou composta da seguinte for-
ma: 1º Coordenador Marcelo heinz, 
Maravilha; 2º Coordenador alfeu 
Schuh, Saudades; 1º Secretário, Cás-
sio Boehs, Cunha Porã; e 2º Secretá-
rio, Fernando eller, Palmitos. 

após a eleição o novo coorde-
nador do colegiado, Marcelo heinz, 
agradeceu o apoio dos colegas, se co-
locando à disposição de todos, e pe-
dindo o apoio para a condução dos 
trabalhos.  Para encerrar a reunião o 
presidente da acema, edinar Zardo, 
sugeriu criar uma junta para avalia-
ção e punição dos atletas infratores 
em nível de amerios, ou seja, o atleta 
que cometer alguma irregularidade 
será punido, impossibilitando-o de 
participar de qualquer competição 
que ocorra nos 17 municípios liga-
dos a associação, essa ideia será ofi-
cializada em um momento posterior. 

Arquivo/Amerios

A reunião aconteceu na última terça-feira (18) na sede da Amerios

Leão do Vale 
Primeira rodada do returno do Campeonato estadual amador ocorre hoje

Copa Oeste de Velocross
Piloto maravilhense lidera a competição

o piloto jaime Mendes está em 1º lugar 
na categoria 200cc da Copa oeste de Velo-
cross na classificação geral. o objetivo do 
piloto é manter a classificação até o final do 
campeonato. “estamos batalhando para 
melhorar e até o final do ano, com o apoio 
de nossos colaboradores, conquistaremos 
mais títulos”, ressaltou. no último domingo 
(16) ele disputou mais uma etapa da Copa 
oestina de Veloterra que aconteceu na cida-
de de iporã do oeste, na qual ficou com o 3º 
lugar na categoria 200cc. a equipe jM Racing 
agradece o apoio dos patrocinadores: aca-
demia Corpo e expressão, almeida Bombas 
injetoras, Pan Multimarcas, Revista Vitrine 
empresarial, Corujão Beer, Loja Básica he-
ring e aracnomania.  

Maicon Martens é revelação nas pistas 
Mais um piloto de Maravilha é destaque nas 
pistas de Veloterra, Maicon Martens dispu-
tou no último domingo (16), a Copa oestina 
de Veloterra em iporã do oeste. ele partici-
pou de duas categorias: estreantes e 230cc, 
sendo que obteve o 3º e 5º lugar. o piloto, que 
é iniciante, vem mostrando agilidade nas pis-
tas e habilidade ao pilotar.

O piloto maravilhense Jaime Mendes vem conquistando 
excelentes resultados

Maicon Martens também conquistou bons 
resultados na competição de Veloterra

Fotos: Arquivo pessoal
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DOIS TOQUES
Copa das Confederações: o Brasil até aqui fez o dever de casa. jogou para o gasto na es-

treia, derrotando o japão por 3X0. e fez ainda, a sua melhor partida na última quarta-feira (19), 
diante do México, vencendo por 2X0. 

jô, este atacante dispensado pelo inter no ano passado agora brilha na Seleção Brasileira, 
onde, ao lado de neymar é goleador, tendo feito dois em duas partidas. então que o Fred, atual 
titular, abra o olho para não perder a posição. 

hoje (22), às 14h30 tem Campeonato estadual sub-17. a associação Clube Recreativo Ma-
ravilha (aCRM) recebe no dr. Leal a equipe do Ítalo/Grêmio de Chapecó. 

amanhã (23), o Guarani tem jogo difícil em São Carlos, diante da equipe São Carlense. Mas 
com outra boa partida, a exemplo daquela que fez diante de Palmitos aqui, poderá vencer lá. 

Quem vai?
o internacional confirma a 

venda do zagueiro Rodrigo Mo-
ledo, o Metalist da ucrânica con-
firmou a venda o zagueiro Rodri-
go Moledo. na europa, desde o 
último domingo (16), o zagueiro 
foi vendido pelo internacional 
por cerca de 5 milhões de euros, 
aproximadamente R$ 14 milhões. 
Moledo foi liberado em virtude 
da boa proposta financeira para 
o inter. Mas também, pela idade, 
26 anos. o temor do colorado era não conseguir negociá-lo depois por uma cifra considerável, 
porém, o inter ainda não confirmou oficialmente a transferência. 

outro
Que está de malas prontas com destino para 

a europa, mais precisamente, para a ucrânia é o 
meia Fred, que deverá jogar no Chactar donest. 
a oferta do time ucraniano, segundo as informa-
ções, chega próxima dos 15 milhões de euros, 
mas a exemplo da negociação do internacional 
com a venda do zagueiro Rodrigo Moledo, a do 
Fred também não é confirmada oficialmente 
pela direção do colorado. Mas como se fala mui-
to lá pelas bandas do Rio Grande, onde há fuma-
ça, há fogo. então acredita-se que os dois atletas 
citados deverão mesmo ir para o Leste europeu, 
para atuar a partir do segundo semestre de 2013. 

queM VeM?
Bem, o internacional que retornou aos treinamentos do meio da última quarta-feira (19), 

não apresentou nenhuma novidade. exceto, o ex-corintiano, atacante jorge henrique, mas 
também está por ser anunciada a contratação do adriano imperador que já está em Porto ale-
gre, fazendo exames médicos. e assim que a direção colorada tiver o sinal verde da junta médi-
ca que trata do caso, o atleta deverá ser, a pedido do técnico dunga, e com o aval do preparador 
físico, Paulo Paixão, ser anunciado como reforço colorado para o segundo semestre. outro 
negócio que está praticamente acertado é entre internacional e associação Chapecoense. o 
atleta a se transferir de Chapecó para Porto alegre, trata-se de alan, lateral que brilhou no 
Campeonato Gaúcho neste ano e que por lá não foi visto pelo inter. Bastou alan fazer algumas 
partidas pela Chapecoense na série-B para chamar atenção da comissão técnica colorada, que 
recomendou a sua contratação.

Fotos: Divulgação

Fotos: DivulgaçãoenCheR LinGuiÇa
Momento histórico sendo vivido com 

grandes manifestações populares por todo 
país. justamente quando o futebol que me 
interessa de verdade está de férias. assim 
passamos a semana enchendo linguiça no 
programa de esportes.  

Poderia escrever sobre Copa das Confe-
derações, mas não sei o motivo, essa compe-
tição não me empolga! tem a parte política 
no Grêmio, com renegociação do contrato 
com a oaS. esse assunto é parte interna do 
tricolor, não interessa muito. Será um final 
de semana sem futebol do meu, do seu, do nosso Grêmio. então tá tchê, vamos torcer pelo 
Guarani de Sanga Silva, que jogará em São Carlos, neste domingo (23).

PRoteStoS
aproveitando esse movimento de 

protestos, o gremista Matheus, en-
viou algumas sugestões de cartazes: 
“PeLa PaSSaGeM doS LateRaiS no 
ataQue”. “oRdeM e Pojeto”. “Se o 
VeStiÁRio nÃo andaR o tiMe Vai 
PaRaR”. agradecimentos ao Matheus; 
valeu meu galo! 

PeLo Lado 
VeRMeLho

Bonito o protesto do inter. enquanto manifes-
tantes queimam lixeiras, o inter queima dinheiro 
com o imperador. Quem poderia fechar um con-
trato com adriano imperador por produtividade 
seria a aMBeV.

atÉ no XadreZ
esteve no programa do jô e foi destaque durante a semana a gremista thauane Medei-

RoS, campeã brasileira Sub 20 de xadrez. Logo, Grêmio é o verdadeiro campeão de tudo! di-
zem que a bela jovem foi aluna do Vacaria, será?

eL tieMPo
Guarani de Sanga Silva estará na barranca do Rio uruguai, enfren-

tando o time da aFa São Carlos. Leão do Vale é líder com nove pontos, 
saldo positivo de quatro gols. Canarinho que jogara em Palmitos é o se-
gundo colocado com nove pontos também. aFa tem sete pontos, ocupa 
a terceira colocação. Palmitos com quatro; é o quarto colocado. Soerca 
ainda não somou pontos, por isso segura à lanterna da chave a. 

enquanto o time estiver jogando em São Carlos, a comuni-
dade de Sanga Silva realiza grande festa do padroeiro São Luis 
Gonzaga neste domingo (23). o santo é forte, está iluminando 
a equipe e a comunidade. 

ATACANTE JÔ
teve alguém (colorado), 

falando e não faz muito tempo 
o seguinte: “o inter deveria co-
locar o jô pra carregar cimento 
no Beira Rio”. hoje vejo o jô 
brilhando na Seleção, e lem-
bro ainda da direção colorada, 
falando da questão disciplinar 
do jorge henrique: “aqui con-
trolamos nossos atletas”. 
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MAJOR SEGALIN

Manifestos também 
mobilizam maravilhenses 

6ª escopíadas será 
realizada hoje em 
Maravilha

Maravilhense percorre 830 km 
de bike na Europa V/02

A/06V/01

 Arquivo pessoal

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

11 PáGinaS de 
VariedadeS

(49)  3664-1709
   Rua Pastor armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

teMPo

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

160 090

Sol com algumas 
nuvens. não chove.

21/06 12h

CNH SUSPENSA
Vários são os motivos 

que podem levar a aplica-
ção de suspensão e 
cassação da Cnh 

A/13 A/04

DR GEOVANI DELEVATI LUCIANE MOZER

AGULHAS
um adesivo que é colocado na 

pele para aplicar vacinas de forma 
barata e eficaz foi apresentado 
durante a conferência tedGlobal 
em edimburgo, na escócia 

CONDENAÇÃO
alguns empregadores devem ter 

cuidado na forma como tratam os direi-
tos dos seus empregados, em algumas 
vezes entendendo que vai “economizar”, 
acaba tendo prejuízos consideráveis 
com pagamento de indenizações

alexandre Lencina 
fagundes saiu das terras 
brasileiras para pedalar 

na europa. fez em 12 dias 
o percurso de Santiago 
de compostela de bike

o manifesto com passeata está marcado para o próximo domingo (23), 
às 14h, com saída em frente à Praça da igreja Matriz


